
INGRESSONA POLOCIAMILÍTAR .:.. Encontram
se' abertas até o dia 31 do corrente mês, as
inscrições para ingresso 'nas fileiras da Polícia
Militar do Estado, Os interessados deverão ser

reservistas de la. ou 2a. categoria, dispensados de

incorporação ou, ainda, isentos do serviço militar.
Maiores informações e inscrições poderão ser obti
das no QG da Polícia Militar, na Praça Getúlio
Vargas, em Florianópolis, devendo os candidatos se

apresentarem munidos de certificado de reservista,
certidão de nascimento ou certidão.de casamento.

,O TEMPO - Pressão Atmosférica média: 1002.1
milibares, Temperatura Média do dia 27.9 graus
com máximo de insolação de 35.2 graus e mínimo
à noite de 21.3 graus. (No Plànalto amédia mínima
será de 11.2 graus). Estado médio do Céu: Cumu
íus, Stratus, Cumulunimbus, de meio claro a

encoberto. Nevoeiros esparsos no litoral, margens
de rios e serras. Estado médio do tempo: No
Planai to, instabilidades passageiras sobre as bacias
de rios passando a bom. No litoral: Tempo bom

'-du rante o dia com instabilidades passageiras espar
sas à noite, passando a estável. Previsão: A.Seixas
Netto.
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Estado eUnião
, ,/

constroem juntos
.

'

as

BRs-282 e,475
, ,/

o Ministro Dirceu Nogueira,dos Transportes, garantiu ontem ao governador Konder Reis que as B�s 282 e 475 serão concluídas na atual administração eni regime de condorn ínio com o Governo do' Estado. (Pg.3)

I

-

Republicanos
conclamam

-,

Reagan à

coali�ão
-p- com fo,rd

Salto
Osório dá
• •

mers enerqia
ao Sul

6 presidente da Eletrobrás,
Antônio CarlosMagalhães, �
inaugurou ontem a Usina de CJ

Salto Osório, com capacidade �
, geradora de até C-:j

1.100 milhões Kwa/ano.{Pg.3) O sistema de Salto Osório custou {Eletrobrás o investime�to de 2 bilhões e 150 milb.?>es.-
'

No auditório da Celesc, Nogueíra fez. exposição das programas do Ministério em Santa Catarin�

Mistério em'

Blumenau.
Veneno está
matando as

galieR-h-Gs$'

(

A trégua de dois meses está definitivamente quebrada em Beirute, onde combatem rebeldes muçulmanos e forças do Exército,(Pg.2) A Cidade começa hoje a viver os festejos de seus 250 anos, comemorados Qficial�ente pela primeira vez no município.(Pg.16)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Michelsen expulsa
universitários

PC equatoriano
critica a junta

Um diálogo ,e,ntre

Chile e Peru

Bogotá .; o preisidente colombiano
Alfonso Lopez Michelsen usou as prerroga
tivas extraordinárias que a constituição lhe
concede e determinou a expulsão dos
universitários insubordinados, além da sus

pensão pelo prazo máximo de um ano dos
'

funcionários do governo envolvidos em

greves ilegais. As forças militares e O

governo atribuem a agitação trabalhista e
estudantil a um "plano extremista" que
tem por objetivo "perturbar o processo
eleitoral do próxim_o dia [8 ", quando os
colombianos escolherão os vereadores de
quase mil municfpios e os deputados de 22
assembléias departamen tais.

Quito - O Partido Comunista equato
riano discordou abertamente do plano de,
institucionalização que a junta militar pre
tende promover. Eles mostraram 'sua posi
ção durante o diálogo político mantido
entre os militares e setores polfticos e
sociais. O PC expressou sua "profunda
oposição à entrega do poder às oligarquias
e ao imperialismo", acrescentando que
"para se obter um regime verdadeitamente
democrático, necessita-se primeiro assentar
as bases do desenvolvimento progressista".
A oposição do PC soma-se à de outros
grupos esquerdistas, .aíunos dos quais se

negaram inclusive a participar do debate
com ajunta.

Santiago - O Chile propôs ao Peru
iniciarem no dia 19 de abril as conversa

ções sobre o acordo que permitirá aos

chilenos conceder à Bolfvia uma saida para
o mar e designou o chanceler Julio Phülipi ,

como -Seu representante. A,nota distribui
da pelo governo chileno diz aceitar que o

encontro seja realizado em Lima. Segundo
um tratado firmado em 1929 pelos dois
patses, o Chile não pode transferir a

terceiros partes de seus temtôtios que
antes da guerra de 1879 pertenciam ao

Peru, sem consentimento deste. O corre
dor que os chilenos oferecem à Bolivia,
situado o norte da provlncia de Anca, 'na
frenteira com o Peru, está ne�e caso.

' .

'* ** MINISTÉRIO DO INTERIOR

tttBNH
BANCO NACIONAL DA HABITAÇÃOi

COORDENAÇÃO GERAL DO FGTS

EDITAL N.o 01/76

" A COORDENAÇÃO GERAL DO FGTS, tendo em vista o disposto na POS_
N.o 01/71, baixa o presente edital, contendo os seguintes coeficientes a serem

utilizados no 2.° trimestre civ!1 de 1976 para:

1 - CRÉDI'fO, PELO BANCO DEPOSITÂRIO, DE JUROS E CORREÇÃO MONETÂRIA NAS CONTAS VINCULADAS
(item 66 da POS N.o 01/71): .

.

a) 0,074747 (taxa 3%) - referente a empregado não optante, 'optante após 22/09171 (mesmo que a opção haja
retroagido a tem�o anterior a .essa data),' empregado desligado da empresa e trabalhador avulso:

b) 0,077414 (taxa 4Yo) - referente a empregado que haja optado de 01/01/71 a 22/09/71 e permaneça na empresa'
c) 0,080081 (taxa 5%) - referente a empregado que haja optado de 1967 a 1970 e permaneça na empre�a.

'

2 - CRÉDITO, PELO BANCO DEPOSITÂRIO, DE JUROS E CORREÇÃO MONETÂRIA NAS CONTAS ANTERIORMENTE
CONCEITUADAS COMO INATIVÀS, NA OCORRÊNCIA DE SAQUE, ANTES DE EFETIVADA A SUA TRANSFERÊNCIA
PARA O BNH (item 134 da PO!3 N.o 01171).

ANO DA ÚLTIMA TAXA DE TRIMESTRE DA
"

ATUALIZAÇÃO DO SALDO:
ATUALIZAÇÃO JUROS AB�, MAl, JUN

1970. 3% 2,289496

J1971 3% 1,594290
1972 I' 3% 'l,14íOl0
1973 I' 3% 0,840542
1974 3% 0,365540

NOTA - Devem ser atualizadas com a utilização desta tabela - e mantidas como ativas - as contas anteriormente
conceituadas como inativas, que não serão transferidas ao BNH por não se referirem a contratos de trabalho
rescindidos ouextintos.' '

3 - RECOLHI�ENTO, PELA EMPRESA, DE JUROS E CORREÇÃO MONETÂRIA, RELATIVO A DEPÓSITOS EM ATRASO
_' (item 72 da POS N.o 0.1/71)

MÊS EM QUE MÊS DA EFETIVAÇÃO DO RECOLHIMENTO

O DEPÓSITO MAIO JUNHO�RIL

É DEVIDO xVI VII VIII IXIII IV VII

FEV/67, MAR 7,072417 7,316110
ABR, MAl, JUN 6,553833 6,781873
JUL, AGO, SEL 6,056564 6,269591
OUT, NOV, DEZ 5,697055 5,899235
JAN/68,FEV,MAR 5,390460 5,583382 5,583382
ABR, MAl, JUN :. 5,055836 5,238652 5,238652
JUL,AGO,SET 4,587446 4,756112 4,756112
OUT,NOV, DEZ 4,252831 4,411421 4,411421
JAN/69,FEV,MAR3,959036 4,1087514,1087514,108751
ABR, MAI,JUN 3,684117 3,825520 3,825520 3,825520
JUL, AGO,SET 3,462081 3,596782 3,596782 3,596782
OUT, NOV, DEZ, 3,326797 3,4'57416 3,457416 3,457416
JAN170, FEV, MAR 3,048172 3-,160050 3,170107 3,170107 3,170107
ABR,MAI,JUN , 2,809356 2,904946 2,924101 2,924101 2�24101
JUL, AGO, SET , 2,655780 2,738244 2,765900 2,7659002,765900
OUT, NOV, DEZ 2,521103 2,591615 2,627167 2,627167 2,627167
JAN171, FEV,MAR 2,294239 2,351886,2,385065 2,3934622,393462 2,376897
ABR,MAI,JUN 2,137408 2,184411 2,215930 2,2319132,231913 2,216134
JUL,AGO, SET.. 1,976110 2,013215 2,043040 2,065745 2,065745 2,050784
OUT, NOV, DEZ 1,776037 1,803696 1,831447 1;859656 1,859656 1,845697
JAN/72, FEV, MAR 1,625035 1,644621 1,670804 1,697�11 1,704104 1,6'90902
ABR, MAl, JUN 1,511991 1,524474 1,549463 ',574862 1,587652 1,575024
JUL,AGO,SET.. 1,377064 1,382964 1,406550 '1,430525 1,448663 1,436710
OUT, NOV, DEZ 1,290248' 1,290248 1,312915 1,33'5956 1,359226 1,347714
JAN/73, FEV, MAR 1,2� 1797 1,228300 1,250499 1,272917 1,267294
ABR,MAI,JUN 1,125745 1,136303 1,1575871,179080 1,179082
JUL,AGO,SET.. 1,037269 1,042322 1,062669 1,083218 1,088387
OUT, NOV, DEZ 0,968348 0,968348 0,987958 1,007762 -1,017739
JAN/74, FEV, MAR '0,8870.53 0,901137 0,920076 0,929616
ABR, MAl, JUN 0,803436 0,812398 0,830452 0,839548

-JUL,AGO"SET 0,669-215 0,6731580,689824 0,698221
OUT, NOV, DEZ O,459!j82

'

II 0,459882 0,474425 0,481751
JAN/75, FEV, MAR 0,383051 I.

0,393371 0,400295
ABR, MAl, JUN 0,305617 0,312102 0,318621
JUL,AGO,SET O,219623· II 0,222649 0,228724
OUT, NOV, DEZ .. ,. 0,148620 0,148620 0,154327
JAN176, FEV, MAR 0,074747 0.077414
ABR, MAI,JUN....... - -

7,911639
7,339142
6,790175
6,393296
6,054826 5,917051
5,680343 5,554852
5,168318 5,047862
4,798941 4,685677
4,�74595 4,367682 4,262421
4,'171084 4,070095 3,970682
3,925963 3,829763 3,735060
3,776616 3,6833283,591495
3,457957 3,381745 3,295830 3,211'59()
3,184587 3,1232553,042396 2,963133
3,005946 2,957027 2,.879431 2,803358
2,848817 2,8112492,736512 2,663250
2,591918 2,556,860 2,495771 2,427226
2,412449 2,379145 2,329352 2,:<:64066
2,228997 2,197478 2,158175 2,OS625�!
2,004474 1,97f;í147 1,94ó871 1,888107
1,834015 1,8063521,7767341,731011
�,705256 1,678853 1,652493 1,61340;
1,5'53611 1,528686 1,503804 1,473028
1,454255 1,430299 1,406383 1,382702
1,358818 1,3'41389 1�318350 1,295533
1,255849 1,244726 , ,221219 1,200763
1,151286 1,145975 1,124855 1,103946
1,068245 1,068245 1,047892 1,027741
0,973031 0,973031 0,958454 0,939181
0,876294 0,876294 0,867041 0,848666
0,727867 0,72786.7 0,723602 0,706639
0,503896 0,503896 0,503896 0,489096
0,41771'3 0,417713 0,417713 0,407235
0,331727 0,3317270,331727 0,325158
0,237871 0,237871 '0,237871 0,234814
0,160049 0,160049 0,160049 0,160049
0,980081 0,080081 0;080081 0,080081,

NOTAS:
1 - Para a escolha da coluna adequada. a cada caso, relativa à taxa de juros, devem ser observadas as seguintes

hipóteses, em consonância com o disposto no item 34 e seus subitens da POS N.o 01/71.
- OPÇÃO.EM 1967: a) Empregado que permanece na empresa ou foi desligado a partir de 1973, utilizar coI. VII

b) Empregado desligado até 1969, utilizar coI. I·
'

c) Empregado desligado no período de 1970 a 1972, utilizar col.Tl
:.. OpçÃO EM 1968: a) Empregado que permanece na empresa ou foi desligado a partir de 1974; utilizar coi. VIII

b) Empregado desligado até 1970, utilizar cal. I -
,

c) Empregado desligado no período de 1971 a 1973, utilizar cal. IH, .

- OpçÃO EM 1969: a) Empregado que permanece na empresa ou foi desligado a partir de 1975, utilizar col.lX
b) Empregado desligado até 1'971, utilizar cal. I

'

c) Empregado desligado no período de 1972 a 1974, utilizar cal. IV
•

- OpçÃO EM 1970: a) Empregado que permanece na empresa ou for .desliqado em 1976, utilizar col, X ,

b) Empregado desligádo até 1972, utilizar cal. I
c) Empregado desligado 'no período de 1973 a 1975, utilizar cal. V

- OP,Ç,ÃO EM 1971: a) Empregado que permanece na empresa ou foi desligado a partir de 1974, utilizar cal. VI
(ATE 22/09171)

_
b) Empregado desligado até 1973. utilizar coI. I

- EMPREGADO NAO OPTANTE OU QUE OPTOU A PARTIR DE 23/SET/71: utilizar col.L
\

2 - O resultado da multiplicação de qualquer dos coeficientes constantes desta tabela pelo valor do depósito constitui
a parcela de juros e correção monetária a ser lançada na coluna '''JCM'' �a GRA ,e da RDA. '

4 - RECOLHIMENTO, PELOSANCO DEPOSITÂRIO, DE CORREÇÃO MONETÁRIA, RELATIVO À TRANSFERÊNCIA EM
ATRASO (item 75 da POS N.o 01/71).

.'

�--------�------�----��------------�

PER� DE ARRECADAÇÃO COEFICIENTES
.

PER. DE ARRECADAÇÃO COEFICIENTES
DOS DEPÓSITOS DOS DEPÓSITOS

.

'01,01.67 a 15.02.67 5,123117 16.08,71 a 15:11.71 1,426890
16.02.67 a 15.05.67 4,772727

.

'16.11.71 a 15.02.72 1,312094
16.05.67 a 15.08.67 4,433155 16.0,2.72 a 15.05,72 , 1,229118
16,08.67 a 15.11.67 4,195033 16:05.72 a 15.08.72 1,125205
16.11.67 a 15.02.68 3,994382 16.08'.72 a'15.11.72 1,,062944
16.02.68 a 15.05.68 3,768354 16.11.72 a 15.02.73 1,007,055
16,05.68 a 15,08.68 3,432533 16.02.73 a 15.05,73 0,943435
16,08.68 a 15.11.68 3,198347 ',·16.05.73 a 15,08,73 0,876517
16.11.68 a 15,02.69 2,993262 16,08.73 a 31.10.73 0,826634
16.02.69 a 15.05.69 2,800160 01.11.73 a 31.01.74 ·0,764326
16.05 .69 a 15.08.69 2,647179 ..

..

01,02.74 a 30.04.74 0,698794
16.08,69 a 15.11.69 2,563126 .01.05.74 a 31',07.74 0,583964
'16.11.69'a 15.02.70 2,358678 -

-
01.08,74 a 31.10.74 .0,395878

16.02.70 a 15.05.70 2,184240 I

I
01,11.74 a31.01.75 0,332334

16.05.70 a 15.08.70 2,078788 01.02.75 a 30,04.75 0,267171
16,08.70 a 15,11.70' 1,987608

L
01,05,75 a 31.07.75 0,192588

16.11.70 a 15,02.71 1,816076 01.08.75 a 31.10.75 0,131583
16.02.71 a 15.05:71 1,702128 01.11.75 a 31.01.76 0,066747
16.05.71 a 15,08,71 1,582426 -

Rio de Janeiro, 10 de março de 1976, Coordenação Geral do FGTS

Governadores pro-Ford
ouerem afastarReagan

Washington - Oito dos 13, governadores republicanos
'dos Estados Unidos pediram ontem formalmente áRonald
Reagan que abandone a corrida presidencial ese dedique à
eleição do presidente Gerald Ford. O pedido, entretanto,
foi prontamente rejeitado pelo candidato, que afirmou sero

r.ronunciamento dos governadores "parte de uma trama":
'Não pretendo me aconselhar com a equipe da campanha
de Mr. Ford".

O pronunciamento dos nove governadores foi levado a

público em Raleigh,: na Carolina do Norte, pelo coordena
dor regional da campanha de Ford, governador 'Jar -es
Holshouser JL, porta-voz de Mills Godwin, da Virgírua,
Arch Moore Jr., da Virginia Ocident�l Daniel Evans, de

Washiilgton� Otis Bowen, de Indiana, william Milliken, de
Michigan, ray Hammond, do Alasca, e Robert Ray, de
Iowa. Não aderiram ao movimento os governadores do
Missouri, New Hampshire, Ohio e Carolina do Sul.

Entrevistado na Carolina do Norte, onde se encontra em

campanha, Reagan reafirmou sua intenção de não se afastar
da corrida presidencial, "São os mesmos governadores que'
inicialmente garantiram seu apoio a Ford. Assim, enterido
perfeitamente que, eles sigam as táticas da campanha de
Ford". Acrescentou que um de seus maiores problemas, no
momento, é evitar as perguntas daqueles que desejam saber
por quanto tempo espera continuar na campanha.

Reagan disse ainda que '?ermanecerá na disputa mesmo
se perder g,ara Ford nas previas da próxima terça-feira, na
Carolina Eu não compreendo porque isto de repente se .

tomou assunto .predileto" - uma aparente referência aos

informes de que sua campanha está oscilando porque não:
ganhou uma primária e; dessa forma, terá que se retirar, I

caso não consiga logo uma vitória pelo menos. Na Casa
"

Branca, o secretário de Imprensa Ron Nessen afirmou que
Ford e seus associados vão lazer o 'que puderem para
asse�rar �e Reagan e. s�üs colaboradores sejam bem
recebidos,

,

quando ele deeidir abandonar a campanha".

Argentinos ainda

têm a maior rende

da América Latina

Washington - O Banco Mun
dial divulgou as cifras completas
do Produto Nacional Bruto de
1975, indicando que, as vésperas
do atual processo' de depressão
econômica, a renda média dos

argentinos é a mais alta dos

povos latino-americanos - um

,
pouco superior à renda dos ve-

.

nezuelanos, Com uma popula
ção calculada em 24,3 milhões
de habitantes e um PNB de
39_760 milhões de dólares, a

renda per capita na Argentina
esteve em 1.640 dólares, en

quanto apenas 11.2 milhões de
'venezuelanos tiveram um PNB
de> 18.340 milhões de dólares,
gerando uma média de 1.630
dólares.

O PNB do Brasil foi quase
duas vezes superior ao da' Argen
tina, mas à população só 'teve
urna renda média de 761 dóla
res, dos 76.950 milhões dê dóla
res de PNB. O México completa

Salisbury - O primeiro
ministro rodesiano Ian
Smith _pediu ontem ao go
verno mglês que "ajude a

resolver o proõlemâ consti
tucional no país", devido
ao rompimento das n�o
ci�ões com o líder naCIO
nalista negro Joshua Nko
mo. Ambos os negociado-
res informaram, numa de
claração conjunta, ter che
gado a um i!1ll?asse, o que
dará oportunidade para
consultas e considerações.
Smith não aceita um go
verno de maioria negra
(nesse país, 274 mil bran
,cos governam 5,7 milhões
de negroe}; Smith alegou
que não pode haver pro-

o quadro dos quatro grandes
países com PNB inferior ao do
Brasil, embora a, renda média
dos mexicanos, calculada em

890 dólares, seja superior à dos
'

brasileiros-.

Porto Rico e dos Estados
ibero-americanos, o de maior
renda per capita, com um PNB
de 6.240 milhões de dólares
divididos por três milhões de
-habítantes, cabendo a cada um,
em média, 2.180 dólares. As
cifras do Banco Mundial revelam
também que, enquanto a renda
per capita do Panamá é de 920
dólares, na zona do canal ela
atinge os 2.910 dólares, com
200 milhões repartidos entre 76
mil habitantes. Os Estados Uni
dos, com 310 milhões de habi
tantes, lideram a lista:
1.304.530 milhões-de dólares de ,

PNB e uma renda per capita de
6.200 dólares.

'

IC

Isabel disposta a

unir forças com

. .-

a oposiçao

Buenos Aires - A presidente Isabel Peron parece, enfim,
disposta a estreitar os laços c.om os principais partidos oposicionis
tas, nurn esforço para evitar que se concretizem as insistentes
previsões de um golpe de Estado. De sua parte, as Forças Armadas,
que costumam falar em "defesa da ordem institucional ", aguardam
agora em silêncio ante as versões sobre um final abrupto do governo
peronista.

Nas próximas horas haverá urna nova reunião entre Deolindo
Bittel, representante do governo, e Ricardo Balbin, lfder da União
Cívica Radical, para ultimar os preparativos para a reuriião multise
torial proposta pela oposição, Fala-se que a assembléia será nos

primeiros dias da próxima semana, com a participação do Partido
Jus ticialista, da União Radical, do Partido Comunista e outras forças
esquerdistas e/moderadas, além dos setores trabalhistas, empresarial
e eclesiástico. No entanto, pergunta-se, nos meios políticos, que
solução poderá trazer esta reunião que muitos já consideram tardia.

A situação polÍtica se caracteriza pela rapidez com que se geram
as iniciativas para superar a crise e pela curta duração de al�umas,

delas. A base de um futuro acordá na reunião multipartidaria se

modelaria, segundo fontes polfticas, numa espécie de co-governo
com o peronismo. Mas uma das principais dúvidas récai em qual Será
a posição da presidenta, que costuma se mostrar contra colaborações
que não prevenham de um limitado grupo de amizades que a cerca.

Dentro deste panorama, as Forças Armadas não têm feito ouvir sua
opinião. Através de algumas fontes do Exército sabe-se.que o grosso
dos militares pensa que já é muito tarde para tentar soluções
políticas.

Os rumores de golpe' têm ecoado de maneira tal que, nos últimos
dias" já circulam pelas redações dos jornais listas de um futuro
gabinete militar. Versões da imprensa apontam, ainda, que nurna

reunião realizada anteontem à noite, a diretoria sindical decidiu que
se houver golpe será' convocada uma greve geral por tempo
indeterminado.

Ministro português
acusa os comunistas

Lisboa - Um ministro do gabinete culpou ontem os comunistas

pela inquietação trabalhista que, segundo ele, tem enfraquecido
Portugal e ameaçado a realização das eleições parlamentares progra
madas para o próximo mês. "O partido comunista e a extrema-es

querda sabem que. sua força nas eleições parlamentares de 25 de
abril será menor do que no ano passado e não estão verdadeiramente
interessados no estabelecimento de uma democracia em Portugal",
declarou o ministro de Assuntos Sociais 'Rui Machete, em urna

entrevista à Associated Press,
.

O ministério de Machete que abrange o setor de saúde e parte do

serviço civil, sofreu o pior impacto do golpe causado pela recente
onda de greves que o partido comunista promoveu. Machete é
membro do partido popular democrata (PPD), centrista, num

governo dominado pelos socialistas e militares da esquerda moderá
da. O'ministro teve que esperar seis dias antes de conseguir que . o

gabinete o apoiasse em sua firme ação contra as enfermeiras, uma
greve ocasionou duas mortes em um hospital. )

LíBANO

A trégua de dois meses estão
'definitivamente liquidada:
rebeldes, milícias muçulmanas
e direitistas combatem dia'
e noite nas ruas de Beirute

gresso nas negociações se,

Nlomo persistir na idéia
de um governo majoritário
imediato; Recentemente,
foi (_Iit_!) que �e �ug�ri_a.
uma igualdade nnediata de
representantes brancos e

ne�os no Parlamento, se

guída por um período de

transi�ao até um governo
majontário. Devido ao fra
casso, segundo a Financial
Gazette, ambos os negocia
dores 'acolheriam a pre-.
sença de um terceiro - pro
vavelmente a Grã-Bretanha
-, para dar uma nova di
mensão às conversações".
Smith já pediu a ajuda
britânica e a atitude Nko
mo é semelhante, embora
menos entusiasta

(

Mais ,26mortos nas
batalhas de rua

Beirute - A guerra civil irrompeu novamente em todo
o Líbano, liquidando a trégua de dois meses patrocinada
pela Síria Tropas rebeldes liberadas por muçulmanos e

forças leais cristãs do exército chocaram-se com tanques
e artilharia pesada nos arredores de Beirute e do palácio
presidencial. Milícias muçulmanas esquerdistas e direitis
tas combateram a noite inteira com foguetes, morteiros e

fuzis no distrito hoteleiro, no centro comercial e nos

subúrbios da capital.
Violentos choques de artilharia e tanques ocorreram

nas povoações mais im�ortantes no norte libanês, com
um saldo de 60 mortos e feridos. A polícia informou que
26 pessoas morreram e 33 ficaram feridas nos combates

registrados durante a noite ao longo da linha de três

quilômetros que separa as comunidades muçulmana e

católica de Beirute. As cifras oficiais; que não incluem as

vítimas do norte do país, elevaram para 274 mortos e

215 feridos o total de baixas desde que o brigadeiro Aziz
Adhab deu um golpe de estado há oito dias.

As comunicações com o norte do Líbano são precá
rias e os funcionários do governo não tem informações
precisas sobre o número de mortos nas lutas da última
semana Segundo cifras oficiais, 12 mil pessoas morreram
nos dez meses de combates que antecederam à trégua
violada na semana passada O brigadeiro Ahdab, coman-

,
dante da área de Beiru te que se auto-intitulou 'governa
dor militar provisório do Líbano, emitiu uma, nova

advertência. ao presidente Suleiman Franjieh, para que
renuncie, ou será retirado à força do palácio.

o avião foi atingido pouco antes de decolar

Ne,ste avião estava Karami-,
de tinham um encontro
com o presidente Haféz
Assad.

Não houve Indícios so

bre o autor do atentado. A,
zona do aeroporto é con

trolada por guerrilheiros
palestinos e 'vâríos grupos
esquerdistas muçulmanos
implicados no conflito ci
vil. A delegação de Karami
ia a Damasco li convite de
Assad, a fim de procurar
uma solução para o con

junto entre o presidente
Suleiman Franjieh, Cristão
Maronita, e militares mu

çulmanos que exigem sua

destituição,
I'

\

Beirute - Um avião
sírio que estava pronto pa
ra transportar o primeiro
ministro Rashid Karami a

Damasco foi incendiado
por projéteis que o alcan
çaram minutos an tes da
decolagem Karami havia
entrado no avião militar e

o ex-primeiro-ministro
Saebsalam subia a escada
quanto o aparelho foi atin
gido por um projétil incen
diáÍio. Ambos sairam ile
sos e foram resgatados. Ka
rami e Salam esperavam o

presidente do parlamento,
.Kamel Assad, para segui
rem rumo a Damasco, on-
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Konder destaca

importância da

vitória da Arena

a 15 de novembro
o governador Antônio Carlos Konder Reis destacou

oqtern no último pronunciamento da série de cinco que fez
na televisão a importância da vitória da Arena nas eleições
de 15 de novembro, "para que possamos prosseguir,
aperfeiçoar, desenvolver o nosso País do ponto de vista

econômico, do ponto de �ista s�cial e do ponto de vista

político".
- Estamos num ano eleitoral. o povo catarinense vai ser

convocado para escolher seus prefeita; e vereadores'a 15 de

novembro. Eu' não seria sincero se não dissesse a toda; os
catarinenses que a vitória do meu partido há de ser

perseguida por mim, com todo o meu esforço, e nos estritos
limites da lei - declarou Konder Reis. '

'

Fazendo referência à colocação política de seu governo,
o governador disse que "uma obra administrativa só se

afirma, só 'se faz vitoriosa, só conquista o respeito e a

confiança do povo se tiver a inspirá-la, li orientá-la, a

comandá-la, à estimulá-Ia uma ação política capaz e leal ",
Afirmou que "sou leal ao meu partido, sem

discriminações,' sem perseguições", complementando que
"até hoje não ingressou em juízo uma ação sequer de
mandado de segurança contra ato que pratiquei, o que
demonstra a minha preocupação em fazer justiça".

Em seu pronunciamento o governador focalizou também

aspectos relacionados ii medicina preventiva, saúde, ação
comunitária, sistema penitenciário, institueionalização do

sistema de planejamento e do sistema fínanceíro..

II

o pronunciamento,

Sob a coordenação da Secretaria Executiva aos Conselhos de
Desenvolvimento Econômico e Desenvolvimento Social, fizemos
presente .ao Grupo Executivo dos Centros Sociais Urbarios, da
Secretaria de, Planejamento da Presidência da República, de projetos,
que não só foram aprovados - como os casos dos Centros Sociais
Urbanos de Joinville, Blumenaú e Floríanopolis -; mas também
serviram de modelo pará execução' de tarefas análogas em outros
estados da Federação.

,
No momento, estamos institucionalizando aquela decisão que

tomei em São Bento do Sul, de adiar a criação da Superintendência
de Ação Comunitária, e f�zê-la presente em todo o Estado através da

Secr�taria Executiva dos Conselhos de Desenvolvimento Econômico
e Social, e da ação pronta das Secretarias de Governo, do Trabalho e"

Promoção Social e da Saúde.
"

Quanto ao Sistema Penitenciário; o Estado'conseguiu celebrar
convênios com o Ministério da Justiça, e obte'<\e recursos p,ara o

início das obras da Penitenciária do Plai1ruto catarinense, no

município de Curitibanos. Estam,os iniciando os prec(!dimentos para
começar as obras correspondentes.

o Sistema de Plinejamento' e Orçamento, pela Lei Complementar
no. 4, está sob a responsabilidade do Vice-Governador. Criamos a

Supervisão dos Sistema de Planejamento e Orçamento, e, hoje, a

execução do Plano de Governo, obedece a umdisciplina no que toca
aa planejamento, e assim podemos exercer, com segurança, as
tarefas de contróle é fiscalização. Do mesmo ,modo agimos no setor
fina."1eeiro. O Sistema Financeiro de Santa Catarina tinha muitas
cabeçaS e poucos braços para agir, para frabàJ.har. Daí a nossa
decisão de criarmos a CODESC .'_ 'Companhia de Desenvolvimento
de Santa Catarina. Ela une e reúne o Banco do Estado de Santa
Catarina, o Banéo de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina
-:- instalado em nosso governo com recursos que obtivemos do
Governo Federal -, a Caixa Econômica Estadual de Santa Catarina,
que multiplicou o seu número de agênCias, (de uma só agência na

Capital hoje ela plilssui 11 agências no interior) e todo; os outro;
organismos de crédito - como a BESC Financeira, BE&VAL,
�ESC Câmbio, 'BESC Corretora, BESC Turisme. Formam um
sIstema perfeitamente inte�ado com 'a Secretaria da Fazenda, seja
através do Conselho Consultivo' da CODESC, presidido peloS�cretário da Fazenda, seja através do Conselho de PolItica
Fmanceira, seja através; e, principalmente. do bom entendimento e
na harmonia da çomprensão dos responsáveis.por área tão importante
para o des,envolvime�to c$rinense. ,

'

'

O nosso Sistema Financeiro alcançou neste ano um resultado 'que
I

��s orgulha. VejamÇlS alguns dados: e capital e as reservas do
Istema CODESC, em 15 de março de 1975, alcançaram 216

;milhões e 759 mil cruzeiros; em 31 de dezembro de 1975, atingiram
o vaIor de 355 milhões e 561 mil cruzeiro;. O Sistema Financeiro
e,stá fortalecido, está dinamizado, está alcançando os índices de
eficiência reclamados pelo povo catarinense. Mas existem outro;/
�ados que falam tameem desse ,fortalecimento. Vejamos a evolução
EOS depósitos no Banco do Estado de Santa Catarina e na Caixa
conômica Estadual de Santa-Catarina: em março de 1975 esses

depósitos totalizavam 449 milhões e 90'2. mil cruzeiros; em 31 de
d�zembro de 1975, atingiram o valor de 1 bilhão 158 milhões' e 40'7
lUil cruzeiros. Retrato vivo, 'sem retoques, da confiança do povo
catarinense no seu governo.

. GOStari�l d� ressaltar ainda,' no Sistema CODESC, as aplicações de
recursos dltstinados à indústria, ao'comércio, à agricultura de Santa
Catarin*; �Cuisos destinados à habitação, ao crédito pessoal, a todo

,',
.

Um anode governo
povo, enfim. Essas aplicações em março de 1975, totalizavam 2
bilhões 175 milhões e 141 ,mil cruzeiros; em dezembro de 1975,
alcançaram o valor de 3 bilhões 70'3 milhões e 55$ mil cruzeiros.
Foram recursos que o povo catari nense confiou ao Sistema Codesc,
e sendo aplicados em seu benefício e que continuarão senda
aplicados com ex�ão, com honradez e com eficiência. '

Vejamos ainda o lucro líquido total de todo o Sistema no

segundo semestre de 1974 -

>
no valor de 27 milhões ,e 394 mil

cruzeiros -, para que o comparemos com o lucro existente no
mesmo sistema no segundo semestre de 1975, já no nosso governo, e
,que alcançou o valor de 40' milhões e 767 mil cruzeiros.
Praticamente avançamos cerca de 8q por Cento.

E, amigos, um governo politico que respeita a técnica, rigoroso
na aplicação do dinheiro público, consciente das suas

responsabilidades administrativas, conforme procurei demo�strar
neste contato que venho tendo com o povo catarinense, graças a boa
vontade, à compreensão e à amizade da rede catarinense de
televisão.

' ,

Cumpre-me aqui agradecer às duas estações de televisão de Santa
Catarina - a TV Cultura e a TV Coligadas - que, compreendendo o

meu desejo de encurtar distâncias, venceram dificuldades, superaram
obstáculos, e me permitiram chegar até a vossa casa, .catari nense,
para dizer o que estou realizando, e dizer também da consciência
que tenho do muito que ainda devo realizar.

I '

"

Quero, agora, falar ao povo catarinense, do problema político.
Se foi motivo' de I?!eocupação constante, de atuação decidida, o

desempenho adminiftrativo - conforme procurei exemplificar
através destas nossas conversas - foi grande também a nossa

preocupa9ão no setor polftíco, Uma obra administrativa só se

afirma, so se faz vitoriosa, só conquista o respeito e' a confiança do

povo se tiver a inspirá-la, a orientá-la, a comandá-la, ii estimulá-la
uma, ação política capaz e leal. Sem desprezo do apoio, do conselho
e da orientação técnica, realizo um governo político, fiel ao; ideais
da Revolução de Março de 1964.

Sou leal ao meu partido, sem discriminações, sem perseguições:'
até hoje não ingressou em juízo uma ação sequer de madado de
segurança contra ato que pratiquei, o que demonstra a minha
preocupação em fazer justiça. Mas, igualmente, nenhum cargo de
confiança é exercido, em meu governo, senão por pessoa de
confiança deste governo, alguém que acredite em mim, e no meu'

partido, nos meus ideais; pois a obra não poderá ser 'apenas do
Governador, nem de seus Secretários, nem dos membros do
Colegiado. Há de ser de todos, de todo o povo catarinense. E a

máquina do Estado há de ser conduzida por aquelesque confiam no

Governo.

O Ministro dos Transportes,
Dirceu Nogueira, anunciou no

final da tarde de ontem, após
reunir-se com o Governador
Konder Reis no Palácio da.Agro
nômica, que as BRs-282, com o

seu prolongamento até Florianó
polis, e a 475, entre Lages e

Tubarão, serãó construídas no

a tual Governo, "atendendo
assim a reivindicação que o Go-

'

vemo do Estado e classe empre
sarial fizeram durante a confe
rencia que proferiu pela manhã,
no auditório da Celesc.

Durante a conferência, o ti tu
lar dos Transportes não havia

garantido a implantação dessas
duas rodovias, 'a menos que os

recursos do DNER permitam".
À tarde, antes de partir para

Imbituba, onde inspecionou o

porto, o Sr. Dirceu Nogueira
reuniu-se com o Govemader
Konder Reis, Secretário dos
Transportes, Nicolau Malburg,
Diretor Geral do' DNJ;:R, enge-

"nheiro Adernar Ribeiro da Silva,
ocasião em que garantiu a exe

cução das obras das duas rodo
'vias durante o governo do Presi
dente Geisel.

A BR-475, por constar no II
PND como obra prioritária, terá
sua construção executada pelo
DNER., Esta rodovia, que ligará
Lages a Tubarão, terá um traça
do que coincide com o da
BR-282 em cerca de 60' quilô
metros de Lages até o Vale do
rio Canoas, e daf até Tubarão,
passando pelo Vale do Braço do
Norte.

,Já a BR-282 te;á sua constru
ção executada pelo Departamen
to de Estradas de Rodagem de
Santa Catarina, depois de firmar
convênio 'com o DNER. O órgão
estadual ficará responsável pela
implantação do trecho Florianó-,
polis ao Vale do Rio Canoas. As
duas rodovias terão uma exten
são de 20'0' km, dos quais cerca
de 60' km (Lages-Vale do Rio
Canoas) serão comuns.

POUCOS RECURSOS
O Sr. Dirceu Nogueira disse

em ua palestra que se o orça
mento da União fosse multipli
cado por dez não daria para
a tender às necessidades do País
no tocante às rodovias.

- Hoje dispomos de 70' mil
quilômetros de estradas. E uma

rodovia dura no máximo dez
anos, 'o que exige constante ih
vestimento do Governo para a

sua recuperação. Um quilômetro
de estrada recuperada CUsta cer

ca de Cr $ 1 milhão. Com 7 mil
.quilômetros por ano representa
de 5 a 7 milhões de cruze ira; ".

Explicou que a receita do
, DNER 'provém do Imposto so

bre Combustíveis e Lubrifican
tes e, face à economia de consu

mo, "os recursos, logicamente,
foram reduzidos, sem levar em

conta outro fator, que é o au

mento do custo de vida, que
encarece o, custo de construção
de uma estrada".

Quanto ao porto de São
,

Francisco do Sul, que os empre
sários aguardavam pronuncia
mento a respeito da viabilidade
de ser incluído no sistema de
corredores de exportação, o ti
tular dos Transportes acentuou
que há vários problemas.

- Na entrada da barra, há um
local que precisa ser dragado a

fim de permitir a entrada de
navios de maior calado. Outro
problema é do acostamento do
cais, onde a profundidade é de

Estamos num ano eleitoral. O povo catarinense vai ser convocadó apenas oito metros. Mas já hã
para escolher seus prefeitos e vereadores a 15 de novembro. Eu não projetos para solucionar esses

seria sincero, se não dissesse a todos os catarinenses que a vitória do problemas. Não podemos, entre
meu partido há de ser perseguida por mim, com todo o meu esforço, -tan to, construir novo cais a cur

e nos limites estritos da lei, Sei o quanto ela será importante para" to prazo. Poderá demorar um

que possamos pr01seguir, aperfeiçear, desenvolver o nosso País, do pouco.
ponto de vista econômi'co, do ponto de vista social e do ponto de
vista pol{tico. .

Hoje estou aqui a concluir esta prestação de cantas, meus.

coestaduanos, e sei que não faltarão vozes para dizer que abuso 'da
publicidade, .da propaganda, ou que nome queiram dar a este
procedimento que visa única exclusivamente -fazer possfvel ao

Governador prestar 'contas das suas atividades. Nada, porém, me

afastará das diretrizes que elegi. Sem excessos, sem exageros, sem
malbaratar os dinheiros públicos, em viagens de serviço, concedendo,
audiências perante as camaras de televisão, pelas ondas do rádio,
pela imprensa, com honestidade, hei de dizer o que realizo sob as

inspirações dos ideais revolucionárias e fiel ao meu partido.

Estarei, assim presente, hoje, aqui,- e amatibã pelas cidades e vilas
catarinenses. Encurtarei as distânciílS para dizer o que fiz, o ,que
estarei fazendo, o que pretendo fazer'e para dizer, sempre, ao povo
ca�arinense, por tudo o que tem feito pormim e pelo meu Governo,
o meu muito obrigado. ; ,

.

Até outra oportunidade, amigos".

,

O Ministro deixou transpare
cer que os 25 caminhões lotados
(ele calculou em tomo de 50') .

que aguardavam navios. próximo
, ao porto de São Francisco não o

surpreende'ram. ,
'

- A única solução (lara isso é
os produtores irem a procura

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDA
, .

VARA CíVEL DA C�PITAL�
EDITAL' DE PRAÇA - EXTRATO.

I '

Venda em praça (mica no di!! 10. de abril, às 11,00 horas (valor não inferior ao

saldo devedor que é de Cr$ 155.618,71 (cento e cinquenta e cinco mil, seiscenta; e

dezoito cruzeiros e s.etenta e um'centavos).
Local: átrio do Palácio da Justiça, portal lateral sul.
Processo: Execução no. 1259/75, movida por CAIXA ECONÓMICA DO ESTADO

DE SANTA CATARINA contra'W1LSON DE JESUS ROCHA e sua mulher.

Bens: Um imóvel localizado no distrito de Canasvieiras, neste município, sendo
constituído de uma casa de madeira, com a área de 75,90m2 e seu respectivo
terreno, designado por lote no. 181, com as seguintes medidas e con�rontações:
frente na exten,são de 13,56 metra; para a rua "A"; fundos com a r_nesma' metragem

, extremando com terras de quem de direito; as laterais medem 30 metros, limitan

do-se de um lado c'om o lote no. 166 e do outro com a rua ,"F".
Florianópolis, 16 de março de 1976.

PROTÁSIO LEAL FILHO

Juiz de Direito da 2a: Vara C(vel.

JAI R JOS!: BORBA

I Escrivão

o ESTADO - 20 de março �e1976 - Pági:
_

J
í

o ministro Dirceu

Nogueira tomou
a decisão ontem à

tarde nesta

Capital, depois do
encontro que teve

com o governador, o
,

diretor-geral do
Departamento Nacional

de Estradas de
, Rodagem e

o secretário da;

Transportes.

Ligac:ão 'Lages-Capital e a
475 saent no atual,governo

,

das multinacionais, venderem o

produto lá e não deixar que elas
venham aqui.
EBTU

O Sr. Dirceu Nogueira anun

ciou para o próximo mês o

funcionamento da Empresa Bra
sileira de Transportes Urbanos,
"que deverá se constituir num

mecanismo de auxílio à solução
'dos problemas dos transportes
em centros urbanos".

- De acordo com .a Consti
tuição, não podemos comandar
o transporte na região metropo-.
litana. Mas, a EBTU poderá au

xíliar nos planos que estejam
compatíveis com suas normas.

PORTOS
Segundo o Ministro, a Porto

brás deverá investir este ano

cerca de 80' milhões de cruzeiro;
na melhoria do sistema portuá
tio ca tarinense, a fim de aprimo
rar as condições de transporte,
.operação e movimentação das
safras. ' ,,:, <'

Para São Francisca do 'Sul -

além da assinatura de um con
trato entre a administração do
Porto e a Companhia Catarinen
se de Armazenagem, destinado
ao arrendamento de duas áreas
para a construção de armazéns
graneleiros e tanques para óleo
de soja e assemelhados � estão
previstos investimentos em servi
ços de dragagem do canal de
acesso e da bacia de evolução;
obras de reforço na plataforma
do cais; reparos gerais nos arma
zéns; pavimentação da faixa por
tuária; construção de abrigos;
aquisição de equipamentos para
movimentação, granéis e pás car
regadeiras,

No porto de Itajaí, a Porto
brás pretende investir este ano

recursos, da ordem de 36,5 mi
lhões de cruzeiros, para melhoria
.das condições operacionais. As
obras compreendem a recupera
ção dos molhes, e da estrutura
do caís, e a construção do muro
de contenção. Serão ainda ad
quiridos equipamentos, recupe-

�

II_
�

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
ELETROSUL

Subsidiãria da ELETROBÀÁS
�ELEÇAO PÜBLlCA No. 01/76

1 - Mediante Seleção Pública, .a ELETROSUL está recrutando em

Florian6polis, estagiários, élll1nos de curso superi0r de:
1.1 __.:. Engenharia (Mecânica, Civil, Arquitetura, Elétrica, Eletrôni
ca, Telec0rr:'0nicações).
1.2 - Ciências Contábeis
1.3 - Administração
1.4 - Economia
1.5 --:- Biblioteconomia

2 - Requisitos para Inscrição:
2.1- Estar cursando o penú Itimo semestre 'letivo;'
2.2 - Não estar estagiando em outrá empresa;
2.� -, Ser aluno de entidade de ensino reconhecida pelo Governo
Federal.

3 - Documentação a Apresentar:
3.1 - Cárteira de Identidade
3.2 - Título de E leitor
3.3 - 4 fotos 3x4
3.4 - ,Carteira de Trabalho
3-.5 .:_ Declaração da Entidade de 'E'nsino� cOrl)provando o item
2.1.

4 Condições Gerais:
4.1 - A bolsa-auxílio será no valor de 3 (três) salários mínimos
regionais.
4.2,- Não existirá vínculo empregatício entre a ELETROSUL e o

estagi ária.
4.3 - A .cargá horária mínima a ser cumprida pelo estagiário é/de
20 hora� se-manais., ,,-

5 - Inscrições e Informacões:
5.1 - Locais: Instituto Euvaldo Lodi">.:__ Rua Pedro Ivo, 8 (Esquina
c/ a Rua Felipe Schmidt)
UFSC - Coordenadoria lGeral de� Estagiários - Prédio da Reito
ria - 20. andar.
Período: de 24/03 a 30/03/76 (Horário Comerciai).

rado o armazém frigorífico e

construído Um novo armazém.
Por outro lado, para o .porto

de Imbituba, serão ampliadas as

instalações para a movimentação
de carvão; adquiridas pás carre

gadeiras e prolongados os mo

lhes de abrigo (com 550' metros
de extensâo e onde já foi movi
mentado um volume de pedra
da ordem de um milhão de
toneladas). ,

Em Laguna, deverão ser ini
ciadas ainda este ano as obras do
entreposto frigorífico, com
1.360' metros quadrados, e da
fábrica de gelo, com 1.0'80. me
tros quadrados, em cujas obras
deverão ser investidos 10' mi
lhões de cruzeiros.

FERROVIAS
Santa Catarina é servida pelas

linhas do, trONCO Sul (trecho,
Lages-Mafra), que se interligam
ao sistema da RFFSA, ao Sul
com o Rio Grande e ao Norte
com o Paraná ,e com a 12a.
Divisão (229 quilômetros, que
escoa o carvão catarinense até o

porto de Imbituba. Atingidape
Ias enchen tes de 1974, que des
truíram pontes e escavaram as

linhas em vários trechos, a 12a.
'Divisão está hoje recuperada,
graças à restauração empreendi
da pela RFFSA.

Neste ano, serão investidos
mais de 20' milhões de cruzeiros
apenas no Sistema Regional de
Curitiba, em melhorias na via
permanente, ampliação de pá
tios e instalações. ,A Divisão
.Operacional de Tubarão deverá
concluir este ano o projeto final
de engenharia da eletrificação
do trecho ferroviário e o estudo
do ramal do Sangão e de Mina
União, ampliação do material
rodante (inclusive recuperação
de locomotivas e vagões), me

lhoramentos na via permanente
existente (revisão total na linha
tronco) e ampliação de pátios e

instalações.

Para exemplificar o incre-
mento que essas melhorias-
produzirão no setor agrícola ca

tarinense, o Ministro citou a

produção de transporte ferroviá
rio prevista para este exercício,
que terá um aumento superior a
30' por cento.

Dirceu Nogueira destacou
ainda a recente inauguração da
ponte sobre o rio Tubarão, com
260' metros de comprimento; a

abertura ao tráfego da variante
de Crícíúma; .a' conclusão do
novo pátio de Pinheirinho; a

erradicação, do ramal de Lauro
Müller, no Vale do Rio Tubarão,
com 60' quilômetros de exten
são, e Q levantamento da linha
que atravessa a cidade de Criciú
ma; numa extensão de 10 quilô
metros .de extensão. Apesar de
algumas di ficuldades no tran s

porte do 'carvão, a partir de
agosto passado, como a estoca

gem do produ to na mina, a 12a.
Divisão transportou 2 milhões e

396 mil toneladas, com um su-
,

peravit de quase 13 milhões de
cruzeiros,

"Catarínenses, ' ,

Falemos hoje dos objetivos que alcançamos no setor da saúde, da
ação comunitaria, do sistema- penitenciário, da institucionalização
do sistema de planejamento, da institucionalização do sistema
financeiro, e, finalmente, captemos uma colocação política.

No setor da saúde, as atividades da Secretaria foram dinamizadas.
"

A mim me parece que isto é governar C0m. lealdade, com

Estamos, a par do atendimento dos "serviços já implantados sinceridade, com' franqueza, com fidelidade aos ideais da Revolução
anteriormente, desenvolvendo programas de medicina preventiva. A - revolução que tem sido objetivo de um combate injusto,
campanha de vacinação contra meríingite cobriu cerca de 80' por inconsequente e irresponsável. Revolução que fez o. Brasil emergir
cento da população catarinense; celebramos com a Central de corno grande potência, Revolução que recuperou as finanças de
Medicamentos o maior convênio para recebimento de material nosso País, o seu crédito externo e desenvolveu a nossa economia.
destinado à preservação, ao cuidado com a saúde do povo Revolução que está implantando em nossa- terra, em nossa Pátria,
catarinense, Com o Instituto. 'Nacional de Previdência Social, um regime de autêntica justiça social. Revolução que levou a

celebramos um convênio pioneiro e, assim, através dele, a rede de aposentadoria, pensões, a previdência social ao homem do campo, à
Postos e- Centros de Saude, da Secretaria, está atendendo aos empregada domêstíca, à dona-de-casa. Revolução que ampliou os

segurados do INPS e à populgção em geral. serviços de assistência médica do INPS, que criou a Central de
A política de transferência dos hospitais gerais do interior do Medicamentos, que criou o FUNRURAL. Revolução que sabe que

Estado às comunidades está em plena execução e cem ótimos totalitarismo de esquerda não se, confunde, nem jamais se
resultados. Recuperamos o Hospital e Maternidade Marieta Konder' ,confundirá, com justiça social. Revolução que a cada dia abre novas'

Bornhausen, de' ltajaí, O )lrojeto prevê a construção de uma nova oportunidades ao povo brasileiro, sem que com isto queira igualar
unidade, já, que a a�al esta plenamente recuperada.

'

pessoas. A uniformidade é, sem dúvida nenhuma, a negação .da
. . , , , , ,

justiça. Justiça social é estabelecer as condições para que toda;
, O� auxílios a�s hospl�s. comun�tários f�ram amplia�os extraort ',tenha� a oportunidade, na medida de seu esforça, da sua

,dinanamente. Nao nos limitamos a dotaçao de 60'0' mil cruzeiros' capacidade, do seu desejo de progredir.
-C0nstante no orçamento geral do Estado de 1975. Suplementamos"
esta dotação para atender aos hospitais que no interior, amparado;

, PRIORIDADES
pelo INPS através de credenciamento e pelo FUNRURAL através de -Sou fiel a estes ideais. Procuro superar as minhas deficiências, os Al émça c on st ruç ão da

convênios, tivessem condições de cumprir os compromissos com
meus defeitos, as minhas fraquezas, para estar à altura da missão de BR-475, ligando Lages a Tuba-

essas entidades e com o povo em geral, e por. isso encaminhamos cumpri-los. Sou leal ao meu partido, desejando fazê-lo grande, livre, rão, o Ministério dos Transpor-
auxílios substanciais a obras em andamento e a obras em conclusão. corajoso e consciente. Sou assim, porque sei que no fundo do tes incluiu 'em seu plano priori-
/

A Secretaria da Saúde, através do Departamento Autônomo d coração e das consciências dos catarinenses de boa vontade, ,que, . tário a duplicação da BR-101,
Saúde Pública, através da Fundação Hospitalar" de Santa Catarina, constituem a imensa maioria do nosso povo, esses ideais, essas inicialmente entre Itajaí e Palho-
está buscando levar ao povo catarinense a tranquilidade que só a convicções, aquecem e encorajam as ações e o trabalho de toda esta ça, BR-28O', entre Porto União e

certeza de uma assistência médica capaz e oportuna pode dar. Ao maioria.
,

' ,

Mafra e a 163, no Oeste catari-

lado do Programa da Secretaria da Saude, onde se destaca o projeto Sou assim, porque sei que estou cumprindo um dever difícil, -nense,

de medicina preventiva, estamos cuidando da ação comunitária, perioso, não raro incompreendido, mas' Um dever que corresponde
exatamente às aspirações de povo catarinense.

As perspectivas de au_ment?
'para os proxrmos anos sao am

madoras� �arantiu o Ministro.
Devido 'a enfase do governo fe
deral à produção de carvão, está
previsto um aumento gradativo
até represen tar, em 1980', 24
por cento de acréscimo sobre o

transporte atual, ou seja, aproxi
madamente sete milhões de to
neladas,

RODOVIAS
Neste setor, segundo o Minis

tro Dirceu Nogueira, estão pro
gramados investimentos do
DNER na malha catarinense de

quase 30'0' milhões de cruzeiros,
neste' ano. As obras previstas
compreendem serviços de im

plantação e pavimentação nos

trechos Erexim-Rio Farias, na
divisa com o Paraná (BR-153);
acesso a Iraf, na divisa com o

Ri.,o Grande do Sul
(BR-158/386); acesso a Floria
nópolis (BR-282); Campos No
vos-São Miguel d'Oeste
(BR-282); Monte Alegre-Cam
pos Novos=-Rto Uruguai
(BR-47O'),; e,Navegantes-Blume
nau (BR-47O').

Ainda este mês, acentuou o

Ministro dos Transportes, deverá
ser lançada concorrência para o

projeto final de engenharia do
trecho Canoinhas-Porto União
(BR-28O'), com 78 quilômetros
de extensão, e até o final de
junho deverão ser lan�ada; os

editais para a concorrência do
projeto de melhoramentos e res

tauráção do trecho Mafrn-São
Bento do Sul (BR-28O'), com 55
quilômetros de extensão. Ainda
um outro, para a elaboração do
projeto final de engenharia, com
estudos 'de alternativas, do tre
cho São Bento do Sul-São
Francisco do Sul, com 130' qui
lômetros.

Para mruó próximo, o Minis
tro anunciou a conclusão da;
trecho; CampcsNovcs=Sâo Mi
guel d'Oeste, com 314 quilôme
tros de 'extensão e Monte Ale
gre-Campos Novos, com 91
quilômetros. As obras do acesso

,a Iraí, Sul do Estado, deverão
ser terminadas em junho deste
ano. Em outubro, o que estará
pronto é o acesso a Florianópo
lis, na BR-282,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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- Eu
-

sô espero que, ao tomar a

decisão} vocês levarem em conta todas
as possíves consequencras,

Resposta de Ney: �'O Pimentel, além
de tudo, é um traidór, pois fui eu quem
o colocou lá".' "

Córdova.t: Bonifácio _

Aliás, o Depu tado Henrique Córdova
foi incumbido pelo grupo renovador da
Arena de estudar a formação de um

bloco parlamentar independent� com

liderança própria, para atuar na Câmara
dos Deputados.

Acontece que o Regimento Interno
da Câmara nao prevê a formação de
Blocos, reconhecendo apenas as banca
das partidárias. O parlamentar pretende'
Propor a mudança do regimento.

* ;I< *

O líder da Arena na Câmara Federal,
Deputado José Bonifácio, mostrou-se

-profundarrente irritado com a idéia.

Cartas,
ESCLARECIMENTO
Senhor Diretor: O Lions Clu

be Florianópolis - Estreito, sem

pre admirou o alto nvel jorna
lístico e a seriedade de propôsi
tos que norteiam as atividades

do Jornal "O Estado". E é

exatamente por vermos fe�do
este nobre procedimento que,
oficiamos a Vossa Senhoria para

expor o que segue: na edição do

dia 11 do corrente, na coluna do

Sr.Beto Stodieck, foi publicado
matéria com o seguinte título:
"Feliz daquele que descobre a

'

tempo a verdadeira vocação".",
onde é comentado o desentendi

mento havido entre um aluno da

UFSC e seu professor de Anato
mia, com relação a troca de

curso a que se submeteu este

aluno,
Fornos informados de que a

crítica pública a que se refere o

articulista não houve na realída-'
de. Mas não é este o ponto que
queremos salientar. O que muito
nos surpreendeu foram os últi
mos tópicos do artigo, onde. se
lê: "só que o crítico professor
outra não é: dentista." e mais

além, 'pergunta o articulista:'
"
...que é que um dentista está
fazendo numa cadeira de anato

mia?
Achamos que o Sr.Beto

Stodieck está muito mal infor
mado ( o que é muito estranho

.para uma pessoa de nível univer
sitário) sobre a formação do

Odontólogo, onde Anatomia .(}

cupa uma- grande percentagem
,

do seu currículo básico.
Por mal informado, ou talvez

mal intencionado, o articulista,
usando de um linguajar nada

condizente coma expressão des

se Jornal, duvidou 'do gabarito
de um odontólogo para exercer

a docência em anatomia.

Queremos esclarecer mais,
Senhor Diretor,' que no -efetivo
docente da disciplina de Anato
mia da Ufsc se encontram três
dentistas. Todos possuem Pós
-Graduação em Anatomia; dois
possuem os títulos de Doutor e

Livre-Docência nesta disciplina,
conseguidos por concurso de
títulos e provas; o terceiro é
mestre em Anatomia, Foram
exatamente dois destes dentistas

que ocuparam, até pouco tem

po, a Presidência e Secretaria
Geral da Sociedade Brasileira 'de
Anatomia, cargos com os quais
não se gratificam pessoas incom

petentes.
O Senhor Stodieck não S0

procurou depreciar o valor de,
um professor que, com seu cur

rículo valioso, enriquece a massa

crítica da UFSC, como também,
o que é igualmente lamentável,
procurou, desacreditar perante
seus leitores toda uma classe

profissional que, pela sua forma
ção .biomédica, vem ocupando
importante papel no ensino e

nas atividades de saúde de ma

neira geral.
Em defesa -desta classe, levan

tou-se o efetivo do Lions Clube
de Florianópolis-Estreito, em

sua reunião plenária do dia 11
do corrente, que faz deste ofício
seu veículo de protesto.. Respei
tosamente; Nildo W.Sell, Presi
dente do Lions Clube de Floria

nópolis-Estreito.
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Reforma inadiáve,1
o governo federal dá os últi- a celeridade que seria desejável, Congresso, aguarda-se que o com

mos retoques no amplo projeto vai ao ponto de fazer com que portamento dos congressistas seja
de alteração da Carta Magna, muitas vezes o Poder Judiciário compatível com a urgência que o

que encaminhará proximamen- I brasileiro chegue a ser injusto. assunto requer. Espera-se, assim;
te ao Congresso, objetivando im-. Não por culpa de seus integran- a aprovação da mensagem com

plantar a tão reclamada reforma tes, a esmagadora maioria
.

ho- rapidez, feita obviamente a análi
do Poder Judiciário do País. Ela- mens pobos, honrados e capazes, .' se de seu conteúdo por parte dos
borado pelo procurador g�ral da mas sim por responsabilidade dos ' parlamentares, que poderão e de
República, com base em, s�ges-· 'instrumentos ultrapassados com verão, inclusive, enriquecer com
toes do Supremo Tribunal Fede- que são obrigados a agir. seus conhecimentos o texto que
ral e dos demais 6rgãosda Justiça A magistratura brasileira, ruais lhes será dado para exame.
dos âmbitos nacional e estadual, do que ninguém, sente o quanto O que todos esperam é ver o

o projeto constitui-se num impe- é urgente a realização dessa refor- Poder Judiciário dotado dos ins
rativo da realidade brasileira dos ma. O Presidente da República, trumentos de que necessita para
nossos dias. por sua vez, soube compreender imprimir maior agilização ao seu,

Com efeito, a reforma do apa- os apelos e reclamos de todos trabalho, que resultará em bene
relho judiciário inscreve-se entre quantos lidam com a lei, determi- fício a toda a coletividade' brasi-
.as metas mais importantes para o nando o apressarüento dos estu- leira. E isso somente será possível
aperfeiçoamento de uma socieda- dos que possibilitassem a implan- com a implantação da reforma
de em franca transição como a tação da reforma judiciária no que, finalmente, começa a deixar
nossa. O emperramento da má- menor espaço de tempo possível. o terreno da teoria para transfor
quina judiciária, cujas engrena- Agora, quando se espera seja o mar-se na realidade tão aguarda
gens não conseguem acompanhar projeto enviado à apreciação do da.

o dilema de Reagan
/lf(I/(jrJCIIM. OR...NOt

-r/J/1i '5 -f)]G;

\
R.E-It'oJI/Cllt/L

rqUG5-4"'oN!

I

I

1
j ""'"

)

\i�\\\\1 \

'\l
,--

;_

),/
If
I

Wasghington - A expe
riência no Vietnã convenceu
numerosos militares norte-a
mericanos de que há muita
verdade no velho refrão:
"nunca te metas numa aven

t ura rrestre na Ásia".
"Ficou comprovado que

a opinião pública norte-ame
ricana não apoiará uma

guerra longa e custosa na

Asia, porque a maioria dos
norte-americanos acredita
que ali não estão em jogo os

verdadeiros e 'vitais interes
ses dos Estados Unidos",
disse um general do Exérci
to. "Ao contrário, os norte
-vietnamitas estavam obvia
mente dispostos a pagar um

I

preço alto em vidas para
ganhar".

'

,

Para li maioria dos ofi
ciais, não era possív-el ga
nhar a guerra na forma co

mó foi travada, com as res-

"tríções, muitas delas sem

precedentes, impostas pela
Casa Branca e pelos chefes
civis do Pentágono. Porém,

" retrospectivamente, a guerra
poderia ser ganha, entenden
do-se como vitória a preser
vação da independência do
Vietnã do Sul.
'''A lição mais importante

que se desprende desta guer
ra, se decide travar uma, é
que é preciso ouvir os mili
tares profissionais para deci
dir a forma como se vai
lutar", comentou um gene-

.

i

I,.,

\,

A herança do' VietRa
ral da.Força Aérea.

Muitos militares profis
sionais insistem ainda que o

objetivo de obrigar o Vietnã
do Norte a respeitar a inde
pendência do Vietnã do Sul
poderia ter sido conseguido.
Para isso teria sido necessá
rio:

Que. os dirigentes civis
tivessem autorizado o bom
bardeio maciço do Vietnã
do Norte desde o início, em,
lugar' de fazê-lo de modo
gradativo, dando tempo ao

Vietnã, do Norte de instalar
defesas antiaéreas e de se

ajustar psicologicamente à
nova situação.

Também deveria ter mi
nado os portos norte-vietna
mitas desde o inícío, em vez

de esperar até 'o último ano

da guerra. • .

" '

tas realizaràm uma débil
tentativa de se adpoderar da
trilha de Bo Chi Minh.
'Também foi na última

, hora. que tropas dos Estados
Unidos entraram no Cambo
ja mas se retiraram dois me
ses depois, devido aos fortes
protestos do' povo norte-a
mericano.

Acredita-se que no futu
ro, os políticos e estrategis
tas terão presente o grave
erro do governo de Lyndon
Johnson, de entrar na guerra
do Vietnã sem uma mobilza
ção nacional, sem aumentar
substancialmente os impos
tos e sem impor controles
de preços, salários e de ou

tras fontes econômicas.
"Não se pode lutar numa

guerra tão grande como essa

,

e deixar toda' a situaçãoDeveria ter enviado for-
ças da infantaria,Oiindados .

econômica como em tempos
normais", comentou um ve

e artilharia para o Camboja -.

terano funcionário do Pen
e .Laos no primeiro ano da

tágono. .participação dos Estados O então secretário de De
Unidos na Guerra, para cor-

'fesa, Robert McNamara, quetar 'às abastecimentos. atra-
vés da trilha de Ho Chi Mính- exercia profunda influência

e tirar dos comunistas os
' nas decisões políticas do go-
verno, afirmou no início da

refúgios onde descansavam,
se reabasteciam e treinavam

década de 60 que a guerra se

travava sem provocar trans
fora do campo de batalha .

tomos à vida da maioria dos
no Vietnã do Sul.

Somente na última hora, norte-americanos.

quando as tropas nórte-viet-
namitas já tinl).am sido reti-
radas, as forças sul-vietnami-

Os militares profissionais
acreditam que isso fez com

que o cidadão estadunidense
reagisse com desagrado' em
relação à guerra quando as

duras realidades se tornaram
evidentes.

Para muitos economistas,
a inflação que ainda afeta a

economia norte-americana,
é produto, em grande parte;
dessa política de Johnson de
'financiar "Os' canhões e o'

pão" simultsneamente.

O Estado Maior conjunto
pediu a mobilização de 250
mil

.

homens da Guarda Na
cional e reservistas militares,
em 1965, quando começou
a aumentar a intervenção
norte-americana no Vietnã,

Porém, I) governo não
o atendeu, recorrendo em

troca ao aumento na quanti
dade de recrutados, o que
semeou a semente da resis
tência à guerra, segundo os

militares profissionais. I

O governo de Nixon apli
cou uma política, que ainda
se mantém com Ford segun
do a qual qualquer futura
mobilização, .corn exceção
de uma guerra total, se reali
zará chamando primeiro a

Guarda Nacional e os reser
vista.

Informação geral'

Versatilidade
O Sr. Eduardo Santos Lins, J?residen-'

te da BESC-Financeira, que alem de já
ter "ocupado uma cadeira na Câmara foi
candidato nas eleições de 1974 a urna

vaga de Deputado Federal
i
vem demons

trando uma percepção po ítica que não
é fácil de encontrar em I?ersonagens que
atualmente estão na intImidade do Po-
der.

* * *

Nas observações que\ faz sobre à
situação política do EStado o Sr. Eduar
do Lins tem expendido conceitos que,
pela sua procedência e realismo, não
podem deixar de ser levados em conside-
ração. .

.

Tr4nsito
O diretor do Detran, Coronel Alinor

Ruthes, está realmente preocupado com
a situação do trânsito em Flonanópolis,
em face da falta de alternativas que a

cidade possui para facilitar o tráfego de
veículos. '

Afirma o Coronel Alinor Ruthes que
dentro, de muito pouco tempo vános
novos pontos de congestionamento do
trânsito avarecerão na cidade.;.sendo que
um deles e a Avenida Mauro xamos.

* * *

Isto vem reforçar o que tem sido dito,
aqui, quase que diariamente, no sentido
de que Florianópolis não pode ficar
durante muito tempo pelas soluções
viárias que reclama.

O problema é grave e, por causa

disto, re'l.1!er_soluções urgentes.
QueIxas'

. Alguns deputados estaduais não es

condem sua msatisfação com a atitude
.
demonstrada por determinados Secretá
rios nas SU2S VIagens ao interior, a fim de
sentir os problemas políticos e adminis
trativos dos municípios.

* *. *

Já, aconteceu mais de uma vez I}ue
um grupo de Secretários visita munící
pios da região eleitoral de determinado

Depu tado e este só fica sabendo da
visita através jíos jornais.
Rodoviária
Se porven tura alguma. dúvida havia

sobre a localização da futura estação
rodoviária, esta por certo já estará des-,
feita.

,

No pronunciamento feito na noite da
última quinta-feira, dentro da série que
realizou pela passagem do primeiro ano
de 'Governo, o Governador Antônio
Carlos Konder Reis disse com todas as

letras; yara quem quisesse ouvir, que a

rodoviaria será construída mesmo no

aten;�l nas imediações do antigo cais da
Rita Maria •

r

* * *

A localização, segundo técnicos do
Governo, obedece à recomendação unâ
nime das autoridades em urbanismo.
Pressões
O presidente regional do MDB, Depu

tado Dejandir Dalpasquale, fez declara
ções nas quais manifestou sua apreensão
para com a possibilidade de o Governo
vir pressionar industriais e comerciantes
para apoiarem os candidátos da Arena

. nas eleições de novembro.
* * *

O presidente do MDB sofre de incoe-
rência ou de falta de memória.

- .

Em 1974, quando uma tristemente
célebre lista de adesão a determinada
candidatura andou percorrendo. o inte
rior do Estado, sob a inspiração e a

Na quarta, a audiência com o Presi-v, pressão do Fisco estadual, a Oposição
dente Geisel. '

guardou inexplicável silêncio.
Agora, quando nada disso está haven

do, o Sr. Dejandir Dalpasquale acusa o '

Governo em tomo de uma hipótese
absolutamente inviável.
Crédito edll-cativ()
O Deputado Wilmar Dallanhol agiu

com veemência, reivindicando para San-
, ta Catarina o crédito educativo, do qual
só se beneficiarão nesta primeira etapa
os estados do Norte, Nordeste e Centro
Oeste.

* * *

Disse Q parlamentar que o problema
do estudante necessitado não ocorre em

apenas algumas regiões do País, verifi
cando-se ígualmen te em todos os esta
dos.

O Sr. Wilmar Dallanhol esteve tratan
do com o Ministro Ney Braga do assun-
to.

.

CrédU" Rll-ral
, Os' dirigentes do BESC, BRDE e

BADESC passarão todo este fim de
semana reunidos com o diretor de Crédi-·
to Rural do Banco Central

I
Sr. José

Ribamar Mello, que chega hoje a Floria
nópolis.

Também traidor
O renovador Henrique Córdova, de

passagem pela Capital ontem] teve q�e
perder cerca de tres horas na Assembleia
atualizando os conhecimentos de jorna
listas e deputados sobre os mais recentes
fatos polfticos de Brasília. A certa altu
ra, referindo-se à cassação branca do
ex-governador Paulo Pimentel, ele confi
denciou a resposta que dera ao ministro
Ney Braga, quando este pediu sua opi
nião a respeito:

o líder e a realidade
Conversando no meio da semana

numa roda de políticos, o. ex-Governa
dor Adersal Ramos da Silva afirmava
que chegou a hora de os novos valores
da politica estadual assumiram as posi
ções que lhes cabem no natural processo
de renoação dos quadros da vida pP.bli
ca. Acrescentou que os velhos lideres,
no entanto, ainda têm algo a oferecer ao,
aprimoramento das relações polfticas no
Estado, através do conselho e da orien
tação diante de episódios para os quais
experiência na militância partidária já
deu receitas, muitas das quais, inclusive,
.tiveram aplicação recente na vida públi
ca estadual, com inegável sucesso.
a ex-Governador considera esta uma

[ase de transição dos métodos e dos
comportamentos na vida pública. Diz
que a lealdade e a dignidade são requisi
tos eternos para quem deseja participar'
com êxito das atividades e das decisões
políticas, mas acredita que a partir da
fase atual é necessário que ocorram
mudanças. São outras, segundo afir
mam, as circunstâncias que presidem os

fatos políticos em decorrência não ape
nas das transformações por que passou a

sociedade, mas também em virtude do
imperativo de adequar a ação política à
realidade contemporânea, ditada pela
atual fase do desenvolvimento estadual,
que é uma consequência do desenvolvi- .

menta brasileiro.
* * *

No meio da conversa perguntou-se ao
Sr. Aderbal Ramos da Silvao que achava
ele da posição do ex-Prefeito de Floria
nópolis, DeputadoDib Cherem, em rela
ção ao GovernadorAntônio Carlos Kon
der Reis, conforme declarações presta
das há pouco mais de um mes à Impren
sa da Capital. Lembrou-se que naquela.
oportunidade o Sr. Dib Cherem, entre
outras afirmações, dissera que suas rela
ções com o Governador não iam bem
nem mal, simplesmente não existiam,
num pronunciamento que, aliás, pecou
pela falta de originalidade já que as

mesmas palavras ,houveram sido proferi
das poucos dias antes pelo Deputado
'Pedro Colin.

a ex-Governador disse que tomara,
conhecimento das palavras do ex-Prefei
to com decepção e estranheza. Não
concordava com elas porque, entre ou
tros razões, não via motivos para que o

Sr. Dib Cherem reservasse qualquer res
sentimento do Sr; Antônio Carlos Kon
der. Reis -

que, ao convidá-lo para a

Prefeitura da Capital, teve um gesto de
elevada deferência e de inequivoco pres
tigiamento àquele parlamentar.

:11 * *

Para o Sr. Aderbal Ramos da Silva o

que é preciso, a partir de agora, é
superar de uma vez por todas as diver
gências que porventura ainda existam na

Arena, de modo a fortalecer o Partido
para as próximas eleições. Disse que esta
é uma epoca em que a pditica nao pode
ser feita em bases personalistas. E neces

sário agir em conjunto, apoiando os

Governos do Sr. Antônio Carlos Konder
Reis fi! do General Ernesto Geisel, a fim
de que as grandes metas almejadas pela
comunidade caiarinense e pela socieda
de brasileira sejam alcançadas dentro do
atual clima de tranquilidade e trabalho.
"E a Arena, sem dúvida, é oPartido que
representa com legitimidade o instru
mento de trabalho que, pela via politica,
nos conduzirá à conquista desses gran
des objetivos", disse o ex-Governador.

Lenoir com >Konder r

Quando desembarcar no Rio, ama

nhã, o governador Konder Réis e comiti
va terão a .reeepcionâ-los no aeroporto o

presidente regional da Arena, Lenoir
Vargas Ferreira. O senador deixa Brasí
lia hoje, pernoitando no Rio.

Konder Reis,), <J.ue viaja com os secre

tários da Casa Civil e de Im_prensa, além
,

do chefe da Casa Militar, ficará no Rio
até segunda-feira, dia que reservará-para
visitas a órgãos da imprensa carioca. Na
terça, já em Brasília, cumprirá intensa

.

agenda: reunião ,com a bancada da Are
na na Câmara e contatos junto ao

Ministério da Educação, Secretaria de
Planejamento e Banco do Brasil.

* * * '

o rico ,"BD
O ex-líder da Arena, Antônio Pichet

ti, está regressando do Oeste com o

mesmo prognóstico de meses atrás sobre
a situação eleitoral na região: equilíbrio
entre Arena e MDB, com perspectivas de
melhora em favor do partido do Gover
no.

* * *

Único temor do deputado: o "poder
econõmico" <tue na região está em

mãos do MDB, pode atuar de forma
ostensiva e neste caso a balança quedará
em boa parte para a Oposição.

- Nos, pobres arenistas de lá, ainda
fazemos' a 'campanha em, lombo de
cavalos, enquanto eles dispõem até de
avião - queIXa-s� Pichetti.

* * *

A presença do diretor do BACEN em

'Santa Catarina representará a íníecão de
algumas' centenas de milhões a mas na

economia agrária do Estado.
,4
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Aureliano relatará a

Geisel a situação da
Arena em Minas Gerais
'Belo Horizonte - O governador Aureliano Chaves irá a

Brasília, na próxima semana, para fazer ao Presidente
Ernesto Geisel, durante um encontro no palácio do Planal

to, um relato minucioso sobre a situação da Arena mineira e

sobre as providências para a campanha eleitóral do partido,
da qual não pretende participar ostensivamente.

O governador pretende ajudar ao partido, dentro de sua

orientação de que a Arena é o "partido no governo e não o

partido do governo". Mas, não comparecerá a comícios de

candidatos, o que não o impedirá de, nos seus pronuncia
mentos, pedir ao povo para votar nos candidatos di Arena.

O encontro com o Presidente Ernesto Geisel visará

atratar de assuntos políticos e administrativos. Na parte
política, o governador relatará ao presidente que a Arena
está perfeitamente entrosada em seu governo e que as

- providências para o lançamento dos candidatos estão em,

fase adiantada. Em grande número de municípios, pratica
mente já estão escolhidos os candidatos e existe "grande
entusiasmo partidário",

Dirá também que não existe qualquer problema na

Arena mineira, uma vez que todas as correrites partidárias
estão entrosadas em torno do governo do Presidente da

República.
Em face de alguns membros da Arena do interior do

estado estarem procurando iniciar o debate sucessório, o

governador Aureliano Chaves recomendou ontem aos seus

correligionários ,que evitassem falar sobre sucessão estadual,
por considerar que o momento não é oportuno para se

inieiar o debate a respeito. O governador está disposto a

evitar, desta forma, qualquer tipo de antecipação do debate

sucessório e não considera também que as eleições munici

pais deste ano tenham qualquer relação com as governamen
tais de 1978.

Entende ele que o momento atual é decisivopara Minas,
já que diversos problemas estão sendo equacionados e

necessitam da participação do povo. O debate sucessório

viria desviar a atenção popular, prejudicando a administra

ção estadual, pois acha, inclusive, que, havendo excessos,

até mesmo as eleições de 1976 poderão prejudicar o bom

andamen to administrativo do Estado.

Saúde distribui �oie
os novos formulários
de atestados de ébito

Bonifácio explica os
dogmas Ida revolucâoI

para a apuração de dados relati
vos à morbidade e a: laboratórios
de saúde. O formulário será dis
tribu ído pelas Secretarias esta
duais de saúde, enquanto o Mi
nistério desenvolveu neste mês
um ampla campanha para orien
tar quanto à forma de preenchi-
mento. ,

Gradativamente serão incluí
dos' nos formulários perguntas
como peso da criança ao nascer,
idade da mãe, número de irmãos
vivos ou falecidos. Tudo com

objetivo de melhorar o sistema
de

-

vigilância cujo fator básico é
a

.

informação prestada nestes
atestados.

'

Para o Ministério da Saúde o

atestado de óbito é a fonte de
informações demais fácil acesso,
cuja apuração e processamento,
resultará na melhoria da infra
estrutura' da vigilância da saú
de. Os formulários foiam im
pressos no Rio por encomenda
do Ministério, que coordenará O'

envio às Secretarias;

Brasília - Junto com manual
de preenchlmento, começam a

ser distribuídos hoje os novos

formulários padronizados de
atestado de óbito, adotado pelo
Ministério da Saúde que preten
de uniformizar e compatibilizar
os dados relativos à mortalidade,
através das informações presta
das pelos es tados e ter ri tórios. O
atestado prevê também a decla

.ração do obito fetal.
. Constam de duas vias, são

impressos em papel especial que
dispensa o uso do papel carbono
e nele deverão ser informados
como: idade, sexo, local de
ocorrência e de residência, tipo
de local onde ocorreu o ôbito
(hospital, domicílio e outros), se
recebeu assistência médica e a

causa básica do óbito.
Pela p'adronização do atesta

do de obito começa a ser im
plantado a primeira fase do sis
tema de vigilância epidemiológi
ca, de âmbito nacional. Breve
mente serão criados mecanismos

Brasília - O líder da maioria, na Câmara dos Deputado,
José Bonifácio, disse ontem que a revolução tem seus

dogmas, mas não pontos Intocáveis, pois ela não é estática,
mas dinâmica, apresentando-se determinadas realidades a

cada presidente da República que assume, impondo cons

tantes modificações e correções de rumo.
O marechal Castelo Branco, numa fase e excepcional da

vid'a do País, teve de arrostar o sacrifício "de retirar entulho

com a pá", quando isto é feito nos Estados Unidos com a

utilização de tratores". Más, se Castelo cumpriu com
" grandeza o seu papel, a fase àtual não mais reclamaria o seu

concurso, pois cada homem tem sua fase na história,
segundo o líder.

Susten tou, que,não se deve estranhar as modificações
que; ao longo dos seus doze anos de vida, tem efetuado a

revolução através de seu seguidos governos. Embora tenha

seus dogmas, a revolução não é imobilista, imutável, mas
.,..

algo dinâmica, efetuando modificações sempre que se

apresentam realidades concretas.
- O presidente Castelo Branco assumiu os. encargos mais

pesados numa fase particularmente difícil, quando teve de
retirar o entulho acumulado à pá" quando nos Estados
Unidos esse trabalho seria feito com o auxílio de trator,

Apesar dos sacrifícios que teve de impor, para consolida� o

movimento, hoje é reverenciado por muitos que lhe'
atacavam

�
.

Lembrou que assim como a história marcha, a revolução
tem evoluído, O marechal Costa e Silva fez suas correções,
iniciando uma abertura social que hoje se consolida através

das medidas encaminhadas pelo governo do general Geisel.
� 'Mas, essas modificações não conseguem mudar o que é

fundamental. A linha de continuidade essencial permanece
inalterada A verdade é relativa e muda com o tempo, como
os homens.

'
,

O dogma que a revdução leva consigo e que não pode
ser modífícado está relacionado com a pretensão de

transformar o Brasil, amédi prazo, num país, cada vez mais
. \

próspero para, assim, ingressar no concerto das nações mais
ricas do mundo, mantendo-se o quadro nacional dentro de
um regime de estabilidade institucional.

.

É claro que as mudanças, que se efetuam de governo a

governo, ocorrem sem alarde, mesmo porque. todos os

presidentes da República escolhidos têm consciência de que
constituem elos de uma enorme cadeia - a cadeia revolucio

nária Guardando sua marca, o estilo próprio, cada um se

comporta dentro da idéia central.
.

- A revolução segue sua marcha ascensional, deixando
para' trás aquilo que ficou obsoleto e não mais serve ao

interesse do País.'
O líder da maioria sustentou' que nunca fechou questão

para a bancada, mas' apenas tratou de exprimir a seus

companheiros a posição do governo sobre esta ou aquela
matéria, procurando convencê-los da necessidade do apoia
mento em face do interesse nacional.

- Quem fecha questão, eu sei, é o diretório. Agora, não
há tempo de reunir o diretório para fechar questão.

Ao fim, revelou que a bancada da Arena estará preparada
este ano para'não deixar nenhuma crítica.ao governo em

plenário passar em branco..
-'Se Lisâneas aparece' para criticar, nós vamos responder

item por item

Reitor da UFRS fecha o

restaura,nte universitário'·

Surpreendidos com a atitude
da reitoria em fechar o restau
rante - quando esperavam justa
mente uma resposta do reitor -

ao seu ofício, os estudantes mo
vimentaram-se durante todo o

dia de ontem para a formação
de duas. comissões, urna para a

continuação da campanha pela
redução do preço e .melhoria da

qualidade da comida e outra
.,

para organizar uma nova con-

centração na próxima quarta-fei
ra em frente ao restaurante".

Porto Alegere - O reitor da
Universidade Federal do Rio
Grande do Sul, prof. Ivo Wolff,
decidiu suspender as atividades
do restaurante universitário a

partir de ontem para, segundo.
nota da reitoria, "evitar uma

situação constrangedora aos

usuários em virtude do boicote
realizado na' última terça-feira
liderado p'0r um, grupo de
estudantes' e que poderia. se

repetir ontem caso não voltasse
o preço de Cr$ 4,00 por refei

ção.

MUNICfplO DE FlORIANOPOllS

SECRETARIA DE OBRAS

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS
NQ 13/76

EDITAL

Na mesrna nota, é salientado
o interesse -da reitoria em verifi
car a possibilidade de atendi

Além do encontro com o presidente da República, em .

mento das reinvidicações estu-

Brasília, na próxima semana, o' governador Aureliano dantis a fim de permitir o "de-
senvolvimento dos estudos ne-

Chaves fará, também, /uma reunião com a bancada da- cessários e que permitam o re-

AR C' d D d S d F d al torno as suas atividades normais
ena na amara os eputa os e no ena o e er .

no menor prazo de tempo possí-
vel". O superintendente acadê
mico Prof.Walter Otto Cybis
.classificou o fechamento do res

taurante como "uma medida de
cau tela.dareitoria",

DESENHISTA/PROJ ETISTA-
ri

EBRASA"": EMPRESA BRASILEIRA DE CONSTRUÇÃO NAVAL S/A., necessita,
.

para admissão imediata, de:
2 (dois) elementos com experiência para a função de DESE!\IHISTAIPROJETISTA.
OS interessados deverão procurar o Departamento Pessoal da Ebrasa, na BR-101 7"

Km 112 - BairroSalseiros, Itajaí (fones 44-3323 e 44-3522), para realização-de
testes, munidos dos seguintes documentos:
- Carteira Profissional;
- Carteira de Saúde;
-:- Título de Eleitor; .

- Carteira de Identidade;
- Certificado de Reservista '

OFERECE: Semana de 5 dias, salário çompatível com a .fu�ção, refeitório no local,
bom ambiente de trabalho, pOssibilidade de ascenção profissional, esslstêneia
médica no local de trabalho e seguro de vida em grupo gratUito, extensivo aos·

familiares.

II

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de
Florianbpolis, de acordo com a legislação em vigor,
comunica aos interessados que em data de 29 de mar

ço de 1976 até as 15,00 horas, fará realizar o Processo
Tomada de Preços supra para execução (Je pavimenta
ção e muro de arrimo na Rua Pascoal Simone em

Coqueiros. _

Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste
órgão, sito à Rua doS Ilhéus Edifício Aplub 40. andar,
todos os dias úteis no horário comercial.

Florianópolis, 15 de março de 1976
José Paulo Pereira Lopes ,

DIRETOR DE OBRAS
Marcos Ricardo de Almeida-Brusa

SECRETÁRIO DE OBRAS

MUNiCíPIO DE FLORIANOPOLlS

SECRETARIA DE OBRAS Paralelamente ao boicote de
terça-feira última, - reunindo
mais de 300 estudantes quando
somente urna estudante "furou"
e almoçou no restaurante - urna
comissão .liderada pelo presiden
te do DCE Jorge Souza oficiou
ao reitor pedindo a redução do
preço das refeições para Cr$
4,00 e a melhoria na qualidade
da comida.

'-

PROCESSO TOM ADA DE PREÇOS
N� 14/76

EDITAL
< ri,...,

,

A Secretaria de Obras da Prefeitura Mu.nicipal de
Florianópolis, de acordo com a legislação em vigor,
comunica aos interessados que em data de 31 de mar

ço de 1976 até as 15,00 horas, fará realizar, o Processo
Tomada de Preços no. 14/76, para Assentamento de
Tubos com abertura de valas no Jardim Atlântico.

Maiores detàlhes poderão ser obtidos na sede deste

órgão, sito à Rua dos U'héus Edifício Aplub 40. andar,
todos os dias úteis no horário comercial exceto aos

sábados.
/

.

Florianópolis, 15,de março de 1976
José Paul" Pereira Lopes
DI RETOR DE OBRAS

Marcos Ricardo de Almeida Brusa
SECRETÁRIO DE OBRAS

MADEIREIRA BROCHMANN; POLIS S/A
CURITI BANOS _:SC

CGC 83.750.604/0001-82

COOPERATIVA DOS RODOVIÁRIOS, UDA.

EDITAL DE. CONVOCAÇÃOASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO ASSEMBlÉIA GERAL

ORDI.NÃRIA DE COOPERADOS
Ficam convidados os senhores acionistas a se

reunirem em ASSEMBLt:IA GERAL ORDINÁRIA á
ser realizada no dia 27 de abril de 1976, às 9,00 (no
ve) horas, em sua sede social à margem da ·Estrada

Federal BR470, Km 16, em Curitibanos, a fim de

deliberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA

1. Exame, discussão e aprovação do relatbrio da'
.

diretoria, balanço geral, demonstrativo·da conta
lucros e perdas e parecer do conselho fiscal rela-

tivos ao exercfcio de 1975;
-

2. Eleição da Diretoria;
3. Eleiçãodo_fonselho Fiscal e respectivoS suplen

tes;
'4. Fixação dos honorários da diretoria e do Conse-

lho Fiscal;
.

5. Outros assuntos de interesse da sociedade.
AVISO

Encontràm-se à disposição' dos senhores acionistas

o,s documentos a que se refere o art. 99 do decreto-Iei .

no. 2627 de 26.09.40.

Curitibanos, 11 de março de 1976
JoséS. Miri
Diretor

o Diretor-Pree,idente da Cooperativa dos Rodoviários
.

Ltda , no uso das 'atribuições que lhe confere o artigo 30, §
10., inciso 2, combinado com o artigo 22, todos do seu Esta

turo Social, apbs deliberação. do Conselho de Administração
em reunião realizada em 4 de março de 1976, convoca os

senhores delegados, representantes dos associados da citada

Cooperatlva, para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária

de Cooperados. a realizar-se no dia 30 de março de 1976, às
8:00 horas, na Avenida Presidente Vargas, no. 534,30. andar

.

- Auditório do DNE R, no Estado do Rió de Janei ro, em la.

(primeira) convocação, corna presença de 2/3 (dois terços)
do número de Delegados; em 2a (segunda) convocação, às

.

9:00 horas, com a presença de metade mais 1 (um) de Delega
dos ou, ainda, em 3a. (terceira) convocação, às 10:00 horas,
com a presença de, no míniino 10 (dez) Delegados, a fim de

deliberarem sobre a seguinte.
ORDEM DO DIA

1 - Deliberação sobre a prestação de contas do exercfcio

social anterior.
.--...

2 - Renovação dos membros do Conselho Fiscal
3 - Demais' itens constantes do artigo 23 do Estatuto Social.
4 - Assuntos Gereis,
OBSERVAÇÃO: O número de Delegados ern condições de

VOto na' Assembléia convocada para odla 30/03/76, é de 20

Ivlntel, representando 29.217 associados, o que importa em

número superior. ao previsto no art. 23 do Estatuto. Em con

sequência, ficam mantidos os Grupos Seccionais existentes e

seus atuais representantes.
Rio de Janei ro 5 de março de 1976
FRANCISCO MENDES XAVIER

Di retor-Presidente

MAD.EIREIRA BROCHMANN, POLIS S/A
CURITIBANOS - SC

CGC 83.750.604/0001-82

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E

OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO

DE EDI FICACÕES ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

CONVOCAÇÃOAVISO
Convocamos os senhores acionistas a se reuni rem em AS

SEMBLt:IA GERAL EXTRAORDINARIA, a realizar-se' no

dia 27 de abril de 1976, às quinze horas, em sua sede social à

margem da Estrada Federal BR_47Ó:_ KM 16 em Curitiba
nos, a fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
'1 - Aumento do capital social de Cr$ 17.237.900,00para

Cr$ 34.475.800,00, mediante incorporação das seguintes RE
SERVAS: a) Manutenção Capital Giro Próprio
C r $ 8.947.135,00; b) Reserva pI Aumento de Cap' ai

Cr$ 4.853.815,17; c) Lucros Suspensos Cr$ 1.921.585,84;
d) Bonificações em Ações Cr$ 6.432,00; e) Dividendos Rece
bidos Cr$ 758,78; f) parte Correção Monetária a Aplicar
Cr$ 1.508.173,21.

2 - Alterações nos estatutos sociais;
3 - Outros assuntos dêinteresse social.

Curitibanos, 11 de março de 1976
José S. Miri
Diretor

,

O DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDI FICA�
ÇÔES da Secretaria dos Transportes e Obras do Esta
do de Santa Catarina comunica que se acham abertas
as. inscrições para a PRÉ-QUAL! FICAÇÃO DE FI R
MAS interessadas em participar das licitações de obras
concernentes à-CONSTRUÇÃO DE PR�DIOS ESCO
LARES PRÉ-FABRICADOS,
-

Para maiores esclarecimentos e infonnações, os in
teressados deverão dirigir-se 30 Departamento Autô
nomo de Edificações, sito no EQifício das DiFetorias,
100. andar, à Rua Tenente Silvei ra, em FlorjanópOlis.

l?ireção GeraI/DAE, em Florianbpoiis, em 16 de
março de 1976. .

E�go. Telmo Fernando Mattar de Souza
DI RETOR/DAE

EMRASC
EMPRESA CATABINENSE

DE PESQUISA AGROPECUÁRIA SIA

EMPASC
.

EMPR�SA CATAHINENSE
DE PESQUISA AGROPECUÁRIA SIA. 'IMPOST'O DE RENDA

PLANTÃO PARA RECEBIMENTO

DE DECLARAÇÕ-ES

'.

COLETA DE

PREÇOS l\JO 04/76
COLETA DE

PREÇOS N° 02/76
A EMPASC - EMPRESA CATARINENSE

DE PESQUISA AGROPECUÁRIA S.A., torna
público, para conhecimento dos intéressados
que, receberá proposta, até às 18 horas do dia

2? de março de 1976, para pintura de forro,
vigas, paredes e portas de uma sala, do prédio
da Secretaria da Aqrlcultura, em Itacorubi.

O Edital encontra-se afixado na sede da
EMPASC, em ltacorubi - Florianópolis (SC),
onde serão prestados os esclarecimentos ne

cessários e fornecida cópia do Edital.
Florianópolis, 11. de março de 1976

A EMPASC - EMPRESA CATARINENSE
DE PESQUISA AGROPECUÁRIA S.A., torna

público, para conhecimento dos interessados
que, receberá proposta, até às 18 horas do dia
26 de março de 1976, para forração de uma

sala, do prédio da Secretaria da Agricultura,
ein Itacorubi.

O Edital encontra-se atixade na sede da
EMPASC, em Itacorubi - Florianópolis (SC),
onde serão prestados os- esclarecimentos ne

cessários e fornecida cópia do Edital.
Florianópolis, 11 de março de 1976.

A DIRETORIA

o Banco Eçonômico SIA, i nforma que sua agên
cia situada á rua Felipe Schrnidt, 19, permanecerá
de plantão das 9:00 às 18:00 horas nos dias 20 e 21
(sábado e domingo) para orientação e recebimento
de declarações de Imposto de Henda, .

Ba nco Econômico SIA.A DIRETORI·A
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Usina deSalto Osório garante
mais energia para região Sul

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA PRIMEIRA CÂMARA
CIVIL em 18.03.76.

APELAÇÕES C(VEIS

No. 10.995 - JOINVILLE - Apte. Meias Centauro.

Apda. Tscolindner SA. Ind. c Com. ReI. Des. Ayres
Gama - "Negaram provimento. Unânime".

No. 10.003 - LAGU,NA � Apte. João Horvath Filho.

Apda. Imobiliária Santa Catarina S.A. ReI. Des. Eduardo

Luz - "Homotoçerem a desistência da ação. Unânime".
No. 11.117 - BLUMENAU - Apte. Atma Paulista

.S.A. - Indústria e . Comércio. Apdo. José Elomar

Moders. ReI. Des. Ayres Gama - "Rejeitaram os

embargos. Unânime". ,

No. 11.257 - JOAÇABA - Apte. Olimpio Lourenço
Lemos. Apdo. Euclides Antônio Franchini. ReI. Des. Rid

Sila - "Negaram provimento. Unânime".
No. 11.051 - PALMITOS - Autos remetidos: Juízo

de Direito da Comarca. Aptes. e Apdos. Dirceu Sangalli, é
a Fazenda Pública do Estado de Santa Catarina. ReI.
Des. Rid Silva - "Desproveram os recursos das partes e

reexaminando a sentença, reduziram os honorários de

advogado para 10%. Unânime"..
'

No. 11.272 - LAGES - Apte. Cristóvão Cendido
Ferreira. Apdo. Antônio Petel. ReI. Des. Rid Silva -

"Negaram provimento. Unênime". �

No. 11.205 - BLUMENAU - Apte. Teodoro Weidge
nand. Apdo. O Ministério Público. ReI. Des. Ayres Gama
- "Não conheceram da apelação. por intempestiva.
Unânime".

; No. 10.,049 - BLUMENAU - Aptes. o Dr. Juiz de

Direito da 2a. Vara Cível, éx-officio e herdeiros do

espólio de Germano Westarp. Apda. A Prefeitura Munici

pal de Blumenau. ReI. Des. Osny Caetano - "Negaram
provimento aos recursos. Unânime".

No. 10.127 - ARARANGUÁ - Apte. Mário de Bani

& Cia. Ltda. Apda. Dorilda Barbosa Pereire. ReI. Des.

Osny Caetano - "Não' conheceram do recurso por
intempestivo- Unânime".

No. 11.142 - BLUMENAU - Apte. Joraclides

Adriano. Apda. Companhia Boa vista de Seguros. ReI.

Des. Osny Caetano - "Negaram provimento. Unânime".
No. ',0.156 - BLUMENAU - Apte. Henrique Carl.

Apdo. Wilson Alves Pessoa. ReI. Des. Osny Caetano -

"Anulsrsm o processo. a partir do saneador, inclusive,
determinando-se que o Dr. Juiz a quo profira outro, com
as formalidades legais, prosseguindo o processo e deci

dindo o magistrado a final, como de direito. Unânime".

No. 10.246 - LAGES - Apte. Alcides Coelho Alves.
Apdo. Júlio Alves Coelho. ReI. Des. Osny Caetano -

"Deram provimento ao recurso para, reformando a

sentença apelada, julgar procedente a ação, condenando
os réus, ao pagamento da indenização que se apurar em

execução, verba honorária de 20% sobre a condenação e

custas processuais. Unânime".
No. 10.991 - JOAÇABA - Apte. Sociedade Mercan

til Some Ltda. Apda. Indemec - Indústria de Equipa
mentos Ltda. ReI. Des. Osny Caetano - "Negaram
provimento. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho

Diretor

Quedas do Iguaçu (De Raul Sartori, enviado especial) - Num
cerimônia que durou apenas cinco minutos e sob uma chuva

intermitente, o presidente da Eletrobrás. Antônio Carlos Magalhães
inaugurou ontem a Usina Hidroelétrica de Salto Osório, no sudoeste.
do Paraná. As solenidadJs deveriam ser presididas pelo presidente
Ernesto Geisel, que se encontrava na cidade de Cândido Rondon ..
Um forte temporal, que começou às 13h30m e se prolongou por
toda a tarde, impediu que o avião presidencial decolasse. Em seu

lugar, Geisel determinou que a obra fosse inaugurada de qualquer
modo, pelo presidente da Eletrobrás, que se encontrava em Quedas
do Iguaçu.

A cerimônia foi rápida, com um discurso de três minutos de'
Magalhães, agradecendo a colaboração "do mais humilde trabalha
dor até os engenheiros e presidentes d� usinas e órgãos que
supervisionam o setor de energia do País". Seguiu-se uma visita às
principais dependências do complexo hidrelétrico.

Estiveram presentes também o vice-governador de Santa Catarina,
Marcos Buechler; o secretário da Casa Civil, Paulo da Costa Ramos,
presidente da Celesc, Hercílío Collaço; superintendente da Sudesul,
Paulo de Freitas Melro; dirigentes de outras unidades hidrelétricas e

termoelétricas do País, além de outras autoridades e empresários.
A�mA

'

A Usina Hidrelétrica de Salto Osório está situada no curso

principal do Rio Iguaçu, no Estado-do Paraná, a 385 quilômetros a

Oeste de Curitiba e 160 quilômetros a Leste das Quedas da Foz do

Iguaçu.
O investimento do sistema totaliza 2.150 milhões de cruzeiros,

entre custos diretos-e encargos financeiros, dos quais 700 milhões de
cruzeiros provêm de empréstimo concedido pelo Banco Mundial e

aplicado em equipamentos. A Eletrobrás forneceu os recursos

necessários em moeda nacional, no valor de 76� milhões de

cruzeiros, para custeio das obras civis. A Eletrosul conduziu a

execução dessa obra, contando com a particiI?ação da Companhia
Paranaense de Eletricidade (Copel), na qualidade de agente execu-

tor.
'

A usina, nesta sua primeira etapa, possui 4 grupos geradores de
175 mw cada um, totalizando 700 mw para uma capacidade de

geração firme de 1.100 milhões de kwh/ano. .

Ela está instalada numa área de 61 km2. O reservatório tem uma

extensão aproximada de 7à km e capacidade de armazenamento de
1.270 milhões de metros cúbicos. O conjunto do aproveitamento é
composto por canal de adução, estrutura de concreto da tom.ada da

água do qual parterneondutos forçados de aço, com diâmetro
interno de 7,40 metros; casa de força tipo semíabrígado; canal de

Ao admitir ontem que a distorcida" para a União e

estrutura tributária brasilei- afirmou que estão sendo
ra não tem beneficiado ade- realizados estudos; concen

quad amente os estados e trados no Ministério da Fa

municípios, "cuja capacida- zenda e na Secretaria de
de de fazer receita não tem Planejamento, que visam a

avançado ·cqmo o desenvol- aperfeiçoar o instrumental
viment exige", o. secretário tributário para que seja cada
gera1 da Secretaria de Plane- vez mais justo para o contri

jamento da 'presidência da buínte para os três níveis

República, Elcio éosta Cou- executivos de poder.
_,-------..

--------_
.....---"""'; to, disse que o governo tem Depois de dizer que fala-'

.

LAJE PRÉ· M,OLDADA.·. .�.A,p,�,'
.

s.o.
consciência do fato "que va sem.otimismo, Elcio Cos-

precisa ser revisto". ta Couto afirmou estar certo·

de que as pressões altistas
Observou que a atual es- dos dois. primeiros' meses

trutura não favorece o go- deste ano já foram incorpo
vemo federal em detrimento radas e "não vamos mais

: dos governos estaduais e senti-las agora. Devemos ter

: municipais, mas que a legís- '. um ano de uma performan
,

.lação tributária "é menos' ce razoável e tudo indica

filARA FORRO E PISO consunem-nos .

(0482) 22-6500

22-6290

22-4235

22-4002

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega .'

imediata Oualqoor quantidade,.Atendemos todo o

estado com esststêncía técnica

REG. CREA,'N.' 5.;75 . 10.' Região
VENDAS: Rua Emili<> Bium.' 27 - Florianópolis'- se

NESTE
"FIM DE sEMIta
o BRADESCO FICA
ABERTOATE AS
• HORASPARA
RECEBERSUA

DECI.AIWJD DE
'

RENDl.ÊSOiNAR
COMA�•.

Ficar aberto neste fim de semana, das 9 às
18 h, é mais um serviço que o Bradesco presta
a você. Preencha logo o formulário da sua'
declaraçào de renda, mas não se esqueça de
indicar a aplicação do DL 157.

Veja potque isso é importante. Com o dinheiro,
.
do 157 você ganha porque ele rende dividendos
e bonificações, geralmente aumentando o valor
aplicado; as empresas do nosso país crescem
porque podem contar com o que você aplicou;
e o Brasil se desenvolve porque tudo o DE

"

isso contribui para o seu cr�cimento. ����_'000�� BRADESCO�ntregue sua declaraçao de renda ii -: ró .

.

no Bradesco neste fim de sernena �� �
,

E só falar com amoça. o.)��" . .

��. garantia de bons serviccs

aos quais os brasileiros "não com paternalismos, nem com demago
gia, souberam responder com trabalho e perseverança". O presidente
da República falou logo após aos discursos do prefeito Almiro

Bauermann, do governador Jayme Canet e do ministro Alysson
Paulinelli, durante a -solenidade de entrega de 3.248 títulos de

. propriedade de terras a agricultores do Oeste do Estado.
Geisel chegou em. Marechal Cândido Rondon pontualmente às

9h50m, procedente de Foz do Iguaçu, onde trocou de avião. O Avro

da FAB sobrevoou a cidade às 9h45m, e neste momento a multidão
que tomava conta de todas as 32 ruas da cidade já saudava o "grande
presidente'. Esperavam o presidente os ministros Nei Braga, Alysson
Paulinelli, Shigeaki Ueki, Hugo Abreu e Humberto Barreto, além do

governador do Paraná, Jayme Canet.

Logo após as honras de estilo; dirigiu até a propriedade do

lavrador Arlindo Souza Batista, de 40 hectares, onde assistiu ao

início oficial da colheita da safra de soja de 1976. Quatro
colheitadeiras foram autorizadas pelo chefe da Nação a iniciar a

colheita, que segundo garantiu o governador Jayme Canet "represen
tará a maior safra da história do Paraná".•Depois seguiu para a Praça
Wil1y Brandt onde foi saudado pela multidão e fez seu pronuncia
mento. A tônica deste foi sobre aspectos da agricultura e pecuária.

/ '

A usina foi inaugurada porAntônio CarlosMagalhães, já. que as chuvas impediram a presença do Presidente.

Brasil amplia o. seu.
comércio com o Peru
Brasil e Peru assinaram acordos que' podem elevar a J00

milhões de dólares anuais o comércio bilateral destes países
até 1980, segundo divulgaram ontem em Lima fontes
oflciaís,

Os negociadores dos dois países recomendaram a seus

respectivos 'governos a compra, pelo Brasil, de, uma quanti
dade não determinada de metais não-ferrosos e, pelo Peru, a
aquisição de produtos agrícolas brasileiros.

.

O acordo comercial assinado pelo brasileiro Joaquim
Mac Dowell e seu colega -peruano da Comissão Mista de

Comércio, Mario Campodonino, também prevê estudos

conjuntos sobre o uso de "concentrados protéicos".
O' Brasil é um dos maiores exportadores

.

de soja,
enquanto os peruanos são um dos maiores produtores de

peixe aproveitado em sua indústria, dois produtos 'que
contêm alto teor de proteínas e são muito bem cotados nos

mercados mundiais.
.

Em '19-75, o volume comercial entre Brasil e Peru

alcançou cerca de 60 milhões de dólares, com os brasileiros

exportando o dobro em relação aos peruanos.

SIDERORGICA CRICIUMEN-SE SIA
CGCM F No. 83.648.030/0001-36

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA
CONVOCAÇÃO'

Convidamos os senhores acionistas da SIDERÚRG'ICA
CRICI UMENSE SIA, para cornparecerernà Assembléia Geral
Ordinária a realizar-se no dia 24 de abril de 1976, às 10 horas,
em sua sede social, no Bairro Próspera sIno. na cidade de
Criciúma � Estado de Santa Catarina:

O'IU>EM DO DIA
A) Exame, discussão e aprovação do relatbrio da di retoria,

balanço geral, demonstração da conta de lucros e perdas e

parecer cSp conselho fiscal, referente ao exercfció de 1975.
B) Outros essuntcs de interesse social.
AVISO
Acham-se à disposição dos senhores acionistas na sede so

cial, os documentos de que trata o art. 99 do Decretó-Lai no.
2.627 de 27.09.40.

Criciúma, SC, 15 de março de 1976.
SIDERÚRGICA CRICIUMENSE SIA

Jorge H. Frydberg Eno Steiner
Procuradores

Técnico do governo defende a
revisão da estrutur.a tributária

fuga com 1.100 m de extensão; dois vertedouros equipados 'com 9

comportas de 15x2Om, para uma capacidade total de escoamento de

28.000 m3/s e barragem de enrocamento com núcleo impermeável
de argila com 750 m de comprimento, 56 m de altura máxima e

4.000.000 m3 de volume.
Salto Osório atende os mercados dos três estados do Sul do

Brasil. Para tanto, seu sistema de transmissão, constituído por 1.560
quilômetros de linhas em 230 kV e 9 subestações abaixadoras,
proporciona a interligação da Usina com os sistemas energéticos da

região.
Com a entrada em operação do quarto grupo gerador, a Usina de

Salto Osório corresponde a 31 por cento da potência instalada no

Paraná. Santa Catarina e Rio Grande do Sul e a 11 por cento da

capacidade de geração nesta mesma área.
GEISEL EÂNDIDO RONDON

O presidente Ernesto Geisel surpreendeu a todas as cerca de 30

mil pessoas que o aclamavam ontem em Marechal Cândido Rondon,
na Paça Wil1y Brant, e fez um pronunciamento de improviso,
exortando aos produtores paranaenses a que produzam "sempre
mais e melhor".

Lembrou o chefe da Nação os dias de crise econômica de-1974.

que, a partir deste mês - e

mais aceleradamente com o

início da colheita das safras

agrícolas que devem ser óti
mas - ocorrerá sensível de
créscimo na inflação".

ções monetárias e a prâtica:
da correção monetária, ·.mes
mo ocorrendo ligeira adap
tação na política de crédi

·to", afirmou.
Elcio Costa Couto, que'

'ontem manteve sucessivas

reuniões, no Rio Grande do

Sul, com o governador do
Estado, com o secretário de

Planejamento, com o diretor

presidente da Metroplan e

com o Prefeito de Porto

Alegre, assinou convênio, no
valor de Cr$ 6 milhões, com
a Fundação de Desenvolvi

mento de Recursos Huma

nos que treinará, no Rio

Grande do Sul, executivos
de todo o País para progra
mas de agroindústria,

JurZO DE DI REITO DA SEGUNDA
VARA cfVEl DA CAPiTAL
EDITAL DE CITAÇÃO COM O
PRAZO DE TRINTA (30) DI AS

O Doutor PROTASIO' LEAL FILHO,
.

Juiz de Direito da 2a. Vara C(vel da CO
.

marca de Florianápolis, Estado de Santa

Catarina, na forma da lei,
FAZ SABER aos que o presente edital viram, ou dele

conhecimento tiverem que, por parte de HENRIQUE

BERENHAUSER, foi requerido em ação de usuca

pião,.um terreno sltuado na localidade de Areia do

Morro das Pedras, distrito de Hibelrâoda Ilha; neste
município, medindo 1.051 metros de comprimento,
por 268 metros de largura, confronta-se a Oeste, com
terras pertencentes aos herdeiros de Raimundo Carlos

Lopes (Maria Ramos Ouriques); ao Leste, com herdei
ros de Manoel Idalino Cordeiro (Alaide' Cordeiro dos

Santos); ao Norte, com o Travessão do Mato do Ma
teus e ao Sul, com o Travessão Geral, tendo, pelo
MM. Juiz sido designado o próximo dia 25 de junho,
às 14 ho ras, para a audiência de justificação de' posse.
E, para que chegue ao conhecimento de todos, man
dou expedir o presente edital que será afixado no

local de costume. Dado e passado nesta cidade de

Florianbpolis, aos quinze dias do mês de março de nil

novecentos e setenta e seis. Eu, (Jair José Borba) Es
crivão, o subscrevo.

PROTAslO LEAL FILHO
Juiz de Direito

-I

Esta expectativa,'
.

adian
.

tou, permite estimar a polí
tica frnanceira e de planeja
mento do governo, Não so

frerá qualquer alteração a

curto prazo, nem mudanças
'substanciais na demanda in-

'terna, mesmo com a libera-
.

.

ção da taxa de juros para o

crédito ao consumidor: "o

governo não vai mudar o- .

rientações básicas no setor

que são uma política salarial
mais real; minidesvaloriza-

NOGUEIRA ,PECAN, NOVIDADE

'QUE DEU CERTO
Fl,lgilldo ao plantio de árvores tradicionais, a' LinckSIA (Ri.o
Grande do Sul) está desenvolvendo uma ampla tecnoloqia
prbpria no florestamento com nogueira pecan, mantendo
uma fazenda no municfpio gaúcho de Cachoeira do Sul há
mais de seis anos. A nogueira pecan é uma árvore de porte
majestoso e começa' a produzir nozes já nos quatro anos,
conseguindo até 150 quilos apbs 15 anos. O consumo de
nozes tem amplos mercados internos e externos, sem falar no
alto preço da madeira, comparada em qualidade com o jaca'
randá.
O Rio Grande 'do Sul presta-se admiravelmente ao cultivo
desta árvore, famosa pel a sua resistência e rusticidade. A
Linck SIA mantém um viveiro de mudas à disposição dos
interessados, bem como farta publicação sobre o assunto. Es·
ta, pode ser obtida na Avenida dos Estados, 111, Caixa Postal

8009, Porto Alegre, RS. .

'

._----------------------�----------------------------------------------------------------------P----------- �---------------------.------------J
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nos 250 anos de Florianópoli's
Estará sendo disputada ama

nhã uma das maiores provas
.;iclísticas do Estado, conside

rando o grande número de cor

redores participantes, por equi

-pes e avulsos. O Departamento
Técnico da FAC, através de Do

mingos Tomé, está coordenando
as provás destinadas a primeira e

segunda. categorias, com a com

petição fazendo parte dos feste

jos dos 250 anos de criação do

município de Florianópolis, se

estendendo por toda a semana.
Ciclistas de categoria nacio

nal como Milton Carlos Della

Giustina, correndo pela equipe
de Florianópolis e integrante da

seleção brasileira que disputou
os últimos Jogos Panamericanos

no México, além de João Batista

Líeio, correndo pela eq�ipe da

Consul, de Joínville, 'estarão do
tando a competição de um exce

lente n-Ível técnico e de disputa,
tornando-se desta forma um a

trativo para l}m grande público
que deverá estar presente a Bei-

, ra-Mar norte, tomando parte in

clusive em outras atividades pro
.gramadas para aquele local.

Às 'I O horas iniciam as dispu
tas da segunda categoria progra
mada para 16 quilômetros, en

quanto a primeira categoria
(prova principal), com percurso
para

-

55 quilômetros, começa

logo após a competição prelimi
mar, A PrefeíturaM�nicipal� vai
premiar as equipes campeãs Com

troféus e medalhas aos três ci
clistas primeiro colocados, nas
duas categorias,

C'iclistas de todo o Estado Lightn;ng, Sn;p" Hobie Cat
e Opt;m;st na Bala Norte, amanhã,

No domingo, às la horas, dezenas de ciclistas na BeiraMar
A Baía Norte vai reviver as grandes regatas a vela

Florianópolis estará' partici
pando com Della Giustina em
sua equipe, mas por outro lado
está desfalcada de Roberly Rios,
que se machucou na competição
efetuada em Indaial no último.
Será substituído do garoto Fran
co Sala, campeão da segunda
categoria no Estado, que por sua
vez vai desfalcar a equipe da

capital na segunda categoria,
que reunia reais condições de

vencer a prova. Aramis compete
a equipe da primeira' categoria
oom Della e Sala; enquanto a

segunda é formada com Ivan
Luiz Hebert, ganhador da tercei
ra categoria em Indaial, Davi e

Silvio.
J oinville vai participar com

'. três equipes, a Consul, que tem

corno atração principal João Ba-
.

tista Lício, além de Faez; Tupy

e Tigre, com condições inclusive
de chegar a 'uma vitória por
equipe e servindo como adversá
rios para Milton Carlos Della

Giustina, o melhor' ciclista do
Estado. Joinvill� participa na

primeira e segunda categorias.
As demais equipes inscritas são
de Balneário de Camboriú, na

segunda categoria; Indaial, na

primeira e segunda categorias;
Blumenau, na primeira e segun
de categorias; São Bento do Sul,
na primeira categoria e ainda a

Base Aérea de Flonanépolísç.na
segunda categoria e a equipe do
G.E. Getúlio Vargas, do Saco
dos Limões, também na segunda
categoria, além de uma série de,'
ciclistas inscritos avulsos, pela
equipe de Florianópolis. A Co
missão Municipal de Esporte a

guarda a confirmação das cida-

Jogos confirmados no domingo

COPA A terceira rodada da Copa Ari
zona de Futebol Amador está con-

firmada paraeste ,doIlÚngo nos es

tádios do Guarani, em Palhoça;'
BAC, em Biguaçu e 63'0. Batalhão
de Infantaria, no Estreito (à tarde).
O fato do clássico entre Avai e

Figueirense ser efetuado no domin

go a tarde, não vai alterar a progra
mação do Copão, mesmo porq�e
quando foi elaborada a tabela, o .

clássico ainda não havia sido con

formado.DE FUTEBOL AMADOR

ESTÁDIO DO BAC - BIGUAÇU -

9 horas - Padre Roma x Abecelesc
10h30m - América 'j(. Cejam

13h30m - Portuguesa x,nàfildeirante
I4h50m - Saldanha da Gama x Caerense

l ôh l Orn . Gaivota x Ajax
Juizes

Yolando Rodrigues
Gerson Demaria

Pedro Paulo de Souza
ESTÁDIO GUARANI ·PALHOÇA

9 horas - Atlântico x Colônia Santana
IOh3Om - Assembléia x Agronômica
13h30m - Juventude x Itaguaçu

I4h,50m - Fluminense x Hospital C.Ramos

16hlOm - Águias do Figueira x Guarani
Juízes

Claudionor Pereira
Rui da Conceição

Osmarino Nascimento
ESTÁDIO 630. B.I. - ESTREITO

À tarde
13 horas - Vasquinho x (caro

I4h20m - Florianópolis x Tijuquinhas
.I5h4Om - São Pedro x Cometa
17 horas - Mangueira x Palmeiras

J,uizes
Flávio Flores Zippel

Dirsey da Cunha Estácio
Edson Vieira.

.

.Aútoridades 'esportivas de
ChapeeÓ integradas ao Copão

o estádio Indio Condá foi colocado à disposição da Copa

Chapecó (Sucursal) - A chave de Chapecó, da.
Copa Arizona de Futebol Amador, será disputada
no Estádio Indio Condá, com início previsto para
início de abril.
A diretoria da CME e do Centro Esportivo,
entendendo ser a. Copa'Arizona uma promoção
de alto significado para o esporte amador, cance
lou todos os demais eventos rio Estádio da

Municipalidade, para cedê-lo à coordenação do

Copão.
Almir Batiston e Gumercindo Putti, respecti

vamente, presidente da CME e diretor do Centro

.Esportivo, decidiram pela participação �a CME
, com uma equipe de futebol de campo, nessa

promoção e pelo empréstimo do Estádio -Indio
Condá, aumentando consideravelmente as reper-

'

cussões da Copa, no Oeste, e oferecerendo uma

demonstração de seu elevado espínto esportivo, .

ao permitir que clubes de Mondaí, Palmitos, São
Carlos, Caibi e outros municípios do Oeste,
ambérn usufruam do Centro Esportivo de Chape-
1:ó, onde estão sendo aplicadas verbas federais,
municpais e estaduais, em pról do desenvolvimen
to do esporte amador.

Com esse gesto, CME e Centro Esportivo de

Chapecó, provam os elevados propósitos de sua

atuação no cenário esportivo da região, o que,
por certo, vai influir decisivamente na imagem de

Chapem como centro de decisões e na integra
ção regional, também através do esporte.

Por razões que não cabe comentar, Chápecô
tem aparecido ante a opinião pública esportiva,
oomo uma cidade egoísta, ,

o que se .comprova
através da atuação de outros dirigentes de clubes
e entidades da área. Almir Batiston e Gumercindo

Putti, representando o esporte amador de Chape-
00, desfazem totalmente essa imagem e recebem,
já, os aplausos do mundo esportivo da região.

É com o mais vivo interesse que clubes de
.outros municípios participam da Copa Arizona,
ptincipalmente porque as disputas acontecerão
no Estádio Indio Condá. E isso se deve aos

dirigentes do Centro Esportivo e da Comissão

Municipal de Esportes, ao permitirem o USQ

daquela praça de esportes para essa promoção de
cunho sul-americano, cuja repercussão será imen

samente favorável não só para Chapecó, como

para toda a região.

des de Criciúma e Tubarão que
. demonstraram interesse de parti
cipar dos 25Ó anos de Florianó

polis.
Este movimento representa

uma nova motivação para o ci

clismo da capital, diante do inte
resse dos garotos representando
seus bairros na competição, mo
tivo para deixar Domingos To-

_mé da Silva, que será o árbitro

geral da prova de amanhã, e

Walter Livramento, ambos do

departamento técnico da FAC,
plenamente satisfeitos. Conside
rando que existe na capital um
movimento para a criação' de
uma equipe categorizada, por
iniciativa do' Sr. Sala, pai do

garoto Franco Sala.

A programação esportiva alusiva 'ai}) 250 anos de Florianópolis,
além das finalidades festivas, está servindo também para ativar
diversas modalidades do esporte amador, principalmente aquelas
praticamente inativas, como o ciclismo e a vela, trazendo uma nova

motivação em volta destes esportes.

Na Classe Snipe, dificilmente poderia se fazer um prognóstico,
por ser este um barco em extinção em Florianópolis, onde não
existe nenhuma motivação por parte dos velejadores. Moritz e Luiz
Eduardo Berenhauser são dois dos quatro iatistas 9ue aparecem com
maiores condições. Na Classe Optrnist a situação e bem outra. Entre
os 10 barcos partici pantes encontram-se garotos tecnicamente em

igualdade de condi�ões, como Saul Damiani Filho, Dado Berenhau
'ser, Battistotti e Sergio Michel. Deverão oferecer uma bela regata ao
público presente na Baía Norte.

Resta a Classe Hobie Cat, talvez a mais corripetitiva entre todas.
Os modelos catamarans foram implantadas há pouco mais de um
ano em Santa Catarina, tomando-se a Classe mais importante no

Estado, devido ao .grande núm�ro de velejadores que adquiriram
Hobies em todo o litoral. Esta disputa ficara entre os velejadores de
Florianópolis e Joinville e terá a participação de 14 barcos. Com
mais experiência nesta classe os joinvilenses são considerados
favoritos, com destaque para Carlos Bruns, que obteve excelente
colocação no recente campeonato Sul-Brasileiro disputado lia Praia
de Ponta das Canas. .

Por tudo isso, com a finalidade festa, conforme ressaltou o
secretário João Aderson Flores, .as competições de vela serão um
atrativo à parte para o público que vai se concentrar na Baía Norte,
colorindo aquele local através das velas dos garotos da Optimist, dos
"balões" cheios da Lightining e os Hobie Cats fazendo boía armada
em. cima do caes, desfilando com o vento múitas vezes numa só
canoa.

. O publico de Florianopolis, especialmente aos aficcionados da

vela, terão oportunidade de reviverna Baía Norte todas as C:lasses
em atividades, como Lightinirig, Snipe, Hobie Cat e Optimist, as

duas primeiras há muito tempo afastadas das competições da

Federação Catarinense de Véla e Motor que vai coordenar a

, competição de amanhã com início previsto para às 10 h_oras. .

Em virtude da inatividade das Classes, com exceçao do Hobie
Cat, as competições de vela não terão o cunho competitivo que
envolve o ciclismo, por exemplo, onde as equipes estão atuantes nas

provas de diversos municípios. A C�asse Ligh�ning v� �presentar o
velejador Walmor Gomes Soares, Nlce-campeao brasileiro em Per
nambuco como a maior atração. Seu único concorrente em

condiçõ� será a tripulação de Joaquim Belo, em�oEa seu b�Í'co, 0
conhecido Goiabada não apresenta as mesmas condições do LIxa (de
Walmor), uma embarcação dotada de material moderno, importado
das melhores fábricas. Por tudo isso, além da sua excelente
condições técnicas, como demonstrou em Pernambuco, Walmor
Soares é o favorito desta Classe, que vai ter a participação de quatro
barcos.

Foi dada a saída para
o pra�er de fumar

,
'

Arizona
-o grande

• •

cigarro
,+, QUALIDADE SOUZA CRUZ

....
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Figueirense eAvai ,estão
prontosp.raoclássico

II

I'

Ontem fo] dia dos desmen
tidos. Um deles, já esperado,
aconteceu por parte de, Du- I

miense de' Paula Ribeiro, ne

gando qualquer interesse do

Figueirense na contratação de

Aureo. Dumiense.pode des

mentir até o final do ano, mas

alguém não estáagindo correta
mente nesse momento. Quin
ta-feira, após o encontro de
Áureo com o comerciante Ma
noel Pereira, o técnico do Ava{
disse textualmente a um repór
ter de O ESTADO: "Conversei
COm 00 Manoel Pereira meu

amigo, e, ele queria marcar um

encontro meu comi Dumiense
até terça-feira. Agora vamos

ver o que vai acontecer até lá".
Manoel Pereira não iria, por
vontade própria, procurar o

treinador do Avaí. Assunto
,

encerrado até que o problema
seja tratado em nível mais
elevado.

Iberê Rosa respirou aliviado depois do coletivo de ontemà tarde no Orlando Scarpelli, quando sentiu que poderá
, \ "

. contar com Sérgio Lopes e Nelson no clássico. Agora o único problema do técnico do Figueirense é no ataque, poisI
,..; , .

Luis Antônio, jogador demelhor rendimento nos amistosos, sentiu fortes dores na pzma direita. O Figueirense deve sair
jogando com Nilson; Pinga, Nelson; Dagoberto e Casagrande; Sérgio Lopes, Dito Cola e Zé Carlos; Caco, Luiz Antônio
ou Hélio Pires eMoacir. No Avaí Q coletivo de Biguaçu não implicou em nenhuma novidade paraÀureo, que vai manter
o mesmo time que jogou contra o Colo Colo. Orivaldo era problema Por causa de uma unha encravada mas' foi'
-corflrmado pelo treinador, o mesmo acontecendo com Veneza, que hoje deve assina� contrato. Assim, o A_vaz' va! de
Danilo;. Souza, Maneca, Veneza e Orivaldo: Balduino.iCarlos e Luis Everton;Ademir, Lourival e João Carlos.

Avai fez ummau.
treino.'Não tem
jogada de ataque

* '* *

o segundo desmentido é de

Jarém Araújo, dizendo que
não voltou ao Figueirense e

que só foi convidado por New
ton Spogaditz. "Ninguém mais

me proculou para que eu volte

ao clube como dirigente".

Quem assistiu ao coletivo que
Serviu de apronto para o clássico
de amanhã, pode sentir' que o

treinador Áureo continua inde
ciso quanto à escalação da equi
pe.

Ele ainda não sabe se sairá

jogando com' Lourival como

ponta de lança e com Balduíno
de líbero, além de uma variação
tática na meia cancha. Isto ficou
caracterizado durante os 95 mio'

nutos corridos na tard� de on

tem no campo do BAC em

Biguaçu. O time começou jogan
do com a escalação tradicional,
com Balduíno na rrente da zaga,
Carlos na meia cancha pela direi
ta e Lourival no miolo do ata

que. Mas não deu resultado. O

time saía bem da zaga até a

intermediária,mas quando che

gava ao ataque e consequente
mente rras finalizações, ninguém
se entendia. Depois dos 30 mi-

.

nutos, Áureo colocou Lourival
de líbero e Carlos como ponta
de lança, com Balduíno caindo

pela direita. Também os resulta

dos não foram os esperados,
pois novamente o time não apre
sentava jogadas ofensivas e se

excedia no toque de bola na

meia cancha, permitindo sempre

que a zaga da equipe reserva se

organizasse e obstruísse as tenta

tivas de gol.
No final do treino, com os

jogadores bastante cansados de

vido ao volume excessivo de

trabalho (15 de física e 95 de

coletivo) Áureo confirmou a

'mesma equipe que vem jogando,
com Lourival na frente e Balduí
no atrás.

- O treino não foi dos me

lhores, mas minha intenção era

apenas movimentar o pessoal e

acho que isso eu conseguí. Fiz
algumas mudanças só para verifi-

* * *

A Federação Catarinense de
Futebol mudou outra vez a

data da Assembléia Geral. Em
vez de domingo, dia 28, como
estava programado anterior

mente, a Assembléia será reali
zada sábado, dia 27, às 17

horas, em Rio do Sul. O en

contro dos representantes de
clubes, e ligas vai acontecer na
sede da Liga Riosulense, quan
do nova fórmula para o esta

dual de 1976 deve ser aprova
da. E a prestação de contas da

Federação também.
.

o coletivo de ontem teve a volta de Sérgio Lopes e Nelson, e a definição do time para o clássico de amanhã.Com Lourival na frente e Balduíno atrás, só 'problemas

car o comportamento dos joga
dores em outras posições, mas o
time é o que começou o treino.
SURPRESA

Antes do treino, Veneza vol
tou a afirmar que não jogará
sem contrato: "já joguei uma '

partida e agora que já está tudo
.

certo, S0 não entendo porque'
ainda não assinei contrato". Mas
Áureo garantiu que já manteve

contato com João Salum e que

possivelmente esta manhã seja
feita arenovação.
"Quantc a Orivaldo, a duvida

continua, e�bora o jogador afir
me categoricamente que jogará.
Embora participasse, normal
mente do coletivo, Orivaldo não

conseguiu calçar chu teiras e foi

obrigado a treinar de tênis e

chutar com o pé direito. Ontem

pela manhã ele foi medicado no

Hospital dos Servidores.

Quem foi ao campo do EAC
assistir 'Victor Hugo, acab.ou
vendo .urn jogador novo e de

muito futuro, como comentou

Áureo.
Trata-se de Charles, 20 arros e

que no campeonato passado jo
gou pelo juvenil de Santos, só
retornando devido' seus estudos.

Charles jogou como meia

ponta de lança na equipe reserva

e, enquanto teve fôlego foi o

grande destaque. Com bom do

.mínio de bola, rápido nos dri

bles e muito desinibido, ele cha

mou a atenção de Áureo que

deseja seu comparecimento nos

próximos treinos.
Quanto a Victor Hugo, mos

trou qualidades e inteligência
em algumas jogadas, mesmo sem

estar em boas condições físicas.
O treinador gostou do seu rendi

mento, mas antes da assinatura

de contrato, quer observá-lo

treinando outras vezes. O joga
dor não concordou em ficar

para umperíodo de testes e de-
.

verá retomar para São Paulo,
possivelmente ainda hoje.

O Avaí concentrou na noite
de ontem no Hotel Valerim e

Áureo está otimista num bom

resultado.
- Acho que a hora de fazer

este jogo é boa por causa do
dinheiro que vai entrar e tam

bém para analisar as reais condi- -,

ções das duas equipes, embora
seja amistoso. Se o time render

como rendeu no exterior e os

erros verificados contra o Colo

Colo forem corrigidos, acredito
na vit6ria:'

Iberê acreditamais-com
Sérgio eNelson no time

.

* * *

A não ser que a proposta
" seja bastante compensadora,

Áureo fica mesmo no Avaí.
Em nenhum outro clube ele

vai encontrar respaldo para
trabalhar com tranquilidade
em meio a tanta confusão. As
propostas do Chile e El Salva
dor serão esquecidas no fundo
de sua gaveta e li do Figueiren
se, mesmo sendo eonsiderada
com mais carinho" é apenas
mais uma na -correia de um
treinador atualmente muito
cotado. /fiá adaptado às incer
tezas de um futebol como o de
Santa Catarina. E'do A vai,
especialmente.

* * *

De uma das últimas músicas
de Juca Chaves, quando ele

fala de (e com) sua musa

inspiradora: "Como? Você
tem 20' anos e ainda não fez

nada. Então você é como o

Corintians".

questao de acertar .alguns pontos e a equipe ficará _pomta
para disputar o campeonato". .

Imprimindo um ritmo muito bom os' titulares
dominaram a maior parte do treino, conseguiram marcar

dois gols, o que não demonstrou toda a superioridade.
Chegando fácil à área adversária, Dito e Zé Carlos' pelo
meio, Pinga e Casagrande alternadamente pelas pontas,
deram ao ataque o número suficiente de jogadas. .

Luis Antônio e Mário José, são os problemas 'para o

clássico. Os dois machucaram-se no treinamento de ontem e

'somente hoje o departamento médico dars ou não

condições.. .
.

'

Finalmente ficou decidido que Marcinho não virá para o

Figueirense. Após muitos dias de espera por parte dos
torcedores, 'e da diretoria, Claudio Wagner viajou a Belo
Horizonte para trazer o jogador. Mas, como Marcinho
assinou contrato com o Atlético terá que cumprir três
meses de estágio para poder se tranferir. Segundo Claudió

Wagner o jogador não mais interessa ao Figueirense pois até

lá, o campeonato já estará no final. ; ,

Nas conversações com o departamento de futebol d0'�
Atlético, Claudio recebeu a oferta de· trazer por emprésti-:

.

mo, Arlém, ponta direita e três juvenis. "Também não nos

interessou pois ponta. direita nós temos' e os juvenis eram
todos meio campistas, posição que o Figueirense não
necessita de atletas.

O coletivo apronto realizado ontem a tarde no Orlando'

Scarpel1i, definiu otime do Figueirense para o clássico, com
a volta dos titulares Sérgio Lopes, Nelson e a confirmação
de Casagrande.

"

Iberê acha que esse jogo de amanhã reúne alguns fatores
que influem no rendimento dos atletas., mas ele -próprio
encara o clássico cama uma.partida normal:

'

- A volta de Sérgio, Nelson e Casagraride só vai melhorar
o ritmo da equipe. Eles jogam juntos há tempo e <? treino de

hoje (ontem).de 80 minutos deu para mostrar que a forma
física dos três é ótima. Sérgio e Casagrande 'estavam há 12

, dias em trabalhos físicos. Nelson é que está reiniciando hoje
mas, corno tem recursos técnicos, além 'de uma velocidade

explosiva e boa impulsão, não sentirá problema de peso.
No coletivo de ontem Iberê procurou fazer com que os

atacantes chutassem a gol de qualquer distância. Outra

jogada que surtiu efeitos positivos foi a troca de bola entre

Casagrande e Moacir, pelo lado esquerdo. Hélio Pires, sem
bola, corria pelo meio levando consigo o central. Nas costas
desse' apareciam Sérgio Lopes e Dito Cola para receber, o

cruzamento que vinha da esquerda. '.
.

.

Dominando o meio campo e com a defesa sobrepondo-se
ao fraco ataque reserva, os titulares atuaram bem, o que fez
Iberê comentar com alguns atletas após o treinamento.

"Agora tudo irá dar certo, Graças a Deus estou

conseguindo colocar o time completo em campo. E só um.a .

* * *

Nas prováveis formações de

Figueirense e 'Avaí duas es

tréias no clássico. Luis Everton

ioga o primeiro depois que
(focou de camisa e, Luis Antô
nio ou Hélio. Pires, que nunca

participaram. Dos três, só Luis
Everton tem motivos para en

carar esse clássico como uma

decisão.

\

Quem não tiver alvará não

i,oga. 'Uma premessedo CRD

.Marcílie não aceitou Caramurú em

testes, a novidade
da Chapecoense

proposta do Colo Colo
Jtajai (Sucursal) - Dessa 'vez, quem não se conrorrnou com o

resultado, foram os dirigentes do Colo Colo, 'que deixaram Itajaí
quinta-feira, para 'dois amistosos nooeste, insatisfeitos com a goleada

. de 4 x O sofrida diante do Marcílio Dias. Antes de seguirem viagem
os dirigentes do clube chileno propuseram uma nova partida, que
seria realizada na próxima quarta-feira, quando da volta do Colo
Colo de Chapecó e Concórdia. A direção do MarcÍlio, evidente, não
concordou, alegando que tem jogo marcado para terça-feira à noite
em Itajaí, contra o Palmeiras.

-

O Marcilio pias, presidido atualmente por Nery Paulo de Souza,
comemorou ontem 57 anos de fundação. Á noite reuniu autorida
des, associados e' imprensa para um churrasco. Á tarde os jogadores
treinaram para o jog� de amanhã, em Blumenau, contra o Palmeiras.

de ordem, o fato de ficar
mos na espera dos pedidos.

dia nto pode registrar atle
tas, nem realizar jogos amis
tosos ou oficiais.

"Mesmo as reuniões que
as Federações e clubes reali
zam em suas sedes serão

proibidas. Caso tratem-se de
federações com campeona
tos ou torneios em anda
.nento, serão interrompidos
sem apelação," esclareceu
Waldir Ferreira Martins on

tem à tarde.
Desta forma, com a falta

de alvarás de cinco clubes e

da própria Federação, o

campeonato que já tem a

data de, início prevista para
quatro de abril está ameaça- ,

do de ser paralisado-ao final
das primeiras rodadas. E o

presidente do CRD é quem
adverte:

.!__ Caso seja necessária 'a

paralisação .de algum cam

peonato ou·" o
.

afastamento
de algum clube, não acusem

o, CRD,' como, ocorreu no

aI).0 . passado.', pois são os

clubes e federações qúe têm'
obrigação de vir 'ao nosso

encontro. E não é uma ques
tão. de falta de iIúeresse do
t CRD, apenas uma questão

'Afirmando que o "CRU
esse ano não ab rirá mão dos
direitos que a delibera-
'çã04/75 do CND lhe confe
re" o presidente do Conse
lho Regional de Desportos,
Waldir Ferreira Martins,
ameaçou de fechamento os

clubes e federações que até
o dia trinta de abril não

possuírem o Alvará de Fun
cionamento para o presente
ano.

Chapecó (Sucursal) � Nas

'próximas horas deverá assumir o
comando técnico da Chapecoen
se, um novo treinado�. Roberto

,

Caramuru e·Hélio Oliveira, estão
nas cogitações da diretoria, que
foi forçada a isto em virtude da

renúncia de Volmir,
Volmir alegou que "é impos

'sivel dirigir e plantel e ainda
atuar como jogador. Para, ser

apenas treinador, é necessário
contratar um centro-avante e a

torcida não recebeu muito bem
o afastamento d'o comandante
deataque".

Gentil Galli se interessou por
Roberto Caramuru que se dis

põe a ficar 30 dias em experiên
cia e ainda promete trzzer Luiz

Carlos, ponteiro do Grêmio-PA,
por empréstimo. Com relação a

Hélio Oliveira, que também está
sendo aguardado em Chapecó,
existe o problema do acerto

financeiro. Hélio, pediu alto de

mais, embora Galli não tenha

dito a cifra.
O fato é que para o jogo

-

contia o Colo Colá, do Chile,
amanhã a Chapecoense já deve
estar com novo treinador.

PROBLEMAS NA EQUIPE
Marcos, Rui e Carlos dificil

mente .poderão ser escalados

contra o Colo Cole. Todos se
encontram à disposição do de-'

.

partamento médico, recuperan
do lesões.

Para solicitarem seus al
varás o necessário é a quita
ção com as tesourarias das

federações a que tenham de

partamen tos filiados. Assim,
caso algum dos clubes sem

alvará no momento possuam '

outros departamentos ofi
ciais além do de futebol é
necessária a quitação com a

Federação Catarinense de
Futebol e com as demais

federações correponderites a

seus outros departamentos.
Caso não hajaquitação até as

proximidades do dia vinte
de abril, .o CRD prevê difi
culdades em expedir os alva-.
rás até o dia trinta, o que
ocasionará problemas graves
a quem estiver no caso:

- Quem não fizer a re-
,

quisição . até uma semana

mais ou menos antes do dia
trinta - tempo que o CRD
leva para expedição do novo

alvará - terá suas atividades,

suspensas, Caso seja algum
clube fia divisão especial de
futebol, perderá seus pontm
enquanto ficar sem alvará.

* * *

Se Roberto Caramurú acei-

tar a proposta da Chapecoen
se, acontecerá um fato inédito
em futebol: um treinador pas
sando por um período de tes

tes. Entre tanta cojsa boa já
feita pela Chapecoense, essa

mancada não cabe. Credite-se
isso à, inexperiência de alguns
de seus dirigentes.

Alguns conselheiros da Cha

pecoense têm se manifestado
-

preocupados com o rendimento

físico do plantel. Em diversas

.partidas disputadas de janeiro
para cá, é evidente a queda de

produção na segunda etapa das

'partidas. E.citam como exemplo
os jogos contra Internacional,
Grêmio, Caxias, Ipiranga, nas

quais o primeiro, tempo esteve

equilibrado e na segunda fase o

adversário se .ímpõs em campo,
tirando vantagem do marcador .

Eles, confiam no trabalho do
professor Belincanta, mas argu
mentam que a Chapecoense pos
sui vários jogadores corpulentos
e acreditam que\ para esses o

trabalho 'devesse ser um pouco
mais intensivo,' principalmente
com relação a Almeida, Pio,

Sérgio G:Jlocha, Paulinho e o

próprio Volmir.

t Chuvas atrapalham
Esta advertência do presi

dente do CRD interessa di
retamente a vários clubes
que pertencem à divisão es

pecial da Federação, Catari
nense de Futebol e ainda
não requisitaram seus' alva
rás. A própria FCF não tem
ainda seu alvará. Dos clubes
que disputarão O campeona
to desse ano os que já solici
taram são os seguintes:
Avaí, Juventus de Jaraguá
do Sul, Juventus de Rio do

iSul, Sadia, Palmeiras, Pay
sandú, Joinville.xlnternacio
nal, Figueirense ·e Marcílio
Dias.

" A portaria é clara.
Quem não tiver o alvará em:

,Jogos de hoie�.-.::.....·-·-----'----,.----'-------,
Loteria Esportiva ,

"'.

Serão realizados hoje três jogos válidos pelo teste 278. Flamengo x Olaria. Local: Maracanã às
21hl5min. São Cristóvão x América. Local: Maracanã às 'Is horas. �antos x Guarani. Local: Vila
Belmiro às 21 horas.

* * *

Alvará de funcionamento é

assunto outra vez para o Con

selho Regional de Desportos
que, através de Waldir Ferreira

Martins, seu presidente, anteci
pa sérias consequências para
todos aqueles que n'ão solicita
ram o documento em tempo
hábil.Enem mesmo a Federa

ç!'íc; Catarinense de' Futebol
possui seu alvará para 1976,
além de outros clubes da divi

são especial (existe outra? ).

treinos do Ferroviário
Tubarão (Sucursal) - Na tentativa de formar seu plantel para o

campeonato estadual, o Ferroviáriocontinua procurando jogadores
e fazendo testes' com todos que têm surgido de outras cidades e

estados, O último a' ser procurado pelo clube, e que já está em

Tubarão, é o centro avante João' Luis, do América de Rio Preto, São
Paulo. O jogador esteve em Itajaí e inclusive chegou a jogai: pelo
MarcíIio Dias contra o Saad e não foi contratado porque não houve

acerto financeiro. Agora ele vai ser observado pelo treinador
Natanael Ferreira. ,

Na quinta-feira o planteI participou de um coletivo no estádio da

Vila' Oficinas, com a participação dos jogadores em testes e' dos que
, já foram cohtratados pelo Ferroviârio. Entre eles está o zagueiro
central Altair, 1,90 e bom domínio debola.

O problema é que Natanael Ferreira não está tendo muita sorte
nos dias de treinos por causa das chuvas que �airam sobre Tubarão
durante esta semana:, deixando o gramado novo excessivamente
moThado.

* * *

Marcos está fora dos treina-

mentos novamente, sentindo a

perna direita. Vai ficar ulm

semana sem fazer qualquer es:

pécie de trabalhos, observado
pelo departamento médico. Na

viagem que fez a Belo Hori
zonte para buscar Marcinho, o
supervisor Claudio Wagn'er, re

cebeu do Atlético a oferta de

Arlém, ponteiro direito, por

mpréstimo. E não aceit�u.

I

A ESPORTIVA lhe facilita tu,d,o.
Cal1Jpeonato Paulista .

Portuguesa de Desportos x Juventus. Local: Canindé, às 16 horas.
Campeonato Carioca ,

.

Campo Grande x )<luminense. Local: Maracanã às 19 horas.
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Empresas querem restauração
da ferrovia do Vale Ita;aí

Além da constatação do

próprio Ministro da existên
cia de armazéns repletos de
mercadorias destinadas à ex

portação e visando levar ao

seu conhecimento as reais

necessidades do Porto, de

Itajaí, a Associação Comer-
,

cial e Industrial informa que
serão exportadas neste ano

através daquele Porto, apro
ximadamente 50.000 tone

ladas de açúcar, 30.000 to

neladas de tabaco trazendo
divisas em tomo de Cr$

30.000.000,00, além dos

outros produtos normais

destacando-se a, madeira,
ainda produto principal, se

cundada pela fécula, máqui
nas agrícolas, lâminas de tra

tor, motores elétricos, celu
lose, pasta mecânica, cone
xões de ferro e PVC, óleo

sassafrâs, ferramentas de di

versos tipos, moveis e urna

série de outros produtos
produzidos em Santa Catari

na, além dos congelados co

mo: frangos e carcaças de'

porcos cujas exportações au

mentaram a partir de 1975

com, embarques mensais e

regulares destinados ao Ori
ente Médio.

Diz a Associação que Ita
jaí não possui apenas um

porto pesqueiro no que se

refeJ;.e em movimentação de

.carga geral de importação e

exportação, "ele se situa en

tre os que possuem um bai
xo custo operacional e res

ponsabilidades no trato da

carga destinada ao embar

que e desembarque. Nosso
porto pesqueiro só agora es

tá sendo efetivamente .im

plantado em nossa cidade,
deVido aos esforços díspen
didos ao setor pelo Governo
do Estado em convênio com
órg�os da administração fe
deral como a Sudepe, Sude-

Nossa sugestão nesta

oportunidade é que novo

estudo fosse procedido para
a reativação daquela estrada

que seria implantada dentro

das bitolas do atual Plano
Nacional Fe-rroviário que
viesse atender o seguinte tre

cho: sentido leste e Oeste do
Estado ou seja: do litoral

Catarinense, principalmente
das cidades portuárias de

Itajaí e São Francisco do

Sul, até São Miguel do Oes

te, fronteira com República
Argentina, interligando com

a Rede Ferroviária Federal,
opinião que coincide com a

manifestação do Secretário
dos Transportes, Nicolau

Malburg que entende que o

grande erro da implantação
da estrada de Ferro Santa
Catarina foi não ter sido

completada sua ligação com

a estrada de ferro tronco Sul

que atravessa todo o Estado
do Rio Grande do Sul até

atingir o Uruguai".
.. Em recente entrevista,

afirmou o Secretário dos

Transportes do Estado de
Santa Catarina que se fosse
feita a ligação da ferrovia
com a estrada de ferro Tron
co Sul e que possui uma

distância de apenas 80 qui
lômetros, estaria resolvido
todo o problema daquela
região ou seja: de Itajaí até
Trombudo Cen tral que ain
da se ressente da falta de
uma via de escoamento para
sua produção".

- Afirmou ainda, Nico
lau Malburg, que a viabilida

.de de uma reabertura ou

restauração, como um dese

jo dos empresários do Vale
do Itajaí, só seria lógica se

esta ferrovia sofresse gran
des melhoramentos e esti

vesse ligada ao Tronco Sul.

Assim, ela estaria integrada
ao sistema ferroviário'Nacio
nal e. consequentemen te re

ceberia melhoramentos' e

atenções por parte do Go
verno Feãeral".

Explica ainda a Associa

ção que "o que possivelmen-

te aconteceu por ocasião da
análise do Geipot, salvo me
lhor juízo e motivos outros

de ordem técnica que desco

nhecemos, foi o de não ter

sido considerado o afluxo
de carga e produtos tais

como: milho, feijão, soja e

outros produtos agrícolas
produzidos no Oeste catari

nense para embarque através
do Porto de Itajaí ou São
Francisco dei Sul, além da

carga do noroeste gaúcho e

do sul paranaense que pode
rão também ser movimenta
da pelo porto de Itajaí sem
considerarmos os retornos

como por exemplo: sulfato
de sódio importado para o

, abastecimento das indústrias
,de papel celulose da Olin-
kraf e Papel e Celulose Cata

rinense, sal para o Oeste do

Estado, toras de madeira

descarregadas no Porto de

Itajaí oriúndas do Amazo
nas e que abastecem as in

dústrias de compensados es

tabelecidas no Planalto Ca
tarinense" .

- Além dessas importa
ções que já são consideradas

elevadas para a capacidade
real do Porto, prevê-se ainda
uma elevação de carga com

a futura exportação de bau

xita da reserva existente no

município de Lages e que
seria exportada através do
Porto de Itajaí considerado
o mais próximo daquela re

gião, levando-se em cons-ide

ração ainda o retomo da

carga de adubo necessário
ao atendimento das coope
rativas do Planai to e do Oes
te catarinense".

Theiss: indústrias estão
poluindo o rio ltajaí Açu

Blumenau (Sucursal) - "Todas as indústrias

têxteis de Blumenau que possuem tinturarias

contribuem para poluir os ribeirões e o rio

Itajaí-Açu", afirmou o prefeito Félix Theiss, ao
comentar o retardamento do Banco Nacional de

Habitação em aprovar o projeto de esgotos
sanitários - único instrumento legal do muníc í

pio para coibir o lançamento de despejos indus
triais nas águas.

O problema da poluição industrial em Blume

nau, segundo os técnicos, agrava-se dia a dia.

Estudos realizados pelo escritório de engenharia
civil e sanitária "Satumino de Brito", do Rio de

Janeiro, que elaborou o projeto de esgotos
sanitários, comprovaram, com base nos teores de

oxigênio dissolvidos na água, que o ribeirão

Garcia, o ribeirão da Velha, o ribeirão Bom

Retiro e o ribeirão Fresco estão ameaçados com a

extinção da flora e fauna aquáticas.
De acordo com as análises feitas, os dejetos

das indústrias locais, acusam características alta
mente tóxicas, alcalinas, ácidas e oleosas, com
temperaturas que, em alguns casos, atinge a 50

graus. O assessor de planejamento da Prefeitura

de Blumenau, arquiteto Rolf Augusto Herwig,
lembra que no ano passado, um grande número

de peixes foram encontrados mortos no ribeirão

Garcia, atingidos pelos despejos de uma forte

dose de corantes a uma temperatura elevada. "Os
animais fogem para o rio Itajaí-Açu sempre que
podem", explica, "mas naquela ocasião a carga
foi violenta demais e eles morreram. O mais grave
é que a flora não pode movimentar-se e daí acaba,
sendo destruída".

O caso-do ribeirão Bom Retiro, que recebe as

descargas da indústria 'têxtil Companhia Hering, é .

'

o mais grave e suas condições sanitárias foram

qualificadas de pior qualidade. Análises efetuadas
acima da ponte da rua Bruno Hering e na foz

acusaram' oxigênio dissolvido zero em ambos os

pontos, turbidez alta, cor acentuada 'e tempera
tura elevada. Segundo Herwig, '�existem casos em

,

que as águas do ribeirão Bom Retiro chegam a

uma temperatura de 32 graus em pleno inverno,
quando o normal está abaixo dos 15 graus".

Os estudos do projeto de esgotos sanitários
confirmaram que existem despejos de soda cáus
tica (usada nas tinturarias) e antimônio, arsênio e

cobre (utilizados nos corantes). A relação entre o

oxigênio dissolvido e a demanda bioquímica ·de
.

oxigênio para permitir a vida aquática deve ser

superior a 5 'miligramas por litro, mas em' 1973,
quando foi realizada a pesquisa os engenheiros da
Satumino Brito constatavam que a proporção era

de 4 miligramas por litro.
"Dentre as 284 indústrias pesquisadas em

Blumenau, 9 serão obrigadas - tão logo o projeto
de esgotos for aprovado - a tratarem os seus
resíduos: Crerner S/A (têxteis e cirúrgicos), R.
Thomsen S/A (bebidas), Companhia Jensen (ali
mentos) Companhia Bering (têxteis); Artex S/A
(têxteis), Garcia (têxteis), Companhia Karsten

(têxteis), Maju S/A (têxteis) e Teka (têxteis)".
O assessor de planejamento da Prefeitura de

Blumenau assegura que índices de oxigênio dis
solvidos inferiores a 5 miligramas por" litro de

Indústrias poluem o rio, segundo o Prefeito.

água representam um sério perigo à vida humana,
desde que uma pessoa beba água nestas condições
por 2 ou 3 vezes.

MEIOS DE CONTROLE
Embora seriamente preocupada com o proble

ma, a Prefeitura de Blumenau não dispõe de
nenhum instrumento legal que lhe .outorgue uma

maneira de coibir o crescente processo de conta

minação das águas dos ribeirões e do rio Itajaí
Açu. Os órgãos competentes não desconhecem a

existência da poluição que pode ser constatada, a
qualquer hora do dia, em pleno centro da cidade,
no desaguadouro do Ribeirão Bom Retiro. Ali, a
poucos metros do ancoradouro do restaurante

flutuante Blumenau II, o Itajaí-Açu apresenta
colorações variadas, de acordo com a tinta

empregada nas malharias.
No projeto de esgotos sanitários existe a

recomendação explícita de que as indústrias
deverão tratar os despejos antes de lançá-los aos

ribeirões ou rios, mediante a instalação de unida
de de filtragem. Entregue ao BNH em 13 de

agosto de 1974, o projeto, cuja elaboração custou

mais de 600 mi" cruzeiros à Prefeitura, em sua

primeira etapa pretende atender a &0 por cento

da população de Blumenau no ano 2000 (avaliada
em 330 mil habitantes) com tratamento de

esgotos, ao mesmo tempo em que estabelece

prioridade para a instalação de filtros nas indús
trias poluentes.

A ferrovia funcionou na década de 40

Itajaí (Sucursal) - Apro- sul, BRDE e outros".

veitando a presença do Mi- FERROVIA

nistro dos Transportes Dir- Ressalta a Associação Co
ceu Nogueira em Itajaí, a mercial e Industrial que "re

Associação Comercial e In- centemente tivemos conhe

dustrial daquele município cimento da conclusão nega

fez várias reivindicações no tiva do Geipot, orgão do

setor de transportes, desta- Ministério dos Transportes,
cando-se a reativação da Es-

_
que averiguou a viabilidade

trada de Ferro Itajaí-Trom- econômica do funcionamen

budo Central, considerada to da rodovia Itajaí-Trom
anti-econômica segundo um budo Central, no

:

que se

estudo feito pelo Geipot, refere ao sistema ferroviário

Agradecendo as atenções nacional como também para

do Ministério dos Transpor- o desenvolvimentq da regi
tes no que se refere as obras ão, Sem querermos contes

que vem sendo executadas tar a conclusão do estudo

no reparo dos molhes da do Geipot, entendemos to

barra do Rio Itajaí-Açu re- davia, que o estudo feito

forma completa das câmaras por aquele .ôrgão se refere a

frigoríficas e construção de um trecho que realmente

mais um armazém para esto- concordamos quanto a sua

cagel\l de carga geral no impraticabilidade de reativa

Porto de Itajaí, a Associação ção, O nosso propósito nes

Comercial e Industrial rei- ta ocasião ,é observar a Vos

vindica dragagem do canal e sa Excelência que entende

bacia de evolução do Porto mos o' resultado conclusivo

elevando sua profundidade do Geipot baseado na antiga
para entre 25 e 27 pés "a estrada de Ferro que tinha

fim de permitir melhores um trajeto curto qual seja o

condições de atracamento de Itajaí-Blumenau e Blu

aos navios de carga geral menau-Rio do Sul, anti-eco
tanto em viagens North- nômica pela distância e pela
bound ou south-bound". movimen ração de carga dis-

Solicita ainda aquele ór- ponível nesta área do Esta

gão, a aquisição de um guin- dó".

daste de grande porte desti
nado a' movimentação futu
ra de' containers e outro

menor para carga geral de

no mínimo cinco toneladas
e um rebocador de desloca
mento para 1.000 HP.

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N� 16/76
I

, O prefeito Félix Theiss diz que os técnicos do
BNH não se opuseram aos aspectos técnicos do

projeto, mas questionaram o alto custo da esta

ção de tratamento; orçado em 70 milhões de
cruzeiros. Para solucionar o problema o BNH

propôs que fosse implantada uma estação do
sistema "carrossel", projeto a ser elaborado pela
firma holandesa Dwans Heedrich e Verley. Tal
sistema, entretanto, poderá encarecer o custo do

projeto, cuja primeira etapa está orçada em 170
milhões. Diante disso, o prazo de execução de 3
anos terá que ser prolongado para 5 anos, uma

hipótese que não deixa o prefeito Félix Theiss
muito entusiasmado: "Assim, o controle da polui
ção só poderá ser feito daqui a 5 anos".

EDITAL TOM�DA. ,DE PREÇOS N � 17/76

A COMPAI'IIHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedáde de,
economia mista, registrada na Jurita Comercial do Estado sob o no. 34.438:CGC do Ministério
da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Flori anópolis - SC,
comunica que se encontram à disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os

elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 16/76 destinada a selecionar propostas para aquisição
de MATE RI AL DE FE R RO FUNDI DO para o Sistema de Abastecimento de Água da cidade de
F RAI BU RGO - SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAII/ , andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia 13 (treze) de abril de
197a

'

Florianópolis, 18 de março de 1976,
A DIRETORIA

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade de
economia mista, registrada na Junta Comercial do Estedo sob o no. 34.438, CGC do Ministério
da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Flori anõootís -SC,
comunica que se encontram à disposição da; interessados, no endereço acima mencionado, Os
elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 17/76 destinada a selecionar propostas para aquisição
de EQUIPAMENTOS para o Sistema de Abastecimento de Água dacidadede ÁGUAS DE
CHAPECO 1 SÃO CARLOS - SC.

' ,

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até à; 15:00 (quinze) horas do dia '14 (quatorze) de abril de
1976.

Florian6polis, 19 de março de 1976
A DIRETORIA

EDITAL - ,TOMADA DE PREÇOS N� 18/76 EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N� 19/76

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade de ii
economi a mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, CGC do Ministério ti
da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Flori anópolfs _ SC, 1�1comun ica que se encontram à disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, a;
elementos da TOMADA DE PREÇOS No.18/76 destinada aselecionar propostas para aquisição
de CONJUNTOS MOTO-BOMBAS para o Sistema de Abastecimento de Àgua da cidade de iiÁGUAS DE CHAPECO 1 SÃO CARLOS - SC.

"

'

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde li
deverão ser entregues as propostas até as 16:00 (dezesseis) horss do dia 14 (quatorze) de abril \,

�d���197.6.�����������������1
Florianbpolis, 19 de março de 1976

,A. DIRETORIA

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -CÁSAN' - sociedade de
economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o' no. 34.438, CGC'do Ministério
da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florian ópolts - SC
comunica que se encontram à disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, �,
elementos da TOMADA DE �REÇOS No. 19/76 destinada a selecionar propostas para aquisição
de MATERIAL DE PVC RIGIDO para o ALMOXARIFADO CENTRAL - BARREIROS-
FLORIANCPOLlS -'se"

.

-

O �DITAL encontra-seaflxado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde
deverao ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze] horas do dia 19 (dezenove) de abril de.
1976

' ,.. ,

Florianõpolis, 19 de março de 1976.
A DIRETORIA
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Pescadores do litoral trocam
motores a gasolina por Diesel

Cenac promove curso

sobre trabalho no Sul
Cerca de 300 pescadores artesanais do litoral catarinense

substituiram os motores a gasolina de suas embarcações por
motores a óleo diesel, em face do elevado preço da gasolina,
passando a gastar ao invés de Cr$ 80,00 diários, apenas Cr$
15,00 de combustíveis.

Esses pescadores pertencem aos Municípios de Garuva,
São Francisco do Sul, Araquari, Piçarras, Penha, Navegan
tes, Camboriú, Itapema, Porto Belo,.Governador Celso Ra
mos, Florianpolís, Garopaba, Laguna e Itapirubá, onde a

Acarpesc presta assistência técnica.
Transformação

Com o objetivo de tornar a Indústria de Pescado
Babitonga numa empresa de controle acionário dos pesca
dores artesanais e pequenos armadores, 'oferecendo assim
um preço mais justo, tanto ao produtor como ao consumi
dor, através da eliminação do intermediário, técnicos da
"Acarpesc - Associação de Crédito e Assistência Pesqueira de
Santa Catarina -, estão promovendo' reuniões com os

pescadores artesanais.
As comunidades pesqueiras reunidas: Paulas, Enseada,

Vila da Glória, Estaleiros e Barra do Sul, áreas de influência
da Babitonga. Desta forma, paulatinamente, em todo o

litoral, o problema da comercialização do pescado será
resolvido com esquemas semelhantes ou com a criação de
cooperativas.
Estação

Um projeto que solicita a liberação de recursos financei-

ros para instalação de uma Estação de Piscicultura em
Santa Catarina, já foi enviado para a Sudepe e a Pescart,
aguardando apenas a aprovação.

Esta estação visará a produção de alevinos de peixes para
atender à solicitação de inúmeros reprodutores rurais que
desejam se dedicar a essa atividade, onde obterão, além de
um melhor aproveitamento de certas áreas, novas fontes de

alimentação.
Visando também a atualização da classe será lançado um

livro que trata sobre piscicultura, pelo biólogo Carlos
Rogério Poli.
Reunião

,

Para elevar a produção do pescado no Estado, estiveram
reunidos na semana passada em Florianópolis, técnicos da
Acarpesc (Santa Catarina), do Gedip (Rio Grande do Sul) e

do lapar (Paraná), atendendo a solicitação da Sudesul, com
o objetivo de definir metas para o setor de pesquisa
interiorana de água-doce.

Na oportunidade foram consideradas necessidades urgen
tes: instalação de uma Estação de Piscicultura com vistas a

produção de alevinos de peixes e de envolvimento de
pesquisas com peixes nativos e outros para' emprego da

piscicultura; levantamento da fauna ictiológica dos rios de
Santa Catarina, considerando que inexiste trabalho seme

lhante no Estado; em todas as represas, que possuam mais
de 50 .Ha de terras inundadas, deverão ser construídos
Postos de Piscicultura, para produção de alevinos.

Criciúma ( Sucursal) - Um
curso destinado aos alunos
egressos da Educação Integrada
do Mobral, versando sobre a

"Preparação ao trabalho e ao

comércio, deverá ter início no

próximo dia 5, com a duração
de seis meses.

Segundo a supervisora do
Mobral local, "este será o pri
meiro de uma série de outros

, cursos semelhantes, que deverão
, ser oferecidos aos alunos egres
sos da Educação Integrada do
Mobral",

'

" •

Currículo
Do programa constam: no

ções gerais de escritório; vendas
e depósitos como: conceito de
comércio e serviços, setores de

empresas comerciais, o escritó
rio, serviço de protocolo, serviço
de arquivo, fichário de corres

pondência e documentos, ser. '

ço de 'contabilidade, cheque e

endosso, a loja, venda em loja,
tipos de clientes, vendedor, ven
da e depósito.

Também receberão noções
elementares sobre leis trabalhis
tas e previdenciárias corno con

trato individual de trabalho, sa

lário, duração do trabalho, fé
,rias, higiene e segurança do tra

alho, e INPS, além, noções so

bre linguagem oral e escrita,
ortografia e ortofonia e noções
de matemática.

As inscrições já estão abertas
e se prolongarão até o dia 31,
devendo ser realizadas na Casa
do Mobral em Criciúma na praça
do Congresso, sendo Q curso

destinado a alunos da faixa €ltá
ria de.15 a 35 anos. Caso haja
umsatisfatório número de inseri-

'

ções, serão formadas duas tur
mas de 30 alunos cada, uma

funcionando no Colégio São
Bento e outra no Joaquim Ra
mos.

O curso é patrocinado, pela
Cenac - Central do Serviço Na

cionai de Aprendizagem Comer
cial, que conveniou com o Mo
bral, tornando assim o curso

gratuito com aulas de segunda à
sexta-feira, no horário das 19 às

,

21 horas.

'_

SO·VENDE QUEM TEM!
o GRUPO PEDROSO ,COMPROU TODA

A PRODUÇÃO DA ITA PARA 1976, DA NOVA
·FORRACAO JOVEM AMBASSADOR -HT .

- '

AMBASSADOR-HT é forração para ambientes requintados"
Anti-fogo. Anti-estática. Isolante. Neutra:
AM!3ASSADOR-HT é o carpet ideal para hotéis, lojas, cinemas, repartições
e locais de trânsito intenso de pessoas.

AMBASSADOR,-HT I: O CARPETQUE OFERECE MAIOR SEGURANÇA
CONTRA INCI:NDIOS.

NÃO QUEIMA.

AMBASSADOR-HT é co_nfeccionado com "FIO TRlNADO -,três fios de
nylon retorcidos, formando uma nova unidade super resistente.

AMBASSADOR-HT é carpet nobre, em-cores-modernas, para ambientes
, de categoria que exigem segurança, durabilidade, conforto e beleza.

NÃO ESQUEÇA! NO BRASIL so PEDROSO TEM A NOVA FORRAÇÃO NOBRE AMBASSADOR-HT, PORQUE 'O GRUPO,
PEDROSO COMPROU TODA A PRODUÇÃO DA ITA PARA 1976, AFIM DE ATENDER AOS SEUS CLIENTES DE TODO O PAI"S.

"

MAIS UM NOVO E SENSACIONAL LANÇAMENTO PEDROSO-ITA!
O novo e macio HAWAII - a forração jovem, criada especialmente para ambientes sofisticados. o novo

,

HAWAII .proporciona classe e distinção nas residêricias finas e de bom gosto. Anti-alérqléo.
Anti-mOfo, tem tripla base. E macio. Não perde as cores. HAWAII é sofisticado e tão resistente que as

pessoas podem andar ou dançar e as crianças podem rolar sobre ele que não deixa marcas..

HAWAII tem as mais lindas cores.
AREIA - a cor das areias quentes das praias de Waikiki. '

VERDE - a cor dos mares do sul.
OURO - do sol brilhante de Honolulu,

,

ALVO - tão branco quanto as brancas nuvens dos céus havaianos.
e ainda BEGE e FERRUGEM.
Seus fios são de filamento contrnuo, 100% nylon. Por isto, não desfia.

HAWAII - forração nobre, deve ser aplicada onde as pessoas exigem aconchego, luxo e sofisticação.
Diga AlOHA OE ao novo carpét HAWAI.I DA ITA - o mais recente lançamento doGRUPO PEDROSO para os Estados do sul brasileiro.

IlViPORTANTE: Preço de lançamento: - de 370,00 por 270,00
A colocação é gratuita, como brinde Pedrosoaos seus clientes de classe.

Festejando o lançamento dos novos produtos Ita - AMBASSADOR-HT e HAWAII,'
o <;1RUPO PEDROSO oferece conjuntos estofados da linha colonial nobre,

,

com descontos especiais de 30%.

Conjunto em Veludo Brasília.
De 5.400,00 por

3.900,00
E ' recomenda os carpetes ainda não superados.em qualidade e durabilidade:
ITA CA'RPE.T: NYLON - tripla base - de 6 -10 e 15 mil (metros de altura. Na cor de sua preferência.
Entrega. e colocação- em qualquer cidade brasileira.

'

TAPETES

da NOTA: -':: O'GRUPO PEDROSO POSSUI EXCLUSIVIDADE TOTAL DOS TAPETES, CARPETES
,E FORRAÇÕES pAUNHA ITA PARA OS ESTAD,OS DO PARANÃ E SANTA CATARINA.

" \",
.

MOVEIS PEOROSO LTOA. - Mbveis, estofados, colchões e tapetes
Rua Dr. Murici, 339 - Fones 23-6854 e 22-2075 - Curitiba

TAPETES E DECORAÇÕES PEDROSO LTDA. - Tapetes e forrações
Rua Dr. Murici, 231 - Fones 23-9822 e 224787 - Curitiba

DECORAÇOES E REPRESENTAÇÕES J. PEDROSO LTDA. - Decorações
Rua Dr. Murici, 229 - Fones 23-9822 e 23·9479 - Curitiba

JOS� PE,DROSO DE MORAES & CIA. LTOA. - Fábrica de Mbveis
,

'
,

Rua Nilo Peçanha, 2.199 - Fone 22-5317 -= Curitiba
PEDROSO - DISTRIBUIDORACATARINENSE LTDA.- Mbveis,estofados,colchões, tapetes e forrações

Rua Santos Saraiva, 49 - Es�reito - Florianópolis - Fones 44-1389 e 44-2517

O GRUPO PEDROSO:
O maior conglomerado de empresas especial izadas

em tapetes, carpetes, forrações e móveis da
'linha colonial nobre, é formado por estas firmas:

Blumenau terá curso

de pré-câncer na 'boca
Blumenau (Sucursal), - A Associação Brasileira de

, Od.ontologia Regional de Blumenau promoverá nos próxi
mos dias 25 e 26, um curso de pré- câncer na boca,
patrocinado pelo Ministério da Saúde e Divisão Nacional do
Câncer. A parte didática estará a cargo de dois renomados

especialistas desta área, os Drs. Décio Santos Pinto, de São
Pauloe Walter Correia de Souza, do Rio de Janeiro.
A coordenação local terá a responsabilidade da Abo-re

gional de Blumenau e da Secretaria de Saúde e Bem Estár
Social da Prefeitura Municipal.

As inscrições permanecem abertas na Secretaria da
entidade, ou ainda poderão ser feitas pelos telefones
22-4024 e 22-2669. Aos participantes que tiverem frequên
cia integral, será conferido um certificado da Divisão
Nacional do Câncer.

O curso, nos seus 2 dias, abordará o seguinte temário:

Epidemiologia e importância do Câncer como doença;
responsabilidade do cirurgião-dentista nos diferentes níveis
de prevenção do Câncer; condições pré-cancerosas. do

Câncer; leucoplasia e eritroplasia; diagnóstico das doenças
pré-cancerosas e do câncer da boca; citologia esfoliativa e

,

biopsia: seu valor no diagnóstico e orientação terapêutica e
'

tratamento; o papel do cirurgião dentista na reabilitação do

paciente tratado de câncer da bôca e da face.

,

Atats iá tem nova

diretoria para '976
Jóinville (Sucursal) - Em reunião extraordiná ria da

Associação Catarinense de Supermercados - ACATS, realiza
da no auditório do Senac, foi eleita a nova diretoria desta

associação ficando assim constituída: presidente - Ivan

Kwitschal, dos supermercados Odivan; vice-presidente
Arthur Pfuetzenreuter dos supermercados Pfuetzenreuter,
de Blumenaui.secretárío Osvaldo Rieper, dos Supermerca
dos Rieper, de Joinville e tesoureiro Rudi Hamann, dos

Supermercados Hammann, de Joinville. Para suplentes
ficaram Erico Contesini, dos Supermercados Archer de

Brusque, Antenor Angeloni, dos Supermercados Angeloni
de Criciúma e Rinaldo Feldmann, da Cabal de Florianópo
lis. Os membros do Conselho Fiscal são: Aldo Piazzera, dos
Supermercados Jaraguá, de Jaraguá do Sul; Osvaldo Morítz,
dos Supermercados A Soberana de Florianópolis; Cidio
Sandri dos Supermercados Vitória de Itajaí; Inácio Pereira,
dos Supermercados Comper, de Itajaí; Casemiro Marím, dos
Supermercados Alvorada de Lages e Carlos Schulz dos

Supermercados Schutz, de Joinville.
O ex-presidente da associação, Pedro Bencz, dos Super

mercados Riachuelo, foi escolhido para ser o delegado da

entidade, junto à Associação Brasileira de Supermercados.

Correia Pin,to com:· �""" ,.

xíc -1

nova linha de ônibu$
Lages (Sucursal) - Uma linhé de ônibus, que ligará o

loteamento Ponte de Canoas, em Correia Pinto, até a sede
da empresa Papel e Celulose Catarínense, deverá entrar em
funcionamento dentro de 10 dias, beneficiando não só os

operários como também os estudantes, que usarão deste
coletivo para se dirigirem as escolas, ,

,

Os .responsáveis pelo Departamento de Serviços Urbanos,
Empresa de ônibus Transul e Sindicato dos Condutores
Autônomos de Veículos, já fizeram um levantamento da

,

quilometragem do percurso e mantiveram contatos, com a

direção da empresa Papel e Celulose Catarinense.

livros
A Biblioteca Pública Municipal, recebeu do Instituto

Nacional do Livro, em Brasília, e da Editorial Acadêmica de
Bauni,SP, respectivamente, 450 e 2.004 volumes de livros
referentes à primeira remessa da campanha empreendida no
ano passado que contou com aajuda financeira da comuni
dade de Lages. .

fe$ta. do Trabalhador
inicia dia 29 de maio

Joinville (Sucursal) +: A "Festa do Trabalhador Rural",
.que se realizará nos dias 29 e 30 de maio, este ano

acontecerá na sede da Sociedade Tiro ao Alvo Dona

Francisca, quilômetro 21, Vila Dona Francisca, no distrito
de Pirabeiraba, segundo informou o presidente do órgão,
Nelson Holz.

Para a solenidade será convidado o governador Konder
Reis, e o secretário da agricultura Vitor Fontana, autorida
des municipais e grande número de agricultores da região,
quando se apresentará o conjunto folclórico germânico
"Silber Fluss" eos "Tangarás".

�BESC '

,

.:.\':'I'Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO
AVISO - SECOM No. 007/76

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.
BESC, comunica que fará realizar a Tomada de Preços abai

xo, cujo Edital assim se resume:

TOMADA DE PREÇOS No. 007/76
OBJETO: - Aquisição de- Papéis Pautados em Formulários
Contlnuos.

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS; Serão recebidas até as

17:00 horas do dia 26.03.76, na Praça XV de Novembro no.

11 - Editlcio Otilia Eliza - 20. andar - Sala 201"Seção de

Compras, Florianópolis, em envelopes fechados e/ou laCra
dos.
COPIA DO EDITAL E INFORMAÇÕES; Poderão ser obtidas
no endereço acima, diariamente -das 08:00 às 12:00 horas e

das 14:00 às 18:00 horas.

Florianbpolis, 11 de março de 1976
..

(
f
i
I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 20 de março de 1976 - Página 1

Camionete colide com

'caminhão estacionado
e seu motorista morre

A camionete de 8arbieri ticou parcialmente destruída

, Joaçabá (Correspondente) - Una violenta colisão
envolvendo uma camionete Ford com uma carga de vinho e

um caminhão Mercedes Benz estacionado à margem da
rodovia, provocou a morte de um motorista e ferimentos
em outras três pessoas, além de provocar um grande susto,

,

aomotorista do caminhãoque dormia na cabine do veículo.
O acidente ocorreu às 2J,horas na avenida Caetano Natal

Branco, em Joaçaba, quando o Ford placa EO-0487,
dirigido por Pedro Barbieri, 23 anos, que não resistindo a

gravidade dos ferimentos na 'cabeça, faleceu no Hospital São
Mi�el, trafegava em alta velocidade, perdeu o controle do
veículo e fo� ao encontro do MercedesBenz placa DH-1286,
de Chapeco, que' estava no acostamento com o seu

motorista (Nelson Giroto) dormingo. ,

O ehoqué foi tão violento que jogou o Meréedes uns

cinco metros para frente; batendo num poste da Celesc,
provocando sua queda provocarido corte no fornecimento
de energia elétrica de toda a cidade. O motorista do
Mercedes apenas levou um susto, mas o.Ford que transpor
tava garrafões de vinho, ficou quase que totalmente
destruído, além de ferir profundamente as outras três
pessoas 'lue estavam na cabíne com Barbieri, cujo nomes a

polícia nao revelou.

Prossegue em São

Paulo inquérito sobre
\

base do ex-PCB
O Conselho Especial de Justiçá, na 2a Auditoria, de.São

Paulo, prosseguiu a inquirição das cinco testemunhas
informantes no processo sobre a célula de base do Partido
Comunista Brasileiro instalada: nos meios da, polícia militar
e principalmente nas extintas Força Pública e Guarda Civil.

Foi negada a revogação da prisão preventiva do coronel
• Vicente Silvestre, tendo em vista, principalmente, a posição

que ocupava no Comando, da Polícia, Militar, o que toma
, presumível sua capacidade de influência negativa no anda-
mento, do processo. Foi deferido porém, pedido idêntico
em relação a Alfredo Freire e a Carlos Gomes Machado, que
pertenceram. a extinta Guarda Civil. Ao todo são 41 os

denunciados.'
,
,.'.' ','

As testemunhas informantes interrogadas, por sinal.
, pessoas indiciadas no in9\lérito do Dops eque, não foram

, denunciadas pelo Ministerio Público Militar, negaram mili
tância no PCB e' afirmaram ignorar qualquer participação

. dos réus. Antonio Capitelli inocentou os pertencentes a

antiga Força Püblíca;o mesmo fazendo Ulf Eich em relação
aos ex-integrantes da Guarda Civil. ,

'

.
'

Geraldo Gabriel Fraga disse ignorar que Carlos Gomes
'Machado pertencesse ao PCB, o mesmo fazendo Santo
.Mattíns Perez em relação a José Araujo Cavalcante. Aristi
des Parreira Lopes referiu que apenas foi solicitado, em

1961, por José Perreira de Almeida, para apoiar Carlos
Gomes Machado; membro então da Guarda Civil, como

candidato' a vereador. Santos Bombadilha ne�ou conhecer
qualquer dos indiciados como comunistas, salientando que
alguns deles pertenciam ao Sindicato dos Trabalhadores na

Indústria de Lecticios, quando o depoente era presidente do
mesmo.

'

Juiz ins truijurados
7

•

p�r� julgar Patrícia
o juiz Oliver J: Carter começou .ontem a dar suas

instruções ftnais aos jurados que deverão apresentar 'o

veredito da inocência ou culpabilidade,na participação de
Patricia Hearst, juntamente com os integrantes dó exército

simbionês, em um assalto a banco. O ft!.iz Oliver Carter leu a
.

portas fechadas as irstruções para o júri, composto de sete
/

mulheres e citico homens, na sala do tribunal onde h� oito

Semanas se desenrola o julgamento.
'

A leitura do documento durante uma hora e meia

abrangeu 'defi�içQes legais sobre a coerção, elemento-chave
do 'processo. Ontem, em sua' alegação final, o advogado
JamesBrowning instouos juízes a se prenderem às provas
apresentadas no ttibúnal para chegarem ao veredito 'da
culpabilidade de Patricia Hearst, que descreveu como uma

cúmplice mentiroso. F. Lee Baüey, advogado da herdeira

milionária, sugeriu ao júri que esquecesse as provas e se.

baseasse no testemunho da acusada, como prova de que foi
vítima de coação e ameaçada de morte pelo pupo terrorista

, que a sequestrou.

II

TRIBUNAL DE CONTAS DA UNIAO
II
II

Inspetoria-Regional de Controle

Externo em Santa Catarina

.

.

PROVA PÚBLICA PARA'
. ,

, ,

HABIL ITAÇAO, DE MECANOGRAFO �

Esta I nspetoria toma público que está recebendo
inscrição para a proa pública de MECANÓGRA -

FO.' I

,

Os interessados deverão apresentar-se na sede do

órgão, situada na Rua Felipe Schmidt, no. 58, sobre
loja, sala no. 55, nesta Capital, no período de 22 a 26
do corrente, entre 11 li 18 horas.

'

Florianópolis; 19 de março de 1976
AOALB'ERTO LIMA DA CRUZ'

I,nspetor--Regi on ai

Furto e envenenamento de
'

,
'

galinhas preo�upam

avicultor de Vélha Grande
Blumenau (Sucursal) - Acontece que a granja está

Uma misteriosa onda de en- localizada num bairro resí
venenamentos e "rapto" de dencial: certos vizinhos po
galinhas vem movimentando � deriam não gostar de gali
o bairro de Velha Grande. O Mas em quantidade nos ar

"fenômeno" começou há redores de suas casas.

um ano, na, granja de Júlio SUIClbIO?
Francisco Wanzniak. Deses- Tudo começou há apro-
perado, o avicultor já �ntrou ximadamente um ano, quan
inclusive com uma qieixa no do apareceram as primeiras ,

Forum local, para 'que seja vítimas do envenenador in
feita uma investigação e se visível. No começo, portan
descubram os autores do cri- to, Júlio pensou ser obra do
me. ' acaso, talvez uma ração es-

, Para Júlio, trata-se de um tragada. Logo depois perc€
verdadeiro terrorismo que se beu estar faltando no gali
instalou em sua granja, pois nheiro muitas aves, deixan
as galinhas morrem envene- do-o desconfiado e apreensi
nadas, além de grande nú- '

voo Só que ainda não tinha
mero deli ter desaparecido certeza da presença de um

misteriosamente, Até hoje autor intelectual do
nenhum vizinho o convidou misterioso plano.
para tomar uma canja de Há um mês, cerca de 97.
galinha, que lhe possibilitas- galinhas foram encontradas
se desconfiar do autor dos mortas. por envenenamento,
furtos. O maior problema é perfazendo um total de 302
que as galinhas aparecem galinhas envenenadas e 213
envenenadas, o que pode roubadas. Quando chegou a

evidenciar um plano puro e esse"'ponto, o infeliz proprie- ,

simples de estrangulamento tário deixou a desconfiança
'

econômico em seus ne�ócios de lado, e passou ii ter certe- no; talvez um complô desti-
,no ramo dos galináceos. za da: existência de um pla- fiado a acabar com seu negô-

,
,

.

mais acurado dos espécimes
vítimas de envenenamento.

A�á; cuidadosa necrôpsia,
foi apontada a "causa mor
tis": envenenamento por in-
seticida Para Júlio, o envenena-
o mistêrioso raptor e dor pode ter colocado o

assassino das penosas .ainda "nectar da morte" na comi
não foi encontrado, mas a da, ou despejado na água de
polícia suspeita de dois vizí- um pequeno ribeirão que
nhos, ·que, aparentemente, passa dentro da granja. Na
não querem que a granja de necrópsia efetuada pela Po
Júlio continue no local onde lícia Científica de Florianô
se encontra Out�o�Vizinhos polis, não foi encontrada
levantaram a, hipotese de nenhuma lesão \corporal,
SUICIdio: as galinhas, descon- que pudesse provar uma su
tentes com o tratamento posta violência perpetrada
que recebem do avicultor, , contra as aves de Júlio.
estão preferindo a morte.'

,

Tal hipótese está provocan
do boas gargalhadas no pes
soal que reside no bairro da
Velha Grande. Além de sui
cídio, outras teriam preferi.

do ir embora rio abaixo,
buscando um lugar onde
fossem melhor tratadas.

um guarda noturno para fi
car vigiando as galinhas, até
que tudo seja solucionado..�---..,..---..c .:� ,

__
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: Companh ia ,Hidrom,ineral'
de Piratuba S.A.

CGC-MF 83076315/0001-40

,EDITAL DE CONVOCAÇÃO
AS.SEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

/ São' convocados os senhores acionistas desta sociedade para 'comprarecerem à

Àssembléia Geral Ordinária a realizar-se para comparecerem à Assembléia Geral

Ordináia, 'a realizar-se empresa, no Batneârlo Piratuba, nesta cidade, com a seguin- "

te:
, OROEM DO DIA

a - Leitura, discussão e aprovação do Balanço Geral, da conta lucros e Perdas, do
Relatório' da Diretoria e do Parecer do Conselbo Fiscal, referentes ao Exercício de

"975;
b - Eleição dos membros efetivos e, suplentes do Conselho Fi�cal e fi,xação de suas

remu nerações;
c - Fixação dos honorários da Diretoria;
d - Outros assuntos de interes�� da Sociedade:
'. \

v

'AVISO
,

.

Acham-se à disposição dos Sênhores Acionistas, na 'sede social 'os documentos a
- '. ,

que se refere o artigo 99 do Decreto-lei No. 2:627, de 26 de setembro de 1940.

PIRATUBA, em 15 de MARÇO de 1976
�

,<" ., ,�, r,'" '",' ,,. "'CII,;Ó;'UOIO VICTO ROG'GE f", r· s. ,,�,.:f'
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. TELESC/telecomunícações de santa cctorino-s.o

Subsidiário da Telebrás III

Ministério dosComunicações

I'

I'

A TELESC. NECESSITA 'DE
, . ,

TELEFONISTAS EM I'TAJAr
EXIGE:

" Curso ginasia! completo
Idade mínima: 18 anos '

Boa apresentação
Altura mínima 1.50m
Boa dicção

OFERECE: ,

Salário inicial de Cr$ 850,37 mensais .'

Jornada de trabalhó de 6 (seis) horas diárias
Segu ro de vida em grú'po

As, interessadas deverão comparecer à TELESC, Rua Brusque no. 1, no
-horârio comercial, munidas de documento de identldadee certificado'
que comprove a sltuaçãc.escolar exigida, nosdias 22, 23 e 24 de março.
Além dos documentos...exigidos, deverão pagar a taxa de Cr$ 10;00 (dez-
cruzeiros).

.

,

�\
BESC FINANCEIRA S, A, CREDITO,FINANCIAMENJO E INVESTIMENTOS

C.�.C. - 83.880.427.0001159.

AVISO·' AOS' ACION'ISTAS
Aumento de Capital

De·conformidade com o deliberado pela A.G.E. de 16 do corrente mês, esta finan
ceira vem de aJmeÍltar seu capital social de Cr$ 30.000.000,00 (Trinta milhões de
cruzeiros) .para Cr$ 42.000.000,00 (Quarenta e dois milhões de cruzeiros), sendo
Cr$ 3.000.000,00 (Três milhões de cnizeiros) por bonificação e Cr$ 9.000.9°0,00
(nove milhões de cruzeiros) em espécie.

'

Cumpre-nosesclarecerque a Ata da A.G.E. está sendo pubJicada em 19 de março de
1976 nos jamais: "Diário Oficial do Estado" e em "0 Estado".

Florian6polis, 17 de ,março de 1976.

Eduardo Santos lins
Presidente

.)

A polícia continua traba
lhando no caso, realmente
insólito nos, anais' da delega
cia local. O guarda noturno
ainda não descobriu nada
que pudesse levar à elucida
ção d� caso. Ele tem perma
necido a noite toda na mais
intensa vigília. Tudo indica,
contudo, que os autores do
crime contra as galinhas de
Júlio resolveram parar 'um
pouco, até que o caso caia
no esquecimento. Depois,'
quem sabe, vol tarão à carga,
na sanha criminosa de aca
bar com .a outrora rendosa
fonte de lucros de agora-'.
desesperado avicul tor Júlio
FranciscoWanzniak. "

cio.
Registrada a queixa, a

delegacia local mandou seus

peritos no local, para ver se
descobria alguma coisa O
máximo que achou foram
algumas aves mortas. Cinco

,

delas foram enviadas para a

Polícia Científica de Floria
nópolis, para um exame

lESÃO CORPORAL
.Para Júlio, tudo isso é

apenas boato do pessoal,
�ora mais interessado em se
divertir às suas custas, e de
suas galinhas. Na verdade, os
raptos e �nven�namentos de
suas aves estão .causando sé
rios prejuízos em seus nego-
'ClOS. Pára acabar com a si

tua9ão, ou pelo menos ame

niza-la, o avicultor colocou

CÂMARA'MUNICIPAL DE FlORIANOPOLIS

CONVITE
A CÂMARA MUNICIPAL DE FLO'RIANÚPOLlS, tem o prazer de convidar as

autoridades civis, militares e eclesiásticas, entidades de classe e o povo em geral
para honrarem, com suas presenças, a Sessão Solene que se realizará às 20 horas do

próximo dia 23 de março, no edifício 'do Paço Municipal, comemorativa do 2500.
aniversário da FU NDAÇÂO DE FLORI ANÚPOLlS.

�

ARNOSEARA
Presidente, em exerclcio

São os Senhores Acionistas convidados para comparecerem à Assem;
bléia Geral Extraordinária à se realizar no dia 30 de março de 1976, às,
18. horas, na sua sede social, à rua Arcipreste Paiva no. 11, neta Capital,

,

para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: o.

1. Permuta de bens imóveis da Sociedade, situados nesta Capital,
por bens de terceiros, situados no Distrito da Lagoa da Concei- )
ção, nesta Capital, de interesse da Sociedade.

2. Nomeação de peritos para a permuta acima.
3. Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis, 19 de março de 1976
Admar Gonzaga
Diretor Presidente

,A·., GONZAGA S.A. CONSTRUTORA
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO
" C.G.C.lMF No. 83.873.984/0001-42

,ASSEMBLÉIA GERAL 'EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

'.

SI,meSC,'S.G.
servicentro das

indústrias metalúrgicas·
'de santa catarina'

CGC/MF No. 82.S12.532/0001�44 .

S/A DE CAPITAL ABERTO - GEMEC/RCA 220-76/168

ASSEMBLI:IA GERAL ORDINARIA
CONVOCAÇAO

'

São convidados os senhores acionistas desta sociedade a se reuni
rem em ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, na Sede da Socie-

- I '

dade à, Rua Princésa Isabel, 264 - 10. andar - Conj. 18, nesta
.cidade de Joinville - SC, às 9 (nove) horas, do dia 24 (vinte e

quatro) de abril de 1976, para tratar da seguinte
..

ORD'EM DO DIA
10. - Discussão e aprovação do' Helatôrio da Diretoria, Balanço

Geral, Contas de Lucros e Perdas e Parecer do Conselho
Fiscal, referente ao exercício social encerrado em 31 de,
dezernbrode 1975;

20. - Fixação (Ia Remuneração da Diretoria;
30. :- Eleição dos Membros Efetivos e Suplentes do Conselho

Fiscal, e fixação de sua remuneração;
,

40. . Outros assuntos de interesse da Sociedade .

AVISO
,

Acham-se à dlsposição dos Senhores Acionistas na sede social des- I

ta sociedade, os documentos a que se refere o Artigo 99, do Decre
'to-Lei no. 2627 de 26 de setembro de 1940.,

li

Joinville, 15 de marçode 1976.
SIM ESC S/A SEÂVICENTRO DAS INDÚSTRIAS

ME;TALÚRGICAS DE SANTA CATARINA
Celso Buschmann - Diretor Presidente
Jamiro Wiest - Diretor Administrativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Sec reta ri a
de Tecnologia e

Meio-Ambiente
bem que já deveria

estar se

preocupando
contra a poluição'
sonora que está
ensurdecendo o

fi orian opol i tan o,
do centro

pri ncipaimente,
proveniente dos
inúmeros

estaqueamentos,
serras elétricas e

Betonex,
aqueles

barulhentos
cami nhões que

preparam concreto

para inúmeros
edifícios que

arranham muito mais
nossos ouvidos
e olhos do que
propriamente os

céus.

•

Dando uma de Curitiba
O progresso que Florianópolis. está sofrendo, faz com

que a ilha (e arredores); antes uma agradável e simples
província, adquira ares de cidade metida a besta, ares,
um 'tanto quanto, se bem que não tanto, curitibanos. Sei

que, é «lificil admitir isso mas infelizmente, foram os

amançes do progresso que provocaram a revelia de mui

tos. E agora é difícil vol tar atrás. É claro que o mar que
nos acompanha numa extensão de 360 graus, faz com

que certos e peculiares hábitos permaneçam; que o povo
continua cada vez mais saudável e espirituoso, engraça
do, enfim, que certas e tradicionais atitude continuam a

nos envolver, dando provasde que, apesar dos pretensos
ares de metrópole, na realidade continuamos os mesmos,
na mesma. Será?

-
.

*

Mas, entre algumas novidades, uma tenho sacado sobre
maneira: já notaram como muitas pessoas, que se conhe
cem desde pequenas, estudaram juntas na dona Jurema e

na dona Madalena e viviam se esbarrando na matinada
das 1º de domingo no São José, e se vêem a toda hora
em tudo quanto é canto da cidade, de uma hora para
outra deixaram de se=cumprimentar quando se encon

tram nas ruas?
*

Segundo explicações, trata-se de uma manifestação
talvez inconscientemente, que é para dar a sensação de

que a cidade já está tão grande que ninguém mais se

conhece...
"Meu Deus, como. esta cidade cresceu, não conheço mais
ninguém", é das frases que mais se ouve nos dias que
correm.

*

Ou será que resolvemos fazer uma seleção dos nossos

conhecimentos?

Giselle Bueno, uma linda mocinha

que enfeita as mas e salões de Santa

Catarina, tem horror de fotografia.
Se vê uma máquina fotográfica, mes
mo que não tenha filme, sai corren

do. E há muito, para tirar essa teima
da menina, estava a caça de uma foto
sua. Finalmente encontrei - e foi ti-

Cinematográficas

Florianópolis verá, em
maio, a estréia nacional,
no cine Cecomtu� do fil
me de Milos r-orman
"Um estranho no ninho"
(quase dá cacófato), com
JackNícholson, indicado
para nove Oscar da Aca
demia este ano.

-x-

"Roleball", um polê
mie o filme americano
.ambientado numa civili
zação fá pelo ano 2.)00,
mantida por computado
res e dominadapor super
potência (um so governo
para todo, o mundo),
também terá lançamento
nacional em Florianópo
lis p revisto para abril.

-x-

Enquan to : isso, final

mente; o discutido "Tu
barão' ((Jaws para os in
gleses e que quer dizer
mandíbulas e não tuba
rão como' muitos pen
sam) estreiará no Cecom
tur, provavelmente no

próximo dia 26.

•

Ninguém deve deixar
de ler a opinião de Rubens

Cunha sobre o

carnaval de

Florianópolis e que está
na página la
do semanário

Vento Sul des ta semana.

Trata-se de uma obra
prima da literatura

nacional, digo sensual.
Uma joinha!

rada durante o carnaval como bem

podem ver. Ela é a sorridente morena

que está ao lado de Cesinha Ramos,
from Rio, de' túnica chinesa, plena
moda. O casal de bruxos é formado
por Roberta Bornhausen ePaulo Egi
dia Martins, filho do governador de

São Paulo.

Benza-os,
Nossa Senhora do Desterro

A Caixa Econômica Estadual não está lá dando muita

sorte, fisicamente, aos seus diretores. Primeiro foi o po
pular Décio Martignago, diretor administrativo. DeixQU
de dar as suas voltinhas pela Felipa no final do expedien
te, deixou de lado as suas já célebres caminhadas sobre a

alva areia da Joaquina, o que é que houve? era pergunta
geral. Pegou uma bruta de uma hepatite que o obrigou a

dias e mais dias de total repouso e regime especial a base
de papinhas, recolhendo-se a Criciúma, sua terra natal.
Mas, para a alegria do seu -imenso fã-clube (já que o

moço tem uma tremenda pinta de galã) parece que, já no

início da próxima semana estará de volta às lides funcio
nais. Quanto às outras, só para daqui a algum tempo.

*

E, há coisa de uma semana" o presidentedaCaix a.Paulíco
Bauer, despencou 'da escada que conduz à piscina dasua
hollywoodiana residência e, de repente, viu-se com a per
na enfaixada e de muletas, Não é que tenha quebrado
alguma coisa, "foi apenas luxação", declarou, mas o sufí
ciente para peimanecer de molho (não na piscina) por
alguns dias, ao lado de Miriam, sua mulher, recém-opera
da em São Paulo.

Renoir tremeu no túmulo
Escandalosa discussão, seguida de tapas e tamancadas

(por parte de irritada senhora), entre ex-padre, síndico
do elegante edifício Renoir, na Beira-Mar, e jovemmora
dor (que insistia em andar de skate na área interna do

prédio, interditada a esse brinquedo), acabou com rádio

patrulha na portaria.
'

-x- {

Alegava o rapaz, que teve o endosso do pai, de que
em São PaulQ, onde residia antes de se transferir para cá,
ele andava de skate onde quisesse e que ninguém tinha
nada a ver com isso e que continuava a brjncar onde bem
entendesse. O pai aplaudia e os moradores do pictórico
edifício, mais do Rembrandt e Kastelorizon, que dá de
fundes para a discutida área interna, vaiavam. Foi um
Deus nos acuda.

-

c
Bet·o

, ,

Stodieck
Cinema

Darci Costa.

um autêntico carnaval japo
nês, digno de uma transmis
são a cores pela TV, já que
os "monstros" se consti
tuem em verdadeiros"figura-
ços". Ritz 5-7,45-9,45

'

,O MARIDO VIRGEM -
"

comédia nacional com Perry
Salles e

'

Sandra Barsotti -

18 anos. Coral3-8-10 horas.
O BEBE DE ROSE

�ARY, com Mia Farrow,
John Cassavetes
JOE KlDD, com Clint East
wood - 18 anos. Roxy 2 e 8
horas '

O CASAL, com José Wil
ker, Sônia Braga - 16 anos.

Jalisco 8 horas '

,

As.. CONDENADAS DA
PRISAO DO INFERNO

QUANDO A VIDA ES
BOFETEIA - 18 anos. Gló
ria 8 horas,

ENCONTROS CRUZA
DOS, com Alain Delon, Mi
reile Darc - 18 anos. Rajá 8
horas

\

Sábado é
dia de

assistir, às
.

14 horas,
.

no Canal 6,
"Memórias de
Churchill",

O 'ALHO DO CHEFÃO
- comédia nacional de Vic
tor Lima, com Flávio Mi
gliaccio, Rossana Ghessa -

Cecomtur 2-4-7,45-9,45
O INFERNO NA TOR

RE (The Towering Inferno)
Na 4a. semana de exibição,
o filme de Irwin Allen e

John Guillermin, na linha
dó cinema de catástrofe; os

efeitos especiais deixam os

atores em segundo plano:
Steve McQueen, Paul 'New
man, William Holden, Faye

- Dunaway,. 'F red Astai re,
Jennifer Ienes. São José 3 e

8 horas ,

MONSTROS DE OU
TROS ESPAÇOS - produ-
.ção japonesa, cujo clímax
pretende ser uma batalha
onde tomam parte, 4 ou 5
monstros. Pelo que se viu no

trailler, trata-se de um espe
t áculo plenamente risível,
muito mais do que muitas
comédias que andam por aí;

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Neste último dia
do ano zodiacal, você deverá
tomar muito cuidado com

acidentes, principalmente os

relacionados com o fogo e

eletricidade, com sua saúde
e com os abusos de um mo

do geral.
TOURO - A partir de ama

nhã, o Sol passa a transitar
pela sua Décima Segunda
Casa Astral. Nesta fase, de
verá evitar os negócios no

vos, os inimigos ocultos, as

coisas prejudiciais à saúde e

ao seu credito e moral. Hoje
o dia será ótimo.
C�MEOS - Boa posição as

tral para assumir posições de

responsabilidades e par,a lu
crar nos negócios relaciona
dos com aços, ferros e me

tais de um modo geral. Evite
a precipitação e dê mais
atenção à sua vida familiar.
CANCER - Neste último
dia do ano astrológico, as in
fluências astrais lhe serão
.das mais prometedoras de
sucesso. Aproveite para rea

lizar negócios, para aumen
tar seus conhecimentos pro
fissionais e para empregar
seu dinheiro. Ame.' ,

LEAO - Aborrecimentos
em seu âmbito familiar, al
gumas perturbações por cau
sa de negócios mal entabula
dos e alguns desentendirnen
tos em sua vida conjugal é o

,

que lhe prevê os astros hoje.
Cautela e otimismo, se faz
necessário.
VIRGEM - Várias e peque
nas disputas com nvais e

com o cônjuge estão previs
tas para hoje. Aja de modo
inteligente que tudo se re

solverá a contento. Sucesso
profissional, financeiro e em

viagens. Zele por sua saúde.
LIBRA - Alguma contrarie
dade ou dificuldade provo-

,

cada por empregados ou por
alguém de sua faamília. Mas
por outro lado, o fluxo se

apresenta dos melhores para
o seu trabalho, para o em

prego de dinheiro, para a

saúde e ao amor.
'

ESCORPIÃO - O emprego
..de seu capital em transações
Pelacionadas com -terros, '

aços, metais de um modo
geral, madeiras e materiais

J,>ara construção lhe trará,
otimas compensações finan
ceiras hoje. Amor, vida fa-

'.

miliar e_ viagens favorecidas.
SAGITARIO '- Algumas de- ,

savenças e desarmonias em

seu ambiente familiar" estão
previstas para hoje. Mas com
calma e inteligência tudo
terminará da melhor manei-
ra 'possível. Otimo aos trans
portes e transações.ímobíliâ
rias.
CAPRICORNIO ,- Evitar os

perigos de acidentes e as

questões com vizinhos, em

pregados e pessoas que não
são de seu agrado pessoal,
será de muita importância
hoje. Contudo, as favorabili
dades serão acentuadas no

campo amoroso e financei-
ro. , -_ "

,

AQUARIO - Tudo hoje in
dica que lucrará muito pelo
seu esforço no campo pro
fissional. Ganhe por meio de
transações de materiais .agrí
colas, produtos químicos ou

como agente de firmas pro-
, pagandistas, Sucesso amoro

so � pessoal.
PEIXES - Dia em que se

encontrará mais ambicioso,
confiante e empreendedor.

. ,Aproveite tais qualidades,
que conseguirá progredir em
todos os setores de sua vida.
Melhora total da saúde e ele
vação moral. Pode amar e

viajar,
.

TRI,SUNAL DE JUSTICA
.'

DI RETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAçOES
DECISÕES DO TRIBUNAL PLENO em 17.03.76.

HABEAS-CORPUS
, No. 5.428 - CAÇADOR - Imptes. Drs. Joaquim José de

Camargo e José Deretti Neto. Pacte. Olirio Fagundes de Castro.
ReI. Des. Mareílio Medeiros - "Denegaram a ordem. Unânirne".;

,

,

No. 5.435 - FLORlANOPOLIS - Impte. Dr. Adernar Adão:
Pactes. José Carlos e Almeida, João Carlos dos Santos e José'
Flares de Souza. Rei. Des. May Filho - "Denegaram a ordem.
Unânime".

' 'I

No. 5.427 - CURITIBANOS - Impte. e Pacte. Gilson Witt�
,

Rei. Des. Eduardo Luz - "Denegaram a ordem. Unânime".
No. 5.436 - ITAJAr - Impte. o Dr. Arlei Souza Flor. Pacte.

Adilson Francisco Correia. Rei. Des. Ivo SeU - "Concederam a

ordem, sem prejuízo do prosseguimento do processo. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

•

,No. 5.416 - SAO BENTO DO SUL - Impte, Dr. Braulio Jose
Roesler. Pacte. João Adolfo Brüsqke, ReI. Des. Nelson Konrad
"Concederam a ordem para que o paciente aguarde em liberdade
o julgamento da apelação. Unânime".

No, 5,424 - CAPINlAL .: Impte. e Pacte. Luiz da Silva
Furtado Sobrinho. TeI. Desa. Thereza Tang - "Denegaram a

ordem, remetendo-se cópia do acórdão ao Exmo. Sr. Des. Corre-
'

gedor Geral da Justiça. Unânime".
,

No. 5.426 - MARAVILHA - Impte. Dr. Dario Skresky
HoIlweg. Pacte. Marcira Francisca CeUa. ReI. Des. Hélio Mosi
mann - "Concederam a ordem, tão somente para que seja desig
nada nova data para a inquirição da paciente. Unânime".

RECURSO DE HABEAS-CORPUS
No. 1.284 - IBlRAMA - Rec te, Dr. Juiz de Direito, ex-offi

cio. Recdos. Joel Godinho e João Alcides Espanhol. ReI. Des.
Nelson Konrad - "Negaram prov!mento. Unânime", .

ÀPELAÇÃO CIVEL (MA_rIDADO DE �EGURANÇA)
No. 1.239 - PORTO UNli\.O - Autos remetidos: Juízo de

Direito da .Comarca, Reqte, Antônio da Silva. Reqdos, Walter
Kuss e Libertino Ernesto lago (Agentes Rodoviários). ReI. Des.
Ivo SeU - "Reexaminando a sentença de primeiro grau, confír-
maram-na, Unânime".' ,

REVISÕES CRIMINAlS
, No. 1.094 - LAGES - Reqte,:Arthur Seivàl Weeck. Rei. Des.
Ríd Silva - "Deferiram, em parte, o pedido para .reduzir a 3
(três) anos, 9 (nove) meses e 1 (um) dia de reclusão a pena do
processo no. 175 e a 2 (dois) anos e 11 (onze) meses 'a do
processo no. 39. Unânime".

No. 1.207 - JOINVlLLE - Reqte. Josoel dos Santos. ReI.
Des. Nelson Konrad - "Deferiram, em parte, o pedido, para
reduzr a 9 (nove) anos de reclusão a pena imposta ao requerente .

unânime".
lenon Vitor Bonnassis Filho

Diretor

Enfim fotografada

....

(J

��,:�'!
Hoje, quando for 21 horas, a TV.

Cultura estará apresentando
"Deu aLouca no Shaw':
No elenco, a presença de

Renato Corte Real.

Hoje, às 19 horas, você assiste
na TV Cultura "Um Dia, o Amor",

que tem no seu elenco, entre
outros, Lélia Abrahmo, Rodolfo

Meyer e Maria Estela.

-,

Steve Austineé"O Homem de 6 Milhões de Dólares". Ele estará hoje no Canal6, às
22 horas. Muito bem acompanhado.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E'

OBRAS
DEPARTAMENTO AU,TONOMO

DE EDI FICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS No. 03/76

AVISO
> •

O Departamento Autônomo de Edificações toma
público, para conhecimento dos interessados, que se

acha aberta a Tomada de Preços no. 03/76, para a

REFORMA E AMPLIAÇÃO DA MATERNIDADE
CARMELA DUTRA, DE FLORIANOPOLlS-SC.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos,
poderão ser obtidos na Sede do Departamento Autô
nomo de Edificações, no 90. andar do Ediflcio das
Diretorias, à rua Tenente Silveira, em Florianópolis,
de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 ho
ras, na ,Secção de Documentação para Licitações.

Florian6polis, em 17 de março de 1976.
'

Engo. Telmo Fernando Mattar de Sousa
,DI RETOR/DAE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MURAL
Um gênio

.

Maurício Pacheco, também dito Maurício Fernando
Pacheco Guimarães e nomeado pela revista Visão "o gê·
nio da madeira", nasceu no Recife e, em 1972, emigrou
para o sul, trocando as suas ladeiras pernambucanas, pri
meiro pelas planícies do Rio Grande e depois pela mansi
dão c donial do cenário do Morro da Igreja, na Lagoa da
Conceiyão e dentro da Ilha que achou encantada.

'

Dedicado a arte dos entalhes, como taritos valores de
sua terra, excedeu sem dúvida a., todos e é considerado

. hoje Um mestre nacional, bem como o introdutor dessa
nova talha, profunda e vibrante, nas plagas do sul. Cole
cionado, adquirido e festejado pelos maiores conhecedo
res do País, é um artista intensamente valorizado e che
ga, com uma primeira individual no Estado catarinense,
trazendo peças de rara beleza e propriedade. Exposição a

.

partir do dia 31, no Ciesa Show Room

Um mestre

mundo, é, em sua modali
dade, outro desses mestres
da arte brasileiro.

Com 24 premiações es

peciais (viagens, léureas e

Honrarias), medalhas de
ouro em 15 salões nado- .

nais, medalhas de prata em :

11, medalhas de bronze'
em outros oito, além de
quatro menções honrosas,
o artista conhece toda a re

levante menção da -arte

contemporânea. Vinculado
tambem ao YFU �

"Youth For Understan
ding", tem trabalhos em'
Florianópolis, na sede des
se instituto, edifício Dias
Velho. E está se propondo,
para os próximos meses

7julho provavelmente), a

Jazer uma exposiçõo indi
vidual em Santa Catarina,
onde mostrará, na capital,

.
as suas preciosas marinhas.

Membro da Academia
Brasileira de Artes e da
Academia Braslleira de Be
las Artes, Presidente da So
ciedade Brasileira de Belas
Artes e GrãoMestre da Or
dem do Mérito das Belas
Artes, Sansão C. Pereira,
nascido no Acre e consoli
dado pelos caminhos do

SaintClair lVIonteiro

Um estreante

Nascido há apenas 17 anos em São Pedro de Alcânta
ra e aluno do Instituto Estadual de Educação, Sérgio

. Stahelin está em tempo de começar. E começa por São
José, onde aPrefeitura Municipal patrocina a sua primei
ra exposição individual. O venussage, que envolverá apre
sentação da Associação Coral de São Pedro, terá lugar,
no háll do paço josefense, a partir das 20 horas de ama
nhã. O jovem artista, que vem pintando desde a primeira
idade, apresentará 10 trabalhos em cera e 20 óleos sobre
tela, estes com paisagens do sul e aqueles com caricaturas
e aspectos nordestinos, Pelo que Sérgio esclarece que não
foi ainda ao nordeste, mas acredita que a leitura lhe deu
o suficiente embasamento para pintá-lo segundo as carac
terfstícas notórias e a sua concepção pessoal. A exposi
ção se prolongará até o dia 2 de abril próximo e cinco
dos trabalhos que serão expostos já estão vendidos.

UI'·m eleito

feira para Porto Alegre.
'Levando 30 de seus traba
'lhos apreciados e incluindo
a recente série-das flores, a

gue se entregou, como em

extase, nos dias de produ
ção do sítio da Toutinegra.,

A individual permanece
até o dia 28, mas Rodrigo
retomará já na próxima
terça-feira para a Ilha e a

vivenda de Santo Antônio
de Lisboa. Aproveita, ex

plica ele, esta fase produti
va para ir preparando as

c oleções com que' deve
comparecer, ainda neste
ano, a alguns dos mais im
portantes salões brasilei
ros, inclusive uma mostra
.na Petit Galerie, do Rio de
Janeiro, em exposição con- ,

junta com o pai e mestre
Martinho de Haro, marca

da para setembro vindou
ro.

Preparando o vemissage
de ontem; na Eucatexpo, e

. reencontrando a culminân
cia da cul tura e da socieda
de gaúcha, que o elegeram
como notável representan
te catarinense de urna arte
transcendente, Rodrigo de
Haro seguiu_viagem terça-

.'

Curso

. Jean Labourdette, um dos grandes escultores da Argentina,
está em Curitiba desde segunda-feira, e ficará até o dia 26
próximo, ministrando - no Centro de Criatividade da Funda
ção Cultural daquela capital - um curso sobre "Escultura em

Resina dePolie: ter".
, Nele expõe a diversificação da técnica e a utilização da resi-:
na, como matéria-prima, na escultura; Para a que ainda deseja
rem informações sobre o curso ou mesmo insctições, o endere
ço da Fundação Cultural é "praça Gatibddi, 7 - Curitiba,
Paraná" (fones 23-2733 e 52-5723).

Bienal

, A Fundação Bienal de São Paulo (Caixa POIItal 7832 e tele
foné 275-4390) já está divulgando e distribuindo (J regulamen
to da Bienal Nacional de 1976, marcada para outubro a novem

.bro vindouros. Reunindo no Pavilhão Armando de Arruda Pe-.
reira • 'obras que representam a'! tendências atuais das artes plás
ticas no Brasil.", ela prevê ainda as manifestações paralelas de
natureza cultural, tais como cinema, teatro, balé, música, tape-

. çaJia, fotografia e ciclo de debates.
.

As inscrições serão recebidas, diretamente na sede da Bienal,
entre 10. e 30 de julho próximo.

A arte

do Masc

"Cais de Florianópolis",
óleo sobre eucatex

de fase antiga de
Martinho de Haro. No

Museu de Artes de Santa
.

Catarina e com visitação
das 12 às 21 horas, '

diariamente (dias úteis,
inclusive sábados).

Avenida Rio Branco, 160.

Mir'
,

A exposição individual da gravura metálica de Antonio Mir,
mareada para iniciar no dia 9 passado, com a inauguração da
galeria de arte que acompanha a nova sede do Banco de Lon
dres em Joinville, ficou adiada, para data ainda a confirmar,
devido a acidente automobilístico sofrido pelo artistahispano
joinvilense.

Nessa exposição Mir apresentará a continuidade de sua pes
quisa das áreas oxidadas e dos desenhos brllqantes nos motivos
da tradição local, com operários, saída'! de fábricas e objetos
trazidos pelos colonizadores alemães. .

Galeria

Ars-Artis, a nova galeria do Luiz Paulo Peixoto (ex. do Stu
dio A2), está surgindo no primeiro andar do Centro Comercial
Aderbal Ramos da 'Silva. Acondicionada à modalidade, a loja -

em mini·galeria - oferecerá toda a comodidade parao acervo e

o conforto para o público. As grandes exposições, se.pretende,
serão sempre redizadas fora da sede, em sdões especialmente
tomados e se adaptando ao tipo de cada mostra.

,

. A primeira realização da galeria será uma cdetiva da- arte e
.

da' cultura-florianopolitana, para festejar os 250 anos do muni
cipto, em abnl próximo.

Com missa na Igreja de
Santo Antônio, dia 31 pró
ximo o casal Tereza José

Amorim, v ão comemorar

bodas de prata '

-x-

O Departamento de En-
. no, Pesquisa e Planejamen
to da Udesc será o órgão
executor do Curso de

Atualização de Secretários
de Es tabelecimentos de
Ensino de 20. grau, a ser

realizado na Faculdade de

Educação, no período de 5
a 17 de abril.

-x-

Pelo Reitor da UDESC,
foram nomeados, Diretor
Geral da Escola Superior
de Administração e.Gerên

cia, o Prof. Gilson Luiz
Leal de Meirelles. Para Di
retor do Instituto Técnico
de Administração o Profes
sol' Carlos Passoni Júnior e

para Diretor do Curso de

Graduação Esag, o Profes
sor Cesar Luiz Pasold.

-x-

Atendendo convite da
mesa Administrativa da Ir
mandade do Senhor Jesus
dos Passos e Hospital de

'Caridade, visitará nossa ci

dade dia 3 próximo, o Car
del D. ,Avelar Brandão
Vilela. O cardeal Vilela da

Bahia, na capital catarinen
se será hóspede do Arce

bispo metropolitano D.
Afonso Niehues e será ho

menageado pelo casal Wil
son Abraham

-x-

O simpático casai Le

naide Munir Ferreira, em

sua residência recebeu con
vidados para um. jantar,
quando era comemorado
aniversário de sua linda fi
lha Cristine.

-x-

Uma missão de técnicos
da . Alemanha, do banco

Kreditanstalt, integrada
por Uve Neumann, Rolf
Lehmen e Wilhelm Kraut

lein, manteve contato com

o secretário da Saúde, Hé
lioOrtiz, e equipe de asses

sores, discutindo os deta

lhes para a consecução de

empréstimo externo no va

lor de .14 milhões de mar

cos (cerca de 57 milhões'
de cruzeiros) destinados ao

setor saúde do"governo do
Estado. -

-x-

Estou sendo informado

que o Governo do Estado

já inaugurou em Santa Ca

'tarina, 11 agências da Cai- .

xa Econômica do Estado
de Santa Catarina.

-x-

O secretário do Traba
lho e Promoção Social,
Fernando Bastos, acompa
nhado de assessores, visi
tou a cidade de Lages, on
de assinou convênios num

total de 1 milhão e 355

mil cruzeiros, com a Fun-

'dação Nacional do Bem
Estar do Menor, Fundação
Catarinense de Bem-Estar
do Menor e entidades de

promoção social da região.
-x-

Irene e Aderbal Rosa
em sua casa de veraneio
em Canasvieiras receberam
convidados para um almo

ço. Entre eles estavam,
Márcia e Edgard Soares,

Cristine

festejando
idade nova

O ESTADQ_=- 20_�� março de 1976 - Página 13

Mali e Ivanderley Barcelos,
. Zany Stael gerente da Cai

Fátima e Eduardo Althoff, xa Econômica de Santa
Heloisa Helena e Amilcar Catarina e Alexandre Sa-
Cruz Lima, Zoê e Antônio

Westrupp, Sandra 'e Vanil
do Oselane, Cristina e Ce
sar Prazeres.

-x�

Pela Transbrasil viajou
para São Paulo a sra, Kyra
na Lacerda em companhia
de seu neto Aderbal Lacer
da Rosa Na Capital paulis
ta D. Kyrana e Aderbal

participaram da festa do
10. aniversário de Alessan

dra, filha do elegante casal
. Zoê e Sérgio D6ria.

-x-

Em Tubarão, acaba de

inaugurar um bem instala
do escritório de advogacia,
o Dr. Megálvio Mussi.

-x-

-x- As lindas Salvas de pra-
O Governador Antônio ta, entregues ontem na fes-

I Carlos Konder Reis, no ta do HotelPlaza Itapema,
Palácio dos Despachos re- às Personalidades de Santa
cebeu a. visita oficial do. Catarina do ano 75, tem a

Embaixador da China no c onceituada etiqueta M.
Brasil, Senhor Chan Te - Rossenmann.
Chum. No Palácio Agronõ- -x-

mica o Embaixador e Em- A coleção outono inver-

baixatriz da China, 'foram no 76, que tem a etiqueta
homenageados com um

.

Lumiêre, está à disposição
jantar oferecido pelo Che- das clientes de "A MODE
fe do Executivo Catarinen- LAR",' na secção bouti-
se. que.

lurn
-x-

Muito elogiado o perfei
to serviço da nova equipe
do Santacatarina Country
Club, na noite do legante
coquetel quando o Presi

dente, do Tribunal de Con
tas e Sra. Conselheiro Níl
ton Cherem receberam
convidados.

-x-

Industrial Manoel Dilor
Freitas, estáentre as perso
nalidades do ano 75, na,

festa realizada' ontem no

Hotel Itapema Plaza, o in-
.

dustrial recebeu salva de

·prata.
.

-x-

A reunião do Roteiro
Turismo do Extremo Sul,
realizada em São Paulo,
contou com a presença dos

Governadores, do Rio
Grande do Sul, do Paraná
e Santa Catarina.

-x-

N,o Lagoa Iate Clube, o
Governador do Estado Dr.
Antônio Carlos Konder,
Reis, homenageou o Em
baixador da China no Bra
sil e Senhora Chang Te -

Chun, com um elegante
'jantar.

0�'h�

,Darcy Lopes, diretor presidente da TV Cultura CanaiS, engenheiro Odilon Furtado, HêI10 Kersten ..

e Luiz Guilherme Silveira do Grupo Emedaux, visitando as d�pendências do Fl'orian(Jpolis Palace
Hotel .:

FLORIANOPOLlS VElcULOS S.A. - FLORISA

- AVISO -

Acham-se à disposição dos senhores acionistas des
ta sociedade na sede social, à rua Santos Saraiva, 554
os documentos a que se refere o art. 99 do Decreto
lei no. 2627, de 26.09.1940, relativos ao exerefcio
social encerrado em 31.12.1975. "

Florianbpolis, 17 de março de 1976.
SALIM RECHDEN

DIRETOR

-x-

Hora Decoraçãb con- -x-

feccionou as lindas corti- 10 broto Rosa Maria, filha
nas, que decoram o nosso do Diretor Geral da Caixa
Teatro Álvaro de Carvalho, Econômica Federal e Sra.

-x- Dr. João Gasparino da
Ontem foram istos al- Silva, hoje no Clube do Pe�

moçando no restaurante nhesco, recebe convidados
da Assembléia Legislativa, para sua festa de 15 anos.

EXCURSAO A MONTÉVIDEU E BUENOS AIRES
visitando Punta dei Leste e Piriâpolis
saldas: 10 e 17 de abril
ônibus nevío-hotêíse excursões c/guia.
preço por pessoa: Cr$ 2.260,00
duração - 9 dias

EUROPA FABULOSA
Portugal-Espanha-França- I tál i a-Áustri a-Su Iça
Alemanha-Holanda-Bélgica-Inglaterra
salda: dia 16 de abril

'

preço: Cr$ 23.298,00 - tudo inclufdo
Opcional a New York
ILHATU R EMPRESA DE TURISMO LTDA�
Felipe Schmidt 27 - sobrelojas 6/7 - Ed .. Dias Velho
Telefones: 22-6858/22 6333

.

Florian6polis - Ilha de Santa Catarina
Embratur 4/SC/67-A

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rua Felipe Schmidt, 60 '�

Fones: 22-3321 e 22-2197

1" ••

i
'GATÃO, AUTOMOVEIS

"s

:'Francisco Tolentinc, 13 -'!TeLEFONE �2-2980
BRASI,LlA BEGE ALABASTRO. . . . . . . . . . . . . . . . .. OK
BRASllIA AZUL ...........•................ 1973
VOLKS 1.300 AZUL 1974
VOLKS 1.300 !3BANCO LgTUS 1973
COMPRAMOS SEU CARR9 À VISTA.

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUE DE VEICULOS

Passat LS _ Bege Alabastro 1975
1300 L - Amarelo Imperial' 1975
1300 - Laranja Outono 1975
1300 - Vermelho Montana , .1973
1300 - Amarelo Manga , 1972
1500 - Branco Lotus 1975
1500 - Amarelo Imperial'...................•.... 1974
1500 - Vermelho Montana 1972
1500 - Vermelho Cereja 1971
Variant - Vermelho Montana ., ,197-3
r L - Azul Pavão 1972
Kombi - Amarelo Imperial 1975
Kombi - Bege Alabastro 1974
Corcel - Branco Nevasca ., , .1972

QUALIDADE E ECONOMIA, TRANQUILIDADE COM A
GARANTIA DE - AMAURI PEÇAS E VEICULOS LTDA .:'
"FONE: 44"()5-22"

POSSUIMÓS TODA A LINHA VW 1976 EM EXPOSiÇÃO.
VEICUt,OS USADOS DE QUALQUER MARCA.
RUA: GAL. GASPAR DUTRA, 90 - ESTREITO

FONE: 4-0_5-22

[[... 1] DIPRONAL
OPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS.

MODELO COR ANO
10J Corcel luxo - Branco 1974
20J Corcel standard - Laranja •••..•...•••. , 1974
30.) Corcel GT - Marrom ' 1973
40.) Corcel standard - Branco ,r.' ••••••••••••• 1972
50.) Córcel standard - Amarelo ••.••••..•.. , .• ·1972
60.) Maveríck luxo - Azul c/vinil 1974
70.) Maverick luxo - Amarelo ar condic. . 1974
80.') Maverick luxo - Prata metal. 1974
90.) Maverick GT - Branco/preto 1973
100.) Opala sedan 4 cil, - Marrom 1971
110.) Opala sedan 4 cil, - Azul 1970
120.) Opala coupê 4 cil. - Vermelho ; 1973
130. Volks-TL - Branco 1972
140.) DodgeGL-Branco 1974
150.) Dodge SE - Amarelo : 1972

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve{culo. '

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LlNHÁ

DE VOLKSWAGEN OK"
VErC'uLOS USADOS'

TIPO
KOMBI
KOMBI'

'

,PICK-UP
1500
1500
1300
VARIANT
VARIANT

COR
OCRE MARAJÓ
BRANCO LOTUS
AMARELO
B RANC'O LOTUS
VERDE
B RANGO LOTUS
AZUL CAiÇARA
VERMELHA

ANO:
1973
1972
1973
1974
1972,
1974
1970
1972

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

'

:8 ErRA lVJ A:R TI
,

COMERCIAL BEIRA MAR vEICUlOS E AEPAESENTAÇOES t T o A

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757
Nla\lerick 4 cilindros Marrom Madeira 1976'
Belina Amarela ", . . . .. 1973
Corcel Cupê Luxo Azul Colonial 197-3
Corcel Gupê STD branco 1970

Opala Cupê Marrom Metálico ! : 1972

Opala Cupê Amarelo ............•............. 1973
Vol kswagen TL Bege Alabastro 1974:

Volkswagen 1300 Ocre Marajó 1973

Volkswagen 1300 Vermelho 1969.

Volkswagen 1300 Bege Claro 1969
Vol kswagen 16004 portas Branco , .. v , 1969
Oferta -'- Galaxie - 7.000,60 19�p
Brasília Castanho Metálico • . . . . . . . . 1973

•• �_J

� 'JENDIROBA �'�AUTOMÓVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 24·0192 - 22·1392 - 22·2952

CHEVROLET OPALA CUPÊ VÁR'IAS CORES 1976
CHEVROLET CHEVETTE VÁRIAS CORES , .. 1976,

: PICK-UP CHEVROLET COM PREÇO EXCEPCIONAL 197Õ;
CHEVROLET CARAVAN VÁRIAS CORES, 1976

OPALA CUPÊ , 1973

OPALA CUPÊ .•...................... , 1972
OPALA QUATRO PORTAS , 1970
GALAXIE 1968
CORCEL STANDARD DUAS PORTAS 1972

. DODGE 1800 : 1974

VOLKS 1500 '. , . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972
..... - � .•. _.

BARBADA DA SEMANA
,_. I

'LANCHA TIPO <GAIVQTA, MOTOR LTD, TURBINA E
CARRETA DE VIAGEM, ZERO,MI_L!"l,A \

�

r�--_---..�'
f
í

MARCA
OPALACOUPÊ
OFALA COUPÊ
QpALACOUPÊ
oPALACOUPÊ
QPALACOUPÊ
VOLl<:S - 1300
VOLKS -1300

, VOLKS - 1500
PASSAT
CORCEL
ctlEVETTE
CHEVETTE'
OPALA GR� LUXO

ITAGUACÚ EM FRENTE AO MAR - VENDE-SE
,

Rua: Desernbarqador Pedro Silva (principall, praia
de Itaguaçu. Estilo colonial. Bela vista da praia, 3
quartos, sala, sacada para o mar, banheiro, dependên
cia de empregada, área de serviço bem ventilada, gara
gem. Totalmente acarpetado com 4 armários embuti
dos. Tratar: fone 44-0044, com Roberto.

REGIS

ItlmovelS
F ;'>,:?:I�,Jl

'

DIAS
VI lHO S/15

veíCULOS S.A.
Avenida Governador Ivo Silveira, 999

telefone 44-1633

Concessionário Chevrolet
Automóvéis ;.. Utilitários
Camionetes - Caminhões.

,

RELAÇÃO DOS VEICUL-OS
USADOS

. ANO . COR
1972 VERDE
1974 VERDE
1974 AMARELO
1974 BRANCO
1975 MARROM
1973 AMARELO
1973 VERDE
1973 AMARELO'
1975 V,ERMELHO
1971 AMARELO
1974 VÉ RMe:'LHO
1974 ROSA PANTERA
1974 MARRÓM METALICg,. , i

APARTAMENTO 130m2

APTO.2 QUARTOS
No 20. andar do Edf. Portinari à Rua ES1eV� Júnior
contendo 2 quartos, sala, cozinha, banheiro social'
área de serviço, d�;:::mdência completa de empregada.'
Todo acarpetado. Aparelho de ar condicionado no

quarto.de casal. Exaustor na cozinha.
,

Pr:_eÇQ; Cr$ 310.000,00

Dr. Arno L. Schneider
CIRURGIAo DENTISTA

CONSULTÓRIO
Rua Fel ipe Schmidt, 27 - Edifício Dias Velho, 50. andar -

Sala 513 - Fone 22-5234 - Floriaríbpolis - SC.
HORÁRIOS

7,30 - 11,30 - 19,00 - 21,00 Horas

APARTAMENTO. - 131 m2
COQUEIROS
VENDE-SE

RlIa José do Vale Pereira (rua Juca do l.oidal. Lo:
çalizado em rua arborizada. Perto da praia, 3 quartos,
sala, cozinha, copa, 2 banheiros, dependência de em

pregada, área de serviço, garagem. Primeira ocupação.
Tratar com Darci - fones ... 22-6500 e 22-6290.

, STA. MONICA
CASA DE ALVENARIA

Cqntendo 2 quartos, sala, banheiro, copa-cozinha. To
da ecarpetada Terreno c/350m2.
E ntrada c-s 70.000,00' Prestações de Cr$
.1.698,00.'.,--" .. - .......

DR. EDIVAN JAEGÉR
'Clínica Geral - Edifício Fle�ing.
Diariamente - Av. Othon Gama D'Eça, 153, - 60. andar -

fone 22-1523.

APTO VENDE-SE
Na Beira Mar Norte. Tratar: com o proprietário na

rua Tiradentes - no. 9 ou pelo fone 2,2-4925, com o

Sr. Lauro. '

IREPÚBLlCA FEDERATIVA DO BRASIL
40. Ofício de Notas e Protestos em Geral

EDITAL DE NOTI FICAÇÃO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente nos endereços a

mim fornecidos ou por recusarem a tomar ciência faço saber aos que
o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento que deram
entrada neste Ofício à rua: Conselheiro Mafra, 37 para serem protes
tados contra os responsáveis dentro do prazo legal, os títulos 'com as

seguintes características:
N. Promissória - 07/24 . Cr$ 694,68 - Venc. 28-2-76 - Apresen-

, tante: Mercantil Finasa - devedor: ARI ROCHA
N. Promissória - Cr$ ;20.917,16 - Venc: a vista - Apresentante:
Mercantil Finasa - devedor: ALEX AUGUSTO MELO
Duplicata - 10458 - Cr$ 7.347,00 - Venc: 06-6-75 - Apressntan
te: A Modelar - deOedor;,BRAZ SI LVA
Duplicata - Cr$ 940,00 - Venc. 3Q..11-75 - Apresentante: Casas
Santa Maria - devedor: GENTI L MACHADO
2 Duplicatas - Cr$ 800,00 -:- 738,00 - Venc: 17-12-75 17-1-76,
Apresentante: Meyer Veículos Ltda - devedor: GUALTIERO JOSIÔ
PICCOU

.

Duplicata - 14992 - Cr$ 5.988,00 - Venc. 05-02-76 - Cedente:
Philippi e Cia Apresentante: Banco do Estado de São Paulo S/A -

devedor: GI LFREo'O AZEVEDO LEMOS,
'

t N., Promissória - 11/24 � Cr$ 1.505,14 - Venc: 2Q..2-.76 - .Apre
sentante: Mercantil Finasa - devedor: HERONDIANO DA SILVA
BRAZINHA
2 N. Promissórias - 01/76 02/76 - Venc: 01-2 01-3-76 - Cr$.
1.000,00 cada - Apresentante: Jurij Tertitschny - devedor - IV IL-
TEN BARRETO DOS SANTOS' ,

Duplicata - 01- Cr$ 927,00 - Venc: 3Q..1Q..75 - Apresentante:
Casas Santa Maria - devedor: rRANI MARTINS
,3 Duplicatas - Cr$ 320,00 310,00 - Venc: 15-9 10 11-72 - Apre.'
sentante: Dalmir Rocha - devedor: JOÃO EVARISTO CARDOSO'
Duplicata -:- Cr$ 1.160,00 - venc: 2Q..l0-75, - Apresentante: Casas

.

Santa Maria - devedor: JOANA BASI UCI A CARDOSO
N. Prornissôri a - 15/'25 - Cr$ 675,12 - Venc: 28-2-76 - Apresen
tante: Mercantil Finasa - devedor: JOÃO JOS� SCHMI DT
Duplicata - Cr$ 4.224,00 - Venc: 3Q..1Q..75 - Apresentante: Casas
Santa Maria - devedor: MARI A DAS GRAÇAS DA ,R. PEREIRA
Duplicata - Cr$ 1.764,00 - venc: 3Q..1Q..75 - Apresentante: Casas
Santa Maria - devedor: MOACI R MANOEL MACHADO
N. Promissória - 30- Cr$ 566,47 - Venc: 21-2-76 - Apresentante:
Finasa - devedor: MAU RO AQUI LES VE RZOLA

.

2 Duplicatas - Cr$ 290;00 cada - Vencimentos: 23-9 23-10-75 -

Apresentante Comercial Castro Ltda - devedor: OLGA DE AN-
DRADE • •

N. Promissória 14/24 - Cr$ 694,68 - Venc: 12-2-76 - Apresentao
te: Mercantil Finasa - devedor: PEDRO ANTONIO LUI Z
Duplicata - 01· Cr$ 480,00 - Venc: 3Q..l0-75 - Apresentante:
Casas Santa Maria':'" devedor: RONALDO DAMASCO

'

Duplicata: 01 - Cr$ 3.876,00 - venc. 25-1Q..75 - Apresentante:
Casas Santa Maria - devedor: VI DAL PE REI RA NETO

Florianópolis, 17 de março de 1976
PI TABELIÃ

OTIMO NEGOCIO
Vende-se urna casa Lotérica, situada no centro de

Florianópolis.
Ótimo movimento. Motivo doença. Informações:

fone 22-0587, a qualquer hora.

TERRENO (17,00 O 1112)
Frente para o mar. Com 23.300m2. Localizado em

sico Grande.

PREÇO: Cr$ 400.000,00

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 76""';188.

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS toma público,
para conhecimento dos interessados que receberá propostas de fi r_O

mas habilitadas prelimi narmente, nos termos do Decreto GE 8.755
de 15.12.69, até as 15 horas do dia 05 de abril de 1976 parao
fornecimento de "MATERIAL DE EXPEDIENTE". ,

O Edital'encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

'Compras, à Avenida lI!Iauro Ramos no. 212, em Florianópolis, Esta
do de Santa Catari na, onde serão prestados os esc I arecimentos neces

sários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis (Se), em 18 de março de 1976.

CARLOS GOES BESSA
Diretor Geral

CERTIFICADO EXTRAVIADO'
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo marca

Volkswaqen, ano 1966, cor branco, chassis B6, 325.958, placa
AA·7905, pertencente ao Sr .. Gercino Pedro Domingos .

Ótimo lote - à rua Campolino Alves, v« asfalta-
.

da, entre a Av. Ivo Silveira. Tratar': fone 44-2998.
Mede 12x38m.

00
ALL'A��ÇA

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviadó o certificado de propriedade de marca Volkswagen,
de placa AA·4533,. ano 1969 de propriedade do Sr. Allan Silva,
residente em Florianõpolis,

VENDE-SE

A.LUGA-SE CASA EM COQUEIROS
À rua Pascoal Simone, 95, com living, sala de jan

tar com mobília, 3 quartos, jardim de inverno, gara
gem, telefone, churrasqueira. Tratar na Casa Oriental
- fone 22-3493.

VENDE-SE
Casa final de acabamento, com 245,28ip2 de area

construída, terreno com 360m2. Preç,o: Cr$ 376.000.
Financiamento pelo Sistema Financeiro da -Habitação.

ALUGAM-SE
Sala comercial com 92,64m2· de área constru ída, si
tuada no Jardim Itaguaçu - Edifício Itapoã. Aluguel:
Cr$ 4.800,00.
Casa.residencial com 3 pavimentos, área isolada com

.
pletamente. Rua Ângelo Laporta, 45. Aluguel:
Cr$ 6.500,00.
Tratar: Construtora ALUANÇA - Creci' 169 - Rua

I .

Fulvio Aducci, 930 - Fones: 44-0255 e 44-0291

CE RTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado' o certificado dapropriedede do veículo marca

BrasOia, placa AA-9423, certificado no. 674703, cor vermelha, mo
tor no. BA-136.364, ,chassis no. BA-133.373, pertencente ao Sr.
Helrnuth Wiese.

.
'

".' DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguinteS documentos: certificado de pra

priedade do veIculo marca Ford Ôorcel, ano 72, placa AB-4789,
certificado no. 438252, 94ia de taxa rodoviária única e apólice de
seguro, pertencente aoSr. Herbert Muckemberger.

,

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Declaro que foram extraviados, por roubo, os documentos do

veículo Jeep Willys, ano 1961, cor cinza grafite, 2 portas, certificado
de propriedade no. 577.694, motor no. B 1-091034, placas CH-0946,
de Chapecó, pertencente ao sr. Alvise Baú.

C.hapec6, 1.5 de março de 1976

VENDE-SE
Excelente ponto Comercial no Centro da cidade com ins

tai ações: Trata r corri o Sr. Greci I i ano pelo telefo ne 44-1504'

TROCA-SE
Terreno 'no Balneário de ltepema por .carto Dodge

1.800 - Informações - Rua Brusque, 786 - Fone
44-1794 - falar c/Nelson - hajar - SC.

., �í"

VENDE-SE
NA TRINDADE: TERRENO - C/25.000m2 MUITb
PRÓXIMO À UNíVE<RSIDADE E TERRENOS DA
E i.. E TROSUL - ALTO-SECO-ENSOLARADO'
VENTI LADO - JÁ C/ ANTE-PROJETO DE LO
TJ:AMENTO ..

NO MORRO DO GERALDO: TERRENO C/420,m2
c/UMA CASA NECESSITANDO DE REPAROS -

ESQUINA DE SANTOS SARAIVA C/ ODILON GA

LOTTI PARALELA C/ AV. IVO SILVEIRA - EX

CELENTE PARA COMt:RCIO - DEPÓSITO OU
OFICINA - RÁPIDO ACESSO À NOVA PONTE.

TRATAR ct O PROPRIETÁRIO HEITOR BIT

; TENCOURT - R. MAL. G�MA D'EÇA, 144 -

Fone 22-27-53 das 8 às 12 horas. Creci 131.
.

Construção Civil
COM.PRA E VENDA DE
'IMOVEIS É LOTEAMENTOS

.
' \' ,

NÃO FAÇA SEUS NEGÓCIOS
IMOBILlÁRI01i SEM PRIMEIRO NOS
OONWUAR ..

.Avenit;la ·Ivo Silv�ira) (501 - Fones: 44-1902":' 44-0302.; I

,r.i�ID.,Di III&I!ICII
, .crecl No. 17

TOMAl
"Armários Embutidos, cozinhas americanas é
com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60-

fone 22-5888.

.

Um terreno na Rua Aracy Vaz Callado com 13 de frente
por 60 metros de fundos. Gt;.$ ,,75.000,00.

Casa mista nova em Barreiros "Rua Julio Otto Malina"
, Cr$ 110.000,00. .

.
,

� 'Um apartamento na Rua Oto Gama DÉça com 147m2.
Edifício Victor Meirelles. Com garagem privativa e telefone.
Preço excepcional: Cr$ 480.000,00. .'

Terrenos em Coqueiros a partir de Cr$ 120.000,00•.
Um terreno na Rua Nossa Senhora do Rosário - Estreito

- com 15 de frente por 25 metros de fundos. Cr$ 70.000,00.

TOMAZ
Está ADMITINDO um CONTADOR COM
PRATICA
Tratar Rua: São João Batista, 60 - Agronômi
ca

Fone: 22-5888
Horário Comercial

DECORAMA - MOVEIS E DECORAÇÕES LIDA.

ADMITE

"VENDEDOR" (A)

TELEFONE COMERCIAL
Vende-se linha "22", 10.. plano. Preço: Cr$

13.000,00 à vista Tratar: fone - 22-0211 ou
22-5607.

Com experiência no ramo dê Armários Embutidos
� e modulados. Salário fixo, mais comissão s/vendas.
'. Entrevistas c/Sr. Mário no horârio comercial, à rua

Santos ,Saraiva - no. 1165 - Fone 44-2653 - Estréi- ,

to
'

'COSTUREIRA
PRECISA- SE. COM PRATICA. PAGA- SE BEM.

TRATAR PELO FONE 22-6890.

FORNO PADARIA
Vende-se um fomo para padaria, metálico, SU

'PER-VULCÃO "UTIL", no. 10, em bom estado de

conservação .

Preço convidativo. Temos para vender também vá

rias máquinas, para padaria
TRATAR À RUA BOCAIÚVA, 28 - OU PELO

FONE: 22-2574.

VENDEDOR-MOTO�STA
A fi rma Produtos Selecionados Tangará -:- Distri

buidora nesta praça de biscoitos, massas, doces, lata
rias etc., precisa de vendedor-motorista para traba

lhar, com Kombi. Exige-se: prática no ramo; freguesia,
carta de fiança Cr$ 8.000,00 e carteira profissional.
Tratar: rua Nossa Senhora do Rosário:796, ponto
final do ônibus São João.

·DEPARTAMENTO. FINANCEIRO

Maguefa. precisa admitir 2 peSSO(_lS do sexo

masculino, com prática. Tratar Av. Rio Bran

co, 112 - com sr. Cláudio.

. � ..

QUARTO PROCURA-SE
Professora da UFSC procura, para alugar,

quarto em casa ou apartamento, de famma, de
preferência que lhe ofereça também roupa de

.

cama, café da manhã e jantar. Tratar: com
Rute - Fone 22-5458 (rua Trajano, 4 - Hotel
Majestic).

PRECISA-SE 'URGENTE

.
>

Sit-Sociedade de Instalações Técnicas S/A, precisa
de Mestfe de Construção Civil. Ótimo salário, livre de
alojamento e cantina Tratar: no horário comercial -

à ru� Liberato Bittencourt, 183.
'

,
';..:"._,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADQ - 20 de março de 1976 -:- Página 15

".

.
,

o PODER DA UNIDADE COOPERATIVISTA
A partir das 10,00 horas do dia 15 de março, o'

'pavilhão de exposiçõs de Chapecó {ex-Ressacada] foi
'pequeno para abrigar os quase 3.000 associados da

: CQOPERALFA - Cooperativa Regional Alfa Ltda.,
� de, Chapeco, reunidos' em assembléia geral ordinária
; para deliberarem-sobre vãrios assanto.s de interesse da
. Cooperativa: .A reunião culminou com uma churrasca-
da de confraternização. ,

.

'COOPERALFA, na atualidade, é a maior coopera
tiva de produção do Estado, pagando em ICM, aos

cofres doEstado, no ano de 1975, Cr$ 7.605.335,00;
ao FUNRURAL Cr$ 1.628.346,00 e ,ao lNPS,

: Cr$ 948.828,00 e reunindo em seu quadro social, na
da menos de 4.122 associados, disttibuidos em 11

'municípios -da região: Chapecõ, Xaxim, Quüombo,
. Coronel Freitas, Águas de Chapeco, São Carlos, Itá,
Xavantina; Seara, Caxambu do Sul e Nova Erechim,
área onde 20.000 trabalhadores rurais exercem a ativi
dade de onde habita uma população de aproximada-
mente 200.000 pessoas.

(

A maior cooperativa agropecuária de Santa

Catarina coméçou em 1959, com o nome de

Cooper a tiva .Tritfcola Oeste L tda., enfrentan
do obstáculos de toda sorte, até paralisar tem
porariamente suas atividades. Em 29 de outu

bro de 196�, fundou-se a Cooperativa Mista

Agropastoril de Chapecô Ltda, com a finalida
de de reerguer o cooperativismo no setor agro- ,

pecuário. Seus primeiros associados.Toram 37

agricultores que no passado já haviam perten- .

cido à Cooperativa Tritfcola. Faltava tudo à

COOPERCHAPECO, menos vontade, coragem
e espírito de luta. Com apenas duas máquinas
de escrever) umà de somar, uma escrivaninha e

uma escritura de propriedade de 2.400m2 de

terreno, além de 18.000 tijolos comprados,
�léI iniciava sua jornada vitoriosa.

o sucesso era uma constante, graças ao tra
balho sério de um grupo de associados que
desde sua fundação permanece em -atividade
dentro da Cooperativa, tais como Aury L. Bo
danese (presidente), Orlando J. Cella, Alcides
Biffi Fin, Miguel Kowaleski, Odilon Serrano e

I Olivo Baldissera, além de outros. A primeira
cooperativa a pedir para fundir-se com a

COOPERCHAP'ECO', foi a Ervateira, em segui
da, a de Laticínios, depois. a Madeireira Vale

do Uruguai Ltda., e, finalmente, a Cooperati
va Mista Xaxiense Ltda.

A partir de então, a denominação social

passou para COOPERATIVA REGIONAL
ALFA LTOA, eumentendo-lhe a área de ação
e o volume de atividades. Oa( nasceram os

departamentos de produção, de transporte, fi
nanceiro, administrativo, técnico, de.pessoal,
comercial e de consumo e postos.

São ao todo, 18 postosespalhados pela re

gião de sua jurisdição.
A produção de seus associados cresceu e

obrigou a Cooperativa a montar uma infra-es
trutura armazenadora condizente com as ne

cessidades. Não bastavam os armazéns até en

tão em uso, alguns mediante aluguel, como
era o caso dos silos da CIBRAZEJVI (29.000
sacas), Pavilhão de Exposições (30.000 sacas),
antiga Cooperativa Ervateira (25.000 sacas),
antiga Condá (10.000 sacas). Surgiu o primei
ro armazém, já no endereço atual da COOPE
RAL FA, com capacidade para 300.000 sacas

e mais recentemente, as 20 unidades de silos

graneleiros, que armazenam 360.000 sacas. Há
o plano para a construção de um graneleiro na

região de CeI. Freitas, para 300.000 sacas.

Hoje, a Cooperativa e seus postos já reúne

condições de armazenar 1.006.000 sacas de

O faturamento, nesse mesmo período, 'ai·
cançou a soma de Cr$ 139.003.675,00.

Na área de sua jurisdição, 400.000 hectares
de terras estão produzindo dentro da ténica,.

,
.

servidas por rodovias e com toda a ajuda téc-
nico-fianceira da cooperativa e das instituições

financeiras. Nessa área, cerca de 3.000 sacas

de semente de trigo, 5.000 sacas de semente

de soja e 15.000 sacas de semente de milho,
. são aplicadas nc terra.

O capital social, hoje, .. é de

Cr$ 6.229.378,00 e o imobilizado atinge .a

Cr$ 13.816.663,00.
Em 1975, seguiram para o estrangeiro,

13.500 toneladas de soja, milho e feijão, ex
portadas pela COOPERALFA, que também

vendeu no mercado interno, 48.645 toneladas
de cereais diversos, obtendo um faturamehto
bruto de mais de 120 milhões de cruzeiros.

cereais, associado à capacidade de beneficia
mento de 480.000 quilos/dia, através dos

equipamentos de classificação, secagem e be

nefiéiamento de cereais.
A ASSEMBLt:IA
Durante a assembléia geral ordinária, a di

retoria mostrou aos associados o que se passa
com a Cooperativa Regional Alfa L tda., ob

tendo aprovação unânime do relatório apre
sentado pelo Conselho de Administração e de

vários outros assuntos postos em discussão e

votação, objetivando o desenvolvimento da

coooperativa.
Em 1975, a COOPERALFA recebeu as se

guintes quantidades de cereais:

Milho

Feijão
Soja
Arroz

Trigo

20.706.043 Kg
20.182.676 Kg
17.902.750 Kg

103.980 Kg
1.250.3.69 Kg

o FUTURO
Para o corrente ano, a COOPERALFA pre

tende receber 1.500.000 sacas de milho
. ,

300.000 sacas de feijão, 320.000 sacas de so

ja, 50.000.sacaS de arroz e 2.000.000 de qui
los de suíno vivo. Vai instalar um supermerca
do no centro da cidade, além daquele que já
funciona na sua sede, vai, adquirir 25.000 to

neladas de calcário e' 5.000 toneladas de adu-
bos, herbicidas e inseticidas, adquirir mais 10
cami nhões para serem anexados à frota atual
de 42 caminhões, além de ampliar ainda mais

a assistência técnica aos produtores" asso
ciados.
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De acordo com as previsões dos revendedores autorizados da cidade,. o .segundo reajuste dos preços dos carros nacionais, este ano, deverá
ser'anun�iado alo. de abril. Os percentuais são'calculados entre o mínimo de 5% eo ináximo de 12%. O primeiro aumento deste ano foi�
Concedido em janeiro quando os preÇos subiram 5o/a. Os fabricantes mantém sigilo em tomo d� percentual a ser autorizado e por isso o�
revendedores mais experientes especulilm, alguns acreditando até queo aumento poderá oscilar entre 10 e 12%. No ano passq,do, somente
o reajuste autorizado em àbril atingiú esse índice. O de janeiro foi de 7%; em méâia; em Julho 3% e o de outubro de 5%. E na �xpectativa
do aumento,' já há fálta de determinados'modelos O km para venda no mercado local: VW, pr�ncipalmente. Pesquisa de Cleide Winckler/

O comércio de automôveís zero
quilômetro em Florianópolis, a

proximadamente entre 300 veícu
los mensais, é mais forte durante o

mês de março do que em dezem

bro, ao contrário do que acontece

na maioria das cidades brasileiras.
,"Isto acontece, explicou Amauri
Silva, revendedor de carros Volks-

'

wagen, porque os proprietários'
esperam o final da temporada nas

praias, que acelera a oxidação das,

peças de metal, para trocar o carro

usado por um novo".
Outro fator que também cola

bora para o maior volume de
vendas nesse período, é o aumen

to dos preços dos veículos que se

verifica sempre no mês de abril. E
a previsão da fábrica é que essa

próxima majoração poderá ir de 5
a 12%, variando de modelo para
modelo.
CHEvROLET

Segundo ínformou ogerente de
vendas de Hoepcke Veículos S/A,
revendedor Chevrolet,Ricardo
Luís Cláudio, "emvirtude do pró
ximo aumento, a procura de car

ros é bastante grande". A firma
vende em média 60 carros novos

por mês, com 60,% da preferência
, para o Chevette, 40% para o Opala
e 10% para o Caravan.

_: A maior procura se verifica

geralmente entre outubro e de

zembro, quando são lançados os

novos modelos. Em março sempre.
há uma queda nas vendas, mas

este ano está equilibrado. De ja
neiro a março vendemos, mais 170
carros novos. Quanto aos canos

usados, a tendência de venda é

para os de menor preço, com valor
médio de Cr$ 15.000,00, geral
mente recaindo no VW 1.300, que
a empresà aceita em trocas.

Um Chevette novo custa Cr$
39.000,00, com entrada de Cr$
7.900,00 -200/0- e pode ser adquiri-:
do a Cr$ 1.412,36 X 36; Cr$

,

1.858,00 x" 24; CR$ 2.317,00 x

18; Cr$ 3.208,81 x' 12 ou Cr$
5.865,51 x 6 pagamentos. "Os

, juros cobrados por financiamento
de automóveis são' proporcional
mente 30% mais baratos do que os

cobrados por roupas ou eletrodo
mésticos" .

VW
"A preferência popular atual-

Estes os carros mais procurados,

"

mente tem sido para carros novos,
, com' uma médiade vendas de 80 a

90 carros por mês" incluindo to

dos os modelos dalinha, mas com
larga margem para o VW 1:300
simples e L. O carro mais procura
do é a Brasília, mas o mais vendi
do é o 1.300, porque é o carro

mais barato do país", diz Amauri
Silva.

O Passat está quase conseguin
do ultrapassar a Brasília na procu
ra para compra "e isso se constitui
em surpresa até para nós, uma vez'
que a Brasília, desde o seu lança
mento, granjeou a preferência do

público. Nos meses de janeiro,
fevereiro e março, vendemos mais
Passat e até o' final do mês temos

pedidos de entrega de mais 10.
Vendemos 49' Passat contra 42

Brasília, durante esse período".
Um Volkswagen 1.300 novo

está custando hoje Cr$
31.215,00, com entrada de 20%
Cr$ 6.245,00 -, sendo q�e o res

tante poderá ser financiado de seis
a 36 meses. Dependendo das pos
sibilidades, o comprador poderá

'

pagar mensalmente Cr$ 1.112,66
x 36, total Cr$ 46.277,00; Cr$

,

1.246,00 x 30; Cr$ 1.472,48 x 2�
ou Cr$ 1.787,60 x 18.

Já o carro usado,' no caso um
VW 1.300, ano 72, custando Cr$
18.500,00, terá uma eritrada de

Cr$ 3.700,00. O restante poderá
ser financiado a Cr$ 886,07 x 24;
e-s 1.074,33 x 18 ou os
1.481,21 x 12.

Para habilitar-se ao financia
mento, o interessado deverá fazer
o seu próprio cadastro e o do
avalista, geralmente feitos através
dos revendedores com a fínanceí
ra. É necessária a apresentação de
carteira de identidade, CPF, com
provante de rendimentos e bens
imóveis, em ambos os casos. A

aprovação' do cadastro leva em

média 24 horas.
'

, FORD'
Para os carros da linha Ford

50% da preferência recai no Cor

eel, 30% para o Maverick e os 20%
restantes entre os demais modelos
com destaque, para o F�75. A

Florisa, revendedor Ford, segundo
o. gerente de vendas Paulo de
Lucca, vende em média 50' carros
novos por mês incluindo toda a

,CENTRAIS, ELETRICAS

C:BLESC
,DE SANTA CATARINA S.A.

,

.

OOMUNICAÇÃO

VW 1300: os 31.215,00.

Corcel Luxo: Cr$ 47mil

Dodge: Cr$ 46 mil;

linha. A maior procura é no final
: do. ano, "sendo que neste mês as

: vendas estão normais".
O Corcel stander custa Cr$

44.000,00 e o luxo Cr$
47.000,00, 'dependendo dos aces

sonos; o .Maverick Super Cr$
57.000,00 e Super Luxo Cr$'
64.000,00; o' F-75 4x2 c.s
44.500,00 e o 4x4 Cr$
47.800,00. Com uma entrada de
Cr$ 10.000,00 um Corcel Stander
custará Cr$ 2.005,00 x 24, Cr$
2.485,00 x 18, c-s 3.446,00 x 12
e Cr$ 6.300,00 x 6 pagamentos;

ALFA ROMEU

Com 11 carros vendidos duran
te os meses de janeiro e fevereiro. e
mais cinco em março, a Rodo-Mar
revendedores de veículos Alfa Ro
'meu através de seu diretor Ansel
mo Oneda, considera que "o mer

cado deve melhorar".
- 'Na linha de automóveis te

mos somente um modelo, o FNM

2.300, que depende do comprador
poderá ser equipado ou não. No

primeiro caso, o veículo virá com

ar condicionado, vidro ray-ban e

console.
Em geral os veículos' dessa rnar-:

ca são vendidos mediante trocas,
por se encontrarem na faixa dos
carros mais caros. Os compradores
são sempre de alto poder aquisiti
vo. Segundo o revendedor, na

cidade o número aproximado de
unidades existentes está entre 18 e

20 carros, "de acordo com o

número de clientes normalmente
atendidos aqui".

Podem ser adquirdos também
com uma entrada de 20% e o

restante dividido em mensalidades
de acordo com o interesse' do
cliente. UMm 2.300 sem equipa
mento custa atualmente' Cr,$
80150,00 e o equipado Cr$
93.410,00. O saldo da entrada de

20%, no primeiro caso pode ser

financiada em até Cr$ 2.682,30 x
36, Cr$ 3.481,38 x 24, Cr$
6.103,58x12,Cr$ 11.361,68x6
pagamentos.

CHRYSLER

Segundo Ronaldo Mertens, ge
rente de Vendas de Mayer Veícu
los Ltda., revendedores dos carros
da linha Dodge, \'0 mês de março

foi o melhor dos últimos anos em
termos de vendas, pois <consegui
mos vender mais de 30 veículos". ,

- Durante os meses de janeiro'
e fevereíso, vendemos 30 automó- '

veis de porte médio - Dodge 1.800
Polara e Pelara éran Luxo - e 15
carros grandes, notadamente o'
Dodge Charger RT.

A Chrysler oferece três opções
,para os carros maiores: o Charger
RT, Dart Gran Sedan e D,art Cupê

'

Luxo. A preferência do püblíco,
,entretanto fica entre o 'Dodge

'

1.800 Polara para QS mais jovens,
Po1ara e Gran Luxo, para as famí

lias, este "último por se tratar de
um carro mais sofisticado que o'

primeiro".
O Dodge Charger RT custa Cr$:

105.000,00, Polara Gran Luxo

Çr$ 50.000,90� e o Pelara 1.800
Cr$ 46.000,00, dependendo os

equipamentos opcionais.
- No caso do Charger RT, as

vendas geralmente são feitas atra
vés da troca por carro usado e o

restante financiado. Entretanto,
somente em raros casos o financia
.mento é superior a 50%" do valor

total.do automóvel. Outro detalhe

que observamos, é que dífícilmen
'te quem compra Um carro, pela
primeira vez, o faz com veículo de
valor superior a 50 :inil cruzeiros.

A Meyer Veículos atualmente
está sem estoque e tem mais de 10
automóveis vendidos, para entrega'
tão logo cheguem. "Pelo que ob
servamos até agora, 1976 está
sendo um ano brilhante em maté
ria de vendas. O mercado melho
rou sensivelmente após o lança
mento do Pelara, devido a quali-

'

dade do produto".
"

MERC.EDES;BENZ

Embora o carro Mercedes-Benz

seja um dos mais procurados mun-:
dialmente a fábrica brasileira não,

produz esse tipo de veículo, dedi-
,

cando-se exclusivamente a fabrica-
"ção de caminhões e ônibus. O
carro pode ser adquirido, importa-'
do diretamente da Alemanha, com
negociações feitas através da fábri
ca em São Bernardo do Campo.
Em Florianópolis, o pedido pode
ser feito através da DVA, conces
sionária _ Mercedes-Benz.

Ufsc recebePrefeitura quer
terrenos limpos Começa amanhã a festa

dos 250 anos do município
, As comemorações dos, 250 anos de c�açã� Social (Praça Pio XII): '

do mumcrpio começam as 8 horas de amar0-a Amanhã às 9 horas, na ba-ía norte, regata a

na avenida Rubens de Arruda Ramos (BeJIa vela, classes Hobbie Cat, Snip, Lightiming e

Mar Norte) com hasteamento das' bandeiras Optimist. Ao mesmo tempo, na avenida desfile

nacional, estadual e pela primeira vez, da de bandas militares e da fanfarra do IEE. Na
bandeira municipaí. A banda do 63·BI vai tocar praça Celso Ramos (final da beira-mar norte),
o Hino Nacional e o prefeito falará. Logo em também às 9 horas começa o Recreio de Praça,
seguida serã iniciada distribuição de cataventos recreação infantil, trabalhos de pintura e mode
coloridos com as cores do símbolo do aníversá- lagejn,
rio do município e balões, para as crianças que Às 10 horas, na avo Rubens de Arruda
forem ao local. Os cataventos e os balões serão Ramos (Beira-Mar Norte), provas cicl ísticas
distríbufdos pelos escoteiros que solicitam a com concorrentes de várias cidades do estado,
quem for à avenida Beira-Mar norte, que se em duas categorias. A Orquestra de Câmara de
organize em filas, para não haver tumulto na Florianôpolis se apresenta às 19h30m, com

distribuição. No total estão sendo aprontados entrada franca, na Igreja de Canasvíeiras, um
hoje 3 mil cataventos e já estãe prontos 3 mil ambiente barroco I}ue fará um belo conjunto
balões. 250 deles serão inflados com gás para com a excelente musica clássica de compósito
subirem juntos quando forem soltos, domingo res europeus e naeiçnais, Um pouco antes, às 21
de manhã. horas, no Teatro Alvaro de Carvalho, primeira

O passeio cíclístíco que estava programado apresentação do show "Parabéns Florianôpo
para amanhã foi transferido para o dia 28, lis", com Luiz Henrique, Tuca, Deto e Som

mantendo-se o mesmo trajeto. As inscriçôes Nosso de Cadà Dia. Este shaw, para quem não
estão abertas em Stein Comercial, A Modelar e ,êonseguir lugar amanhã, será reapresentado
Secretaria de Educação, Saúde e Assjstência segunda-feira,

Os proprietários de terrenos
.baldios não poderão permitir que

esseslocais se transformem
em depósito de lixo.

Recreio para mil crianças

A prefeitura está convidando as crianças a
'

saro Muita' tinta e argila serão colocados à
participarem das atividades' do Recreio de Pra- disposição da garotada, assim como painéis,
ças amanhã, no período das 9 às 11 horas, na cartolinas para a prática de desenho, recorte,
,Praça Celso Ramos, ria Agronômica. Esta pro- modelagem, exercícios de desinibição, de relaxa
gramação 'faz parte das atividades alusivas aos menta, dramatização e atividades rítmicas, obje-
250 anos de criação do município, destinada às, ' tivando proporcionar recreação orientada às

,

crianças da faixa etária de dois a 12 anos. crianças assim como dar oportunidade de �-
Quarenta professores do setor de educação pressar criatividade, "projetando na tela da VIda

física da Secretaria de Educação, Saúde e um perfil seguro da sua maneira de ser".
Assistência Social estarão coordenando as ativí- Ressaltou a professora Maria Lúcia, coorde
dades sob a orientação da professora Maria' nadara do programa, que há ainda um diversifi
Lúcia Bernardino que elaborou o programa para cada material à disposição das crianças, que
a concentração de aproximadamente mil crian- terão a oportunidade de "realizar aquilo que
ças. 'nem sempre' podem fazer em casa. ,Em vez de

,riscarem as paredes de suas casas, terão eainéis e

O Recreio de Praças é baseado nos mesmos um vasto material para se divertirem,a vonta-
moldes do prOgrama Recreio de Praias, realiza- de"

'

do, em fevereiro nos balneários da ilha "com o Não 'existe inscrição prévia. As c,rianças
mais absoluto sucesso". Segundo a professora deverão estar no local pouco antes das 9 horas,
Maria Lúcia Bernardino, os pais poderão levar, devendo na oportunidade, a prefeitura fazer a

seus filhos à Praça Celso Ramos e entrega-los distribuição de refrigerantes, balões coloridos e

,
aos prefessores que os orientarão no sentido de o cataverito que representa ó símbolo dos 250

encoptrar a atividade que melhor lhes interes� anos de F1orianópolis.

, ,'-",

Cr$ 63 milhões

para o

hospital

A Universidade Federal
de Santa Catarina receberá
dentro de oito dias a primei
ra parcela do financiamento
total de c-s 63' milhões
obtido pelo Ministério da

Educação e Cultura junto à

Caixa Econômica Federal

para dar prosseguimento às
obras do Hospital Universi
tário, no campus da Trinda
de.

Na manhã de ontem, o.

presidente da, Comissão 'Es

pecial para a construção do

hospital, professor Polidoro
'

São Thiago, reuniu-se com o

reitor Roberto Lacerda, tra
tando de no.yas providências
para o reinício das obras.
Anunciou na ocasião a pu
blicação do edital de pré-

- qualificação das empresas
que pretendam participar da,
concorrência pública a ser

aberta pela Universidade.
Independentemente da

escolha da construtora po
rém, a Comissão Especial
antecipará det'alhes técnicOS
de projetos específicos nO.

Hospital relacionados com

instalações e selVÍços de in-

fraestrutura. 1

.....

Onibus: pesquisa fixa
preços das tarifas.

Para desenvolver estudos capazes de demonstrar os

níveis econômicos em que operam as empresas de

transportes coletivos fiscalizadas pela Prefeitura da capi
tal, foi fírmado um convênio entre a Prefeitura e a

Universidade para o Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina. Os trabalhos previstos no convênio
assinado na última sexta-feira serão executados pelo
Instituto Técnico de Administração e Gerência - Itag.

Os serviços, estabelecidos nas cláusulas do acordo
compreenderão a realização de uma pesquisa de tráfego: '

durante duas semanas, objetivando a identificação de
passageiros transportados e o.S horários de maior procura;
realização de levantamentos e análises dos custos opera
cionais das empresas; análise dos resultadoseconômicos
e financeiros .das empresas nos últimos três anos e

'elaboração de relatório fínal, através do qual seja
possível determinar os preços dass tarifas a serem

fixadas.
'

O convênio determina, ainda, que a Prefeitura preste'
à Udesc todas as informações necessárias à execução
deste trabalho.

'
'

A CELESC - AGeNCIA FLORIANÓPOLIS; comunica a

seus consumidores que"DOMINGO, dia 21/03/76, a fim de

permitir tràbalhos em sua RD primária, haverá deSligamento
de energia elétrica, hOS seguintes locais e horários:

,

Das 600 às 10,0,0 horas - LINHA II - ,ILHA - Rua'Santos
"

Dumdnt, Praça Pereira OI ivêi ra, Artista Bittencourt, Emi� Ro- ,

sa, 'Araujo Figueiredo, Visconde de Ouro Preto: a partir da
rua dos Ilhéus até o inicio da Praça Getúlio Varga<!. '

OBS: Ficarão sem energia elétrica, somente os consumidores
secundários.
Das 6,00 às 6,30 hOIas Coqueiros, São José, Palhoça, Santo
Amaro e Ápuas Mornas.
Das 600 as 11,00 hora'i - Rua Antônio Luz, João Pinto,
Tirad:ntes, Av. Hercllio Luz: 8 partir do Clube Doze até a rua

Antôf,lro Luz, Nunes Machado, Saldanha Marinho, Victor
Meirelles e adjacências ..

Florianbpolis, 19,de março de 1976.
A EMPRESA

Às 8 horas da manhã de NA PREFEITURA

quarta-feira, o. fiscal Vilson O diretor-de Serviços Pú
Gilberto da SilvCastro, dos blicos da Prefeitura, Cid Xa

Serviços Públicos da Prefeí- vier, esclareceu que "há um

tura de Florianópolis visitou mal entendido em tudo is-
a residência do industrial so".
Pedro Teixeira, na rua Pro- "- Às 24 horas são para
fessor Barreiros Filho, em que a limpeza seja iniciada e

Capoeiras, Sua missão: en- não concluída. Nós tivemos,

'tregar uvíso de intimação ao diversos desses problemas e

industrial, no sentido de que procuramos esclarecer ao

procedesse à limpeza com- máximo possível.
pleta de um terreno baldio Para Cid Xavier,' todas as

de 500 metros .quadrados, ações aos fiscais não são

perto de sua casa.' O prazo ostensivas e visam dotar a

para executar o trabalho era cidade de beleza natural e'
de 24 horas e caso não fosse de bons aspectos paisagístí
feito seria' aplicada uma cos, mesmo nas ruas afasta
multa de Cr$ 494,00 (um das do centro. Todo o trabe-
salário mínímo), lho dos fiscais está ampara-
INFORMAÇAO : do pela lei 1.224, artigo 77,

Segundo o industrial e do Código de Posturas do
outras pessoas intimadas, a Município ql:le diz: As edifí
Prefeitura <poderia instruir. cações e respectivos' lotes
melhor' os 'seus fiscais que serão conservados em perfei-

, atuam nesse setor "porque to. estado de asseio e .usados
estamos dispostos a limpar de forma a não causar qual
tudo, mas não em 24 horas quer prejuízo ao sossego,
como eles querem". "

salubridade e a segurança
A falta de informação do 'dos seus habitantes e vizi

'ou .dos fiscais do setor de' nhos,
Serviços Públicos -está no Parágrafo 10.: Não é per-
,próprio ·"aviso. de intima- ,mitida a existência de terre

ção" que emitem. Neste, a, no.s' cobertos de matos ou

parte que diz que "fulano servindo de depósitos de li
de tãl' fica intimado a efe- xo., nos limites, das cidades,
tuar uma limpeza no terreno vilas ou povoados.
baldio situado na rua tal, Artigo. 1.14: "As infra
número tal, no prazo de 24 ,ções serão punidas de 1/10
horas" mostra claramente do. salário mínimo vigente
que a limpeza tem que ser na região até dois salarios
co.mp1etada nesse período. _ mínimos".
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